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TEMPO. - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1005,9 milibares. Tempe
ratll:ra média do dia: 17,2 graus centígrados.
Umidade relativa média do ar: 89,4%. Estado
médio do céu: cumulus, stratus nevoeiros no

. litoral, serra e planalto. Estado médio do
tempo: com instabilidades no litoral e chuvas
esparsas no planalto. Previsão: A.Seixas
Netto.
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CURSO - O professor Juarez Rízzíeri, do
Instituto de Pesquisa Econômica da Universi
dade de São Paulo, vai ministrar um curso
em Florianópolis sobre "Matemática Aplica
da à Economia". O curso terá lugar no audi
tório do Departamento de Economia' da
Ufsc, na próxima quinta-feira.

Figueira faz

O "batismo" aéreo foi uma provação para a maioria dos jogadores:

"

- Ministro fala
sêbre o Plano
de Saúde

hojene ACM
o Ministro Mário Machado Lemos, da

Saúde, chega hoje a Florianópolis
para participar das solenidades de

encerramento do VI Congresso da AC�.
O Ministro da Saúde desembarca

no Aeroporto Hercíllo Luz às 9h30mir,
, e profere em seguida conferência

sobre o Plano Nacional de Saúde.- (Pg.8) Mário Lemos: detalhes do PNS

CaraveIle tenta
voar duas vezes

,

mas so consegue
levantar pânico'

P6gina 5.

Imprensa de se
comemora hoje

.um dia
muito especial

Pógina 3.

Telebrás
•

veio ver

os planos
da Cotesc
o presidente da Cotesc, pouglas
Mesquita, recebeu ontem a visita
do engenheiro Luiz Carlos Bahia

na, Diretor Técnico da Telebrás.
Ele veio inspecionar o Plano Di

retor, que dará a SC 45 mil tele-

Bahiana, da Telebrãs, recebido por Mesquita. fones até 1974. (Página 3)

'.

I

ensaio ao Nacional
o Aeroporto Hercílio Luz teve ontem um movimento incomum. No,Vôo 130, da Varig, o Figueirense ensaiava

a sua primeira incursão aos problemas de uma equipe profissional muito solicitada por um calendário
implacável. O jogo contra o Saad, da divisão inferior do futebol paulista, é visto pelos dirigentes como um

perfeito tubo de ensaio do Çampeohato Nacional,/pois nele estarão em cheque, além do equilíbrio emocional dos
atletas, as atribulações particularmente penosas das viagens aéreas, o "terror" da maioria dos

jogadores. O jogo está previsto paraas 15h30min,'em São Caetano do Sul. e a televisão transmite via. Embratel (Pg.16)

Arquitetodi: que
'

planomutilado faz
c insupcrtavei

RC chega e Gil coofirrna

o arquiteto Walmy Bittencourt

representava o CREA no Conselho
de Desenvolvimento Municipal, e

.

até ontem guardou sigilo das
razões que o impeliram a renun

ciarde seu mandato. Ele confessa

que não suportou os atentados
. ,.

e as mutilações ao Plano Dire-
tal" da Cidade, cujo futuro lamenta es-

o

t?r ao sabor de "Jeizinhas
eleltoreiras e mercadeiras.

Essa mentalidade poderá ser

responsável por uma "Cidade
insuportável e disforme, sím

.

bolo de uma ,geração incorn-

p,etente �ndigna de sua

beleza". As razões de sua

! enWi;r;i,q,�sWQ na páginj3 8.

Glauco estim'a
. ,

o� prelUIZO$
da ,pecuária

O Secretário Glauco Olinger, da Agricul
tura, fez ontem um balanço dos preju Izos
que as últimas cheias causaram à lavoura
e à pecuária. Como julho é o mês da
entressafra, a agricultura não sofreu

muito, mas o mesmo não se pode dizer da
• pecuária, que perdeu suas pastagens.

Só na-bacia do rio Tubarão, 5.000
hectares de pastagens ficaram submersos,
e a perda do peso do gado de corte, bem

como a redução do leite será de 40%. (Pg. 3).
.

Joinvill;e terá
nas Palmeir.as
o seu 'bulever '

A Prefeitura Municipal de Joinville resolveu
transformar a tradicional rrua das Palmeiras

num bulevar, contando para tanto com o talento
do catoonista de "Non Sense" Juarez Machado.

O artista, que é joinvillense, esteve na

Cidade na semana passada, quando entregou
ao Prefeito Pedro Ivo Campos Um projeto
capaz de transformar a rua das Palmeiras -

num "recanto de paz e amor". No mês de
novembro tudo estará pronto para a "Festa

.

das Flores". (Página 7).

Roberto Carlos: casa cheia .. Gilberto Gil: baiano que vem.

, A rua das Palmeiras será um bulevar, só dos pedestres

o Tac já assegurou casa

cheia para o show do
,

cantor' Roberto Carlos

que chega hoje a Cidade,
devendo se apresentar
domingo no teatro. Só
restam poucos balcões

numerados, a Cr$ 20,00.
Gilberto Gil, a mais

cortejada divindade da
-

Bahia, confirmou dois
shows para agosto. (Pg.8)
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CHILE

Assassinado Chefe da CasaMilitar
,

,

da Presidência. Agrava-se a crise
I

o assistente naval do presidente Salvador Al
lende, capitão da Marinha Arturo Araya, foi
morto a tiros na' madrugada de ontem, num

atentado que conturbou ainda mais o já tenso

clima político chileno.
'

Araya era um dos três auxiliares - denomi
nados "ajudantes de ordens" - que as Forças
Armadas designam para acompanhar 'permanen
temente o chefe de Estado. O Governo acusou

grupos de extrema direita como possíveis auto
res do ataque, o primeiro contra um oficial das
três Armas desde que,Allende assumiu o poder.

O capitão assassinado, de 47 anos, tinha esta
do com o p;esidente na Embaixada cubana para
participar de recepção oficial pela passagem do

vigésimo aniversário do ataque ao quartel de La
Moncada, que marca a data da revolução cuba
na iniciada por Fidel Castro.
A OCORRÊNCIA

Versões oficiais dizem que o oficial, depois
de acompanhar Allende até sua residência, foi
para sua casa. Segundo o sub-chefe da polícia
civil, Samuel Riquelme, aproximadamente a

uma hora da madrugada Araya ouviu "uma for
te explosão" perto de sua casa. Levantou-se, en
tão, indo até a janela, de onde viu "que na rua

havia cerca de 11 pessoas que haviam colocado
uma bomba num jipe estacionado a duas qua
dras dali". "Os desconhecidos" - continuou Ri

quelme - "ao verem o capitão Araya na sacada,
interpelaram-no e o insultaram, ordenando que
se retirasse".

O capitão foi para dentro de casa e voltou
com uma metralhadora, "quando os desconhe
cidos atiraram contra' ele ...Araya chegou a dis-.

parar também". O grupofugíu e Araya morreu 35
minutos depois, com uma bala no hemitórax
direito.
BUSCAS

Fortes contingentes policiais cercaram a

área, num bairro residencial de Santiago, e até o

meio-dia haviam realizado mais ou menos 60
batidas. A polícia confirmou que houve prisões,
mas nenhuma relacionada com os autores do
atentado. Riquelme disse ter certeza "que logo
serão presos os culpados", e acrescentou que
ainda não se podia concluir "se o assassinato foi

premeditado ou não, mas não tenho dúvidas de

que os autores são elementos fascistas, presumi
velmente da Organização Pátria e Liberdade",
que passou recentemente para a clandestinida
de.

COMUNICADO
Numa declaração feita clandestinamente, o

secretário-geral do movimento, Roberto Thíe-.
,

me, asseverou que se porá "à disposição da AT
mada Nacional, para ser julgado; se esta institui

ção afirmar que membros deste movimento São

culpados da morte do capitão Araya. Bastará
apenas uma declaração pública da Marinha para,
me indicar o local em que deverei me apresen
tar". Disse que confia "na capacidade dos servi

ços de informações das Forças Armadas e não
duvidamos que comprovarão a origem do aten
tado e saberão encontrar seus autores matériais
e intelectuais".

Diálogo oposição-governo: uma
nova esperança para o país

E acrescentou: "ífritêndemos claramente que
isto não pode significar, de nossa parte, ne

nhuma atitude dê fraqueza que permita a im

plan tação de uma ditadura comunista".

Aylwin assinalou que "a nossa pátria atravessa

uma crise política, econômica, social e mo

r ai"; Referiu-se "ao, problema do abaste,

cimento, com seu cortejo de filas"; à inflação
estratosférica que devora salários", ao "secta
rismo odioso expressado por arbitrariedades

que também implicam discriminações, perse
guições, dispensas arbitrárias e todo o tipo de
injustiças". Falou da "desordem permanente,
aindolência institucionalizada, o 'vazio da au

toridade que garante a segurança e tranquili
dade públicas, o rompimento de toda a hierar
quia, a paralisação constante das fontes de tra
balho".

Diante deste quadro angustiante, disse

Aylwin, de todos os setores do país surge um

protesto profundo, indignado e cada vez mais
vigoroso: "A maioria dos chilenos não quer
continuar aceitando a destruição de 'suas bases
de vida, a perda de suas esperanças e a queda
cada vez mais acentuada do Chile".

o' presidente Allende deu um passo impor
tante ao conseguir que os líderes dem<;>cr�ta
-cristôes aceitassem iniciar um diálogo destina
do a "evitar a guerra civil".

Quarta-feira, Allende formulou Um apelo
dramático ao Partido Democrata'Cristão, prin
cipal da oposição, para iniciar contatos dire

tos, "a luz do dia, e em frente ao povo". Disse
que este "era o último e supremo esforço"
que realizava para "impedir a guerra civil".

A resposta democrata-cristã foi formulada
anteontem à nojte, quando o presidente da

agremiação, Patrício Aylwin, falou durante
-reunião de parlamentares, lfderes nacionais,
provínciais, municipais e delegação femininas
e juvenis.

Aylwin também foi franco em seu discurso
transmitido por uma rede nacional de emisso
raso Disse que sobre o "Presidente da

Repúblicarecai a principal responsabilidade de
buscar uma solução política à grave crise em

que se encontra o Chile". Em seguida, anun
ciou sua decisão de diálogo com Allende "pa
r a buscar um entendimento mínimo que pos
sibilite uma saída democrática à nossa pátria".

l-,
..

_LUTO OFICIAL
O Governo decretou dois dias de lutoofícíal

pela morte do chefe da Casa Militar da Presidên- \

cia. .O cadáver do capitão Araya foi trasladado
para o salão de honra do Palácio do Governo,
onde é velado. Allende não quis fazer decla
rações a respeito.

O corpo será transportado hoje para Valpa
raiso, primeiro porto chileno e base naval, a -160
quilômetros de Santiago, sua terra natal, onde
será sepultado com honras militares.

-

WATERGATENo plebiscito de \

,

I
"

amanha o povo grego AS$essor diz que o Presidente Nixon

terá que dizer sim continuará com espionagem eletrônica
,
-

'O,presidente grego George Papadopou- OPINIÃO DOS pou'ncos
los fez ontem um apelo para conseguir o Outro líder, após falar das atividades
apoio popular no plebiscito de amanhã, de espionagem no país: declarou: "Water

mas asseverou claramente à-nação 'que, gate veio a Atenas". Os políticos da oposi
qualquer que ,seja o resultado, seu regime ção deram seu ponto de vista numa entre

de "'linha dura" continuará no poder. vista à imprensa sobre os seis anos de Papa-
Mesmo que a niaiÔii'l do' ,povo grego dopoulos e dos outros militares no poder.

vote contra o Governo - disse -, "a revo- Asseguraram que aproximadamente 90 a

Iução ,�xiste, não morrerã e não será derro- 95 por cento votarão c�ntra. .

,'tada pOí;,um ,voto">d(!, 'reeusa,.Es taefoi 'a �', (t)s seisedirigentes sao, Panayctis 'e�l
'primeira 'tiZ'que Papâdôi}óui'õ';;; aUt'cideter- ' �lopõulos:'1;x�prlineiro�l'hmistio�' e ôs 'e�
minado Presidente da República grega de- -rninistros Panayotis Papaligouras, George
cretada a l o, de junho, declarou pessoal- Rallis, George Mavros, Dimitrios Papaspy
mente que o voto de uma rnrnioria da opo- .rou e John Zidgis. O referendo, afirmou

sição não afetará o regime.
I
este último, "é a prova mais evidente Qa

O plebiscito foi convocado com o fim "tirania ditatorial". Independentemente do

de confirmar Papadopoulos na 'Presidência, que anunciar o regime, segundo <:_anellopo
ratificar a derrubada do rei Constantino e ulos, "milhares de gregos saberao que se

aprovar algumas mudanças constitucionais. trata de uma f�a�de. O próp!io regi�e ?
Os eleitores dirão, simplesmente, "sim" ou saberá. E o Exército, A mentira ficara evi-

"não", com relação a essas mudanças. dente e a situação do regime insustentá-
O Presidente grego pronunciou seu dis- vel". E vaticinou: "O domingo será o prin-

curso poucas horas depois que seis dirigen- cípio do fim". Papaspyrou, por sua vez,

tes - que desempenharam cargos sob os disse que "a espionagem política e militar

regimes democráticos anteriores - afirma- se tornou insuportável". A polícia tentou

rarn que os resultados da votação serão manter sua casa sob vigilância, 'com agen

manipulados. Um deles asseverou tratar-se tes colocados num prédi? viz!nho. ''T�do
isto de uma "fraude ": e outro de urna "ver- o que se oponha ao regime e perseguido,
gonha

"

para a Grécia. hostilizado e oprimido".
I

O ex-assessor presidencial John Ehrli
chman revelou ontem à comissão do Senado

que investiga 'o caso Watergate, que, segundo
informações recebidas de terceiros, um auxi
liar da Çasa Branca manifestou a decisão do"
presidente Richard Nixon de continuar com
os planos de espionagem eletrônica. Em seu

quarto 'dia de depoimento, Ehrlichrnan rela
tou uma reunião realizada no dia 5 de a�il'
comPaul O'Bríen, advdgado do Comitê de '

reeleição presidencial, corno parte de suas

investigações do caso Watergate.

brir o caso Watergate.
Eh r l i chm a n disse ter perguntado a

O'Brien na, reunião se haveria "alguma outra
maneira disto chegar aos ouvidos do Presi
dente" e que a resposta do advogado foi:

"Nenhuma, que eu saiba". Segundo o ex

funcionário; também lhe foi dito que os

membros da campanha presidencial 'utiliza- '

ram um" "espião político" e umaparta falsi
ficada-p;lT�-pr�udi�ar a posição do Senad�r
Edmund Muskíe, um dos principais aspiran
tes Democratas a candidatura presidencial.

Segundo Ehrlichrnan, O'Brien lhe infor
mou que o vice-diretor da campanha eleito
ral, Jeb Stuart Mcgruder, estava disposto a

,

declarar que, quando tentou despedir o che
fe das operações de espionagem eletrônica,
Gordon Liddy, ein princípios de 1972, este
s e entrevistou com o assessor da Casa Bran

ca, Gordon Strachan. Pouco depois, Stra
chan ordenou a Macgruder que demitisse
Liddy, porque o Presidente queria que o pla
no continuasse. Mcgruder admitiu que co

meteu perjúrio em seus esforços para enco-

/

Nova"missão' segue.para
Segunda explosão
nuclear francesa
poderá ser hoje

o laboratório Skylab
,

Alan L. Bean, o doutor Owen K. Garriot e Jack L. Lousma

partem às 8hIlmin de. hoje num foguete Saturno 1-B rumo ao

Laboratório espacial Skylab, numa viagem de oito horas.
Durante seus dois meses de permanência no espaço, os tripu

lantes da 'missão se concentrarão' especialmente na investigação
da astronomia solar pára acrescentarem mais informações à gran
de quantidade que já trouxeram' os tripulantes da .operação
Skylab-1, no mês passado.

-

Espera-se que os médicos também obtenham mais informa
ções sobre a adaptação física à falta de gravidade que atingiu os

tripulantes da primeira missão-durante os 28 dias que permanece-'
ram no espaço.
SKYLAB-l: RESULTADOS

Os cientistas declararam anteontem 'que os 28,dias de perma
nência da missão Skylab-I demonstraram que o organismo hu
mano aparentemente se adapta ao estado de falta de gravidade,
livrando-se do tecido muscular desnecessário, cãlcío e glóbulos'
vermelhos.

-.

I Numa entrevista a imprensa em Cabo Kennedy, os cientistas
declararam que a redução de tecido muscular e cálcio observada
nos três astronautas da missão Skylab I, foi similar a que experi
menta uma pessoa que fica de cama durante um período prolon
gado. Os cientistas disseram que a redução no número de glóbu-

, los vermelhos no sangue - que em média foi de 14 por cento -

aparentemente ocorreu porque os astronautas respeitavam ar de
baixa pressão e com o alto conteúdo de oxigênio em relação ao

ar normal existente na terra.

Papadopoulos: nada será modificado

Um gigantesco balão elevou-se ontem sobre a região dos testes

nucleares franceses, no Pacífico sul, e um jornalista informou,
das imediações, que a segunda explosão da série 73 será realizada

provavelmente hoje. O jornalista Christopher Turver, que se

encontrava a bordo da fragata neozelandesa "Canterbury" disse

que sobreo atol de Mururoa elevara-se um dos gigantescos balões
amarelos que os franceses utilizam pará transportar as bombas

•

nucleares detonadas na' atmosfera. O atol encontra-se a 800
milhas ao sul de Taití. Desta tez, considera-se que a bomba será
de hidrogênio. A fragata "Canterbury

"

patrulha as águas em

torno do atol, fora do lirrtite das 12 milhas, Um avião francês,
equipado para detectar a radioatividade, saiu anteontem de Taití.

-En quanto isso, os ativistas dos Estados Unidos, Nova

Zelândia, e França, que protestam contra os ensaios nucleares,
entraram em seu oitavo dia de greve de fome, vigiados pela
polícia no Hospital de Papeete, enquanto a França prepara sua

segunda prova atômica, para breve. O californiano David Moodie,
de 27 anos, Peter Yates, da Nova Zelândia e o francês Gilbert
Nicolas, viajaram num avião militar, da base atômica do atol de

Hao, juntamente com Emma, mãe de Moodie e sua esposa,
Petchouli, que se encontra grávida de seis meses. As duas

mulheres também estavam em greve de fome, mas se

alimentaram no hospital, enquanto os homens continuavam.
Moodie salientou que não se sentia bem mas acrescentou "nossas
vidas não importam". I

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAJ
INGRESSA NO .MONTEPAR

Phnom Penh cercada
r e

por tropas comunistas
O alto comando cambojano ordenou ontem aos moradores de

Phnom Penh que 'peguem em armas para repelir um possível
, ataque comunista contra a cidade, e advertiu que elementos
comunistas já penetraram no perímetro urbano.

'

O comunicado transmitido pela rádio de Phnom Penh informa
que 60 batalhões das forças comunistas e Seus aliados vietnamitas
se concentraram nos arredores da . capital, como parte dos
preparativos para um ataque em grande escala.

Segundo o comando, as forças dirigidas pelos comunistas
mudaram sua estratégia e já não procuram interromper o

abastecimento de Phnom Penh, mas sim, preparam um ataque
direto contra o perímetro, defensivo da cidade. Mesmo assim,
acrescenta o comunicado, até o momento fracassaram em sua

tentativa devido às graves perdas sofridas em consequência dos
ataques aéreos norte-americanos.
BOMBARDEIOS

Os bombardeiros B-:-52 dos Estados Unidos atacaram, ontem,
com intensidade, uma coluna avançada de tropas comunistas, ao
sul. Mais de 400 deles morreram durante os bombardeios e em

combates terrestres, na aldeia de Prateah Lang.
Cinco batalhões governamentais, apoiados por 600 homens,

em veículos blindados, ocuparam a rodovia três, avançando para
urna aldeia onde outro batalhão do Governo está cercado, �á
uma semana. Os reforços foram recebidos pelos comunistas com
fogo de morteiros, foguetes e armas de pequeno calibre. Os
.comunistas têm perto de. cinco mil homens concentrados ao

longo do rio Prek Thnot. '

Informou-se, também, de "violentos combates" três
quilômetros ao sul de Takhmau, na aldeia de Prek Ho, recente
alvo do ataque comunista. O perímetro defensivo da localidade
foi atacado em três pontos diferentes.

Berlim: festival de
• •

•

,ovens comunIstas
'Uma Alemanha Oriental radicalmente mudada é sede, a partir de

hoje, pela segunda. vez, de um festival mundial da juventude
comunista.

É o décimo festival desta natureza nos 26 anos desse movimento,
criado logo após a segunda guera c aproveitado pelo bloco soviético
na aplicação I de sua 'linha comunista ortodoxa. A Alemanha Oriental
foi sede de um torneio mundial, em 1951, quando Berlim Oriental e
Ocidental constituiam uma só cidade, sem o muro divisório.
O FESTIVAL

Em grande parte, o festival reflete a firme ascensão ao poder de
Erich Honecker, atual secretário-geral do PC alemão oriental. Em
61, ele foi líder da juventude do partido, chamada "Juventude
Aiemã Livre".

. O festival durará até 5 de agosto e espera-se o comparecimento de
30 mil estrangeiros vindos de 130 países, entre os quais a Alemanha
Ocidental. Cerca de 1.100 jornalistas solicitaram credenciais para
cobrir o torneio, A abertura será no Estádio da Juventude Mundial,
que antes se chamava, Estádio Walter Ulbricht, em homenagem ao

antecessor de Honecker como o homem mais poderoso do país.
Ulbricht, responsável pela construção do muro de Berlim e fundador
do Estado alemão oriental com o apoio soviético, está gravemente
enfermo, vítima de derrame cerebral.

Informa-se que a Alemanha Oriental teme' as delegações de
esquerdistas e maoistas, que - possivelmente superarão as

"ortodoxas". Comenta-se, também, que a China, que mantém uma,

Embaixada em Berlim Oriental, foi o único país comunista não
convidado a enviar uma delegação de jovens

'contribuição'e por Invalidez.
, -A foto acima fixa o momento em que sua Exc. o

,

;r. Prefeito Dr. Frederico Olindio de Souza, firmava o

pedido de inscrição da Prefeitura, assistido pelos srs.

Cacildo Romagnani e Wilson Filomeno, respectiva
mente, Diretor do Departamento de Administração e

Diretor do Departamento da Fazenda, representavam
o MONTEPAR, os srs. Antônio Geraldo de Souza

Henriques e o Eloi Moscon, repectivamente superin
tendente e inspetor de, produção do Montepio.

Confirmando o largo'prestígio que o MONTEPAR,
vem desfrutandQ..,em Santa Catarina, como também

.

em outros Estados da Federação, principalmente no

seio do Funcionalismo Público em Geral, a Prefeitura

Municipal de Itajaí, vem de assinar convênio coletivo

de ingresso no MONTEPIO NACIONAL DOS SERVI

DORES PÚBLICOS, proporcionando assim a oportu
nidade de seus servidores ingressarem no mais comple
to e acessível plano previdenciário do País. Garantiu

do para si e para os seus dependentes moderno siste

ma de Pecúlio. Pensão, Aposentadoria por tempo de ,I ._J

Cobertura internaciopal.pela AP
,

,
",
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L_�A muda politica:
Convênios em lugar
.da execucAo direta

Dia da imprensa

Comemorações inauguram aJ

i.nstalações novas da CJ
Observando uma nova linha de atua

ção segundo nor�as prescritas pela Dire
ção Nacional, a Legião Brasileira de As -

sístência, Diretoria Es tadual de Santa
Catarina, dedica, no momento maior
atenção aos trabalhos de promoção hu
mana e de projetos de execução indire
ta, ou seja, os convênios com obras so

ciais. Isto explica em parte o fechamen
to da creche que a entidade mantinha na

Capital ea substituição desta assistência
pelo atendimento da criança no próprio
lar junto à sua Infância. Mas também a

falta de condições físicas do prédio em

que se Iocaliza a creche apressaram esta

mudança.
Segundo Maria Luiza Carneiro, assis

tente social da Divisão de Serviço Social
daLBA, a creche em seu último período
atendia a 25 crianças das quais 19 atual
mente são atendidas pela Agência de

Serviço Social no. 1 da Capital, que rea
liza projeto de manutenção da criança
no próprio lar e projeto de prestação de

, auxflio financeiro às mães ou tutores da
'criança, que dependendo de sua situação
financeira, varia entre Cr$ 5b,00 e

Cr $ 100,00. As demais - 5 crianças, por
impossibilidade de atendimento no lar
são atendidas em Jardim de Infância
com resultados positivos.

Também mais duas agências funcio
nam em São José e 'no Saco dos Limões,
que atuam em programas de desenvolvi
mento da Comunidade visando a forma
ção de 'voluntários para uma organização
comunítãría, a formação de uma educa

ção de base e organização de programas
e recreação e cultura. Os projetos de

execução indireta indicam atualmenre
55 obras convenentes, representando 34,
convênios em 34 municípios, às quais a

LBA oferece recursos- financeiros para
custeios de projetos de assistência à

mãe, criança e adolescente, o que geral
mente ,se faz até o máximo de 50% de

», cobertura.. Mas além disso procura-se
também organizar em conjunto comas,

obras um curso de treinamento para vo

luntários visando a preparação de técni

cos no local. Para atender tais exigências
e visando atender com mais eficiência o

interior, brevemente serão criados cen

tros .regionais abrangendo micro-regiões
que funcionarão como centros de traba-

" i"lho para a formação de' líderes que pos- "

.
sam ;lmpulsioríar ó'Otas sociais na comu

nidade.
Ná DiviSão' de, Educação para o Tr a-

balho 78 convênios firmados este ano

'atestam um-crescimento médio de con

vênios de 30% ao ano, englobando tanto

c onvênios novos como reafirmados e

que henefiCiam 14.000 alunos em t,odo
o Estado. São projetosde financiamento

. do maquinário e de orientaçã<'l técnica
necessários' à formação profissional de

pessoas situadas nUma faixa entre os 14

e 55 anos e que a cada dia são mais

solicitados por obras interessadas.Visan
do em princípio atender a região Oeste

do Estado entrará em funcionamento

em inícios de 1974 em regiões já estabe

lecidas como São Miguel do Oeste e Pi-

nhalzínho Uma Unidade Volante que
acompanhada de um técnico se prestará
a ministrar curso intensivo de 150 horas

para preparação profissional de bombei
ros hidráulicos e eletricistas. A LBA, se

gundo se afirma, não quer fazer concor
rêncía ou trabalhos paralelos a outras

obras mas sim atender em setores caren

tes e em obras que não possam se auto

-firmar financeiramente, desde que estas

sejam abertas à comunidade e atendam à

formação profissional.
'

Assim entre outras obras convenentes
citam-se a Serte, Lar São Vicente de

Paula, Instituto de Terapia da Lingua
gem e Promenor em Florianópolis; Esco
la André Luís de Lages; APAE de Blu
menau e Tubarão; Centros Sociais da
Prefeitura de Blumenau; SCAF de Con

córdia; Fundações municipais de Joinvil

le.
Com medicamentos fornecidos pela

Central de Medicamentos e através de
seus 16 médicos, 3 dentistas e 2 farma

cêuticos, a Divisão de Medicina da Le

gião Brasileira de As sistência atende em

todo o estado, em projetos de execução
direta através �e seus 10 postos de pueri
cultura situados em São José, Itajaí,
Rio Negrinho, Mafra, Três Barras, Porto
União, Caçador, Lages, Chapecó, Saco
dos Limões, ou através de convênios que
mantém atualmente em 25 municípios,
e que a t i ng e m um t o ta l de
Cr $ 213.180,00. Desta maneira" são

a tendidos gratuitamente pelas obras
convenentes as pessoas carentes de re

cursos q�e além disso ainda podem se

utilizar dos benefícios oferecidos pela
Unidade de Proteção Pré-Escolar, que vi
sa proporcionar às crianças de -1 a 6 anos

com sinais de desnutrição ou de qual
quer outra carência a possibilidade de

recuperar-se pela alimentação, de acordo
com os recursos do local, aproveitados
convenientemente. Destas unidades exis
t em 3 funcionando em Bíguaçu, Joinvil
le, Rio do Sul, às quais a LBA dispensa
um total de Cr$ 15.600,00, e em Ca
choeira do Bom Jesus a LBA atende, em
convênio com a Serte, numa Unidade de
Assistência ao Parto, que se trata de
uma pequena maternidade para partos
normais destinada a atender em peque
nas localidades desprovidas de .recurscs,

,

Atualmente, há, um convênio com a

Prefeitura Municipal de Florianópolis
que visa atender à populações de locali

dades do interior da ilha para prestar
-lhes assistência médica e odontológica e

na qual a LBA colabora com o serviço
, de ,seus médicos e dentistas, realizando
também a organização geral do projeto.

Assim a Fundação Brasileira de Assis

t ência procura na medida de seus pró
pfios recursoS e também com parte dos

recurSOS que recebe através da Loteria

Esportiva, que são 9% remetidos à Dire

ção Nacional, realizar sua finalidade, ou

seja, prestar atendimento às comunida

des desprovidas de recursos e a pessoas

desampàradas, com atenção especial à

maternidade e à infância.

de plaqueta de prata ao jornalista Jaime t

de Arruda -Ramos.

Após as cerimônias, o Governador
Colombo Salles oferecerá almoço aos

homens de imprensa, ao qual também
deverá comparecer o Ministro dá Saúde,
que chega hoje a Florianópolis para to
mar parte no congresso médico em reali

zação no plenário da Assembléia Legisla
tiva. No período da tarde será prestada
homenagem póstuma ao fundador da

Casa do Jornalista, Alírio Bossle, com
visita ao seu túmulo no Cemitério Públi
co de Santo Amaro da Imperatriz, e às

19 horas será encerrada a programação
com a celebração de Missa em Ação de

Gr aças, pelo padre Valentim Lpck,�, na
Catedral Metropolitana .

O programa das comemorações do
I 1420. aniversário de fundação da Im

prensa Catarinense, marcadas para hoje,
terá início às 9 horas com �ma homena

gem a Jerônimo Coelho, editor do pri
meiro órgão - O CATHARINENSE -

de imprensa em Santa Catarina. Logo
após, nas novas instalações da Casa do

Jornalista, à rua Deodoro, Edifício

Dahíl, será também prestada homena

gem ao Governador Colombo Salles, ato
previsto para às 10 horas, seguindo-se
entrega de medalha ao jornalista Marti
nho Callado Júnior, entrega de diplomas
de "Amigo da Imprensa" ao Coronel

Ary Oliveira, Professor Fernando Mat
condes de Mattos, engo. Glauco Olinger
e ao Coronel Zaldir de Lima, e entrega

Técnico da Telebrás
. veio conhecer obras
do plano da ,Cotesc

Parte das obras do plano diretor da Cotesc que visa insta
lar 42 mil telefones em 15 cidades catarinenses até 1974 foi
visitada ontem pelo engenheiro Luis Carlos Bahiana, diretor
técnico da Telebras. ACotesc é subsidiária da Telebras des
de que no princípio do ano vendeu as ações que antes-per
tenciam ao Estado para a empresa federal.

Entre as principais cidades de Santa Catarina, a Compa
nhia de Telecomunicações pretende instalar através do siste
ma de redes subterrâneas seis mil telefones em Blumenau e

quatro mil nas cidades de Itajaí, Lages, Tubarão e Criciúma,
entre outras. Os equipamentos já foram comprados e deve
rão estar em funcionamento nos primeiros meses de 1975.

TELEBRAS: APOIO

Depois de fiscalizar a construção da rede que instalará
em Florianópolis 12 mil telefones,' o diretor técnico da Te
lebras viajou para Blumenau e Itajaí. Comrelação asvanta

gens do procedimento que incorporou a Cotesc à Telebras,
informou o engenheiro Armando de Andrade, diretor da
empresa catarinense, que a uniformização dos equipamen
tos e a centralização dos recursos econômicos dinamizaram
consideravelmente os serviços prestados pela Cotesc à popu
lação. O departamento de pesquisa da Cotesc idealizou, ba
seado nas instruções da Telebras, um tubo especial de PVC
que deverá comportar e proteger mais de uma centena de

-

quilômetros de fios, da nova rede telefônica. Os estudos
concluíram ser necessário a criação de um tubo especial -

enrugado e flexível � capaz de suportar a: pressão do tráfe
.go � não deslizar nos 'terrenos úmidos do subsolo.

Neste sentido, a Cotesc está sendo vista 'pela Telebras
como uma das empresas modelos e a visita de inspeção de
Luis Carlos Bahiana deverá resultar na coleta de subsídios
técnicos e financeiros para novas associações de empresas de

telecomunicações estaduais com a Telebras.

Inundaçõ�5 das pastagens do
Sul r�duzem o leite em 40%

Analisando. as consequências das violentas chu
vas que se abateram no. último. final de semana

sobre todo o. Estado. de Santa Catarina, e que
grandes estragos ocasionaram em diversas cidades,
notadamente Florianópolis, o. Secretário. da Agri
cultura Glauco. Olinger disse orrtem que no. que se

refere à agricultura os danos verificados não. fo
ram de grande monta, "Isto. devido. principalmen
te estarmos no. mês de julho, que não. é um perfo
do. de colheitas, e sim época em que se prepara o.

, solo para o. plantio. de nossas principais culturas
econômicas e que se inicia a partir de agosto.",
explicou, r

Até agora as informações recebidas acusam

danos causados no. Sul do.' Estado, onde nesta

época ocorre o. cultivo. 'de algumas culturas meno

.res no. litoral, como a de cebola, mandioca, cana e

de pastos de inverno." E para alguns destes casos

individuais os prejuízos foram totais, Também os

prejuízos-sofridos no. Planalto. e no. Oeste não. são.
considerados significativos e a redução. mínima de
40% havida na safra do. trigo. se deve aos preços
desestimulantes que são. oferecidos a este cereal.

"De um modo geral os maiores danos foram
sofridos pelos pecuaristas", diz o. Secretário. Glau
co. Olinger, "devido. à inundação. das pastagens. A
bacia do. rio. Tubarão. foi a mais atingida, onde
mais de 5000 hectares de pastagens estão. submer-

sas sem que o. gado possa pastar. A alimentação.
dos animais está sendo. feita com cana, porém a

perde de Peso. no. gado. de corte e a redução. na
produção do. leite será acima de 40%. A retirada
em tempo. dos animais dos alagados, evitou a

morte destes, co.mo. havia acontecido em enchen
tes anteriores, e agora fo.ram transferido.s' para
áreas mais altas onde recebem alimentação. espe
cial".

A Secretaria da Agricultura esteve em contato
corri os prefeitos e Iíderes rurais do. Sul do. Esta
do, que foí a região. mais atingida, visando. estabe
lecer um plano. para o. controle definitivo. das en-

, chentes e no. qual haverá também a participação.
do. Governo. Federal, prefeituras, empresas priva
das e o. Governo do. Estado, Quanto. aos agriculto
res prejudicados, um levantamento. individual de
verá relacionar aqueles que merecerão. a prorroga
ção. dos prazos para pagamento. dos financiamen
tos recebidos e outras medidas de ajuda que o.

Governo virá a determinar.

Uma solução paralela para a diminuição. dos

prejuízos das enchentes, diz o. Secretário da Agri
cultura, seria o. Seguro. Agrícola, que já foi proje
tado. pela Secretaria da Agricultura e que depen
dendo. de uma consideração da Companhia Nacio
nal de Seguros será instalado a partir'de 1974.

Apos�ntadoria: tempo Figueirense auxilia ,Mobral
d� serviço em palita ,.' ,,' b' If b' •
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u!.. Um projeto de lei em forma de' substitutivo global dls-::' "

pondo sobre reciprocidade de .tempo de .servíço para apo- O Movimento Brasileiro. de Alfabetização.
sentadoria dos servidores federais deverá ser apreciado pelo (Mobral) e o. Figueirense F. C, assinaram um ter-

plenário da Câmara Federal em agosto, 011 a p'artir deste mo. de colaboração entre si, visando. uma união. de
f

. RESPONSABILIDADE
mês, segundo in ormou o serviço de comunicações daquela esforços a fim de acelerar a erradicação. do. analfa-
C

O convênio assinado. entre as duas entidades,
asa. O substitutivo é de autoria do Deputado catarinense betismo no. Estado,

mantém um cornprómisso de �espo.nsabilidadeVilmar Dallanhol, englobando os três pWJ'etos apresentados Através do. co.nvênio. o. clube de futebo.l do.
mútua, através ,de entendimento.s, aco.mpanha-

anteriormente com a mesma finalidade de permitir a conta- Estreito. se propõe a incentivar as programações
d d M

'
" mento. de atividades e avaliação. do.s resultado.s.

gem recíproca o tempo de serviço prestado quer ao setor o. o.bral, divulgando. atraves do. placar eletrôni-

público ou à iniciativa privada, para. efeito de aposentado- co. qUtl será instalado. no. estádio. de sua propneda-
ria.'

. de, as metas e o. andamento. das atividades do.
O Deputado! Wilmar Dallanhol disse' entender que a ma- Mo.bral. Visa ainda co.nscientizar o.s sócio.s e to.r-

téria está com a sUl;! aprovação final assegurada, uma, vez cedo.res quanto. à impo.rtância da participação. no.

que o Ministro Extraordinário da Casa Civil, professor Lei- mo.vimento.. O clube encaminhará às classes de

tão de Abreu, em ofício encaminhado à Câmara manifestou Alfabetização. Funcio..lal o. maior número po.ssível
O interesse do Executivo e'm solucíonar a questão, enqUanto' de pesso.as que não. saibam ler e escrever. Po.r o.u-

que as comissões de finanças e de legislação social aprova- tro. lado. o. Mo.bral o.bjetiva, através do. co.nvênio,
ram O projeto em suas últimas reuniões do primeiro semes- divulgar o. andamento. e o.s resultado.s de seus pro.-

_

tre deste ano. Segundo o parlamentar, uma vez aprovada-a
medida no âmbito federal; "a mesma normà deverá por
analogia estender-s:: aos servidores estaduais, o que se cons

titui numa vitória de indiscutível alcance social".
. '1

gramas, por meio. do. placar eletrônico. do estádio,
durante a realização. de espetáculos esportivos.

Será tarefa do. Mo.bral, em co.labo.ração., co.m téc
nico.s do. clube, a mo.ntagem e esquema do. Placàr,
através de mensagens relativas ao.s programas do.
Mo.bral. Cabe ao. clube recrJitar sócio.s e to.rcedo.
res analfabeto.s, cedendo. Io.cais o.nde po.ssam fun
cio.nar classes do. Mo.bral. O clube ain"da fo.rnecerá
50 ingresso.s para partidas não. o.ficiais do. clube
ao.s aluno.s que mais se destacarem na semana que
precede aó jo.go..

LAGUNA, VITORIA E MUCURIPE SAo TRES DOS
- ,

PORTOS _NACIONAIS 'E'M' OBRAS DE MELHORIAS/

Dentro. da o.fensiva realizada pelo MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES através do
Departamento. Nacional de Porto.s e Vias Navegáveis, para. a melho.ria do.s padrõe� operaci�nais
do.s portos brasileiro.s, recentes medidas aprovadas pelo. Ministro. Mário Andreazza beneficiam os

porto.s de Laguna, em Santa Catarina, Vitória, no Espírito. Santo, e Mucuripe, no Ceará,
Para Laguna fo.i aprovado o contrato. de co.nstrução da primeira etapa de um po.rto

pesqueiro; para Vitória, o. início. das aplicações da verba co.nseguida através de fina�ciamento do.
Ministério. da Fazenda, dentro das o.bras da segunda etapa do. Progr�ma dos Co.rredo.res de

.

Expo.rtação.; e, par'il Mucuripe, várias o.bras, de melhoramentos, inclusive obras de restauração. e
proteção. das praias de Fo.�taleza. .

LAGUNA .

O plano. direto.r
_

do. no.vo po.rto. pes,queiro. em (aguna prevê a co.nstrução de um complexo
'po.rtuário inçlustrial, cuja primeir,a etapa permitirá a pro.dução. de 20 mil toneladas/hora de
pescado; 120 to.nel�das de gelo.. po.r dia; estocagem de 400 toneladas de gelo. diárias'
co.ngelamento. ,diário. de 40 to.neladàs e esto.cágem de congelado.s de 800 to.neladas e estocage�
de refrigerados de 160 tOlleladas.

A pesca é ,a principal atividqde do. litoral sul catarinense, havendo. aumentado.
significativamente o. número de indústrias que beneficiam o pescado em Laguna. Os estudos
realizados pelo. MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES indicaram que Santa Catarina é respo.nsável
por 11 por ceoto. da produção. nacional, de pescado.. Laguna foi esco.lhido como. base de um

porto pesqueiro a ser administrado. po.r uma companhia de eco.no.mia mista, semelhante a uma

empresa comercial moderna, co.m, bastante flexibilidade organizacional e administrativa
atendendo aos interesses das indústrias Io.calizadas em sua área e permitindo melho.r circulação �
distri buiçâo. do. produto.,

.
. ,

çm Laguna, o. MI NISTÉ-RI O DOS TRANSpORTES construirá um ecliflcio para o mercado. de
peixes, um entreposto. frigorífico., fábrica de gelo, oficinas, garagens, almo.xarifado.s caixas
d'água, dep�sitos de co.mbustíveis, edifício para depó,sito. e lavagem de çaixas, além de �erviços
de água, energiil, suprimentos e co.municações, urpanização. da área e serviço.s complementares,
Na área portuária haverá zo.nas especialmente destinadíls à implantação. de zonas pesqueiras, até
um total de 80 mil toneladas anuais de produção.,
", VITÓRIA

VITORIA
OS setores po.rtuários e ferroviário.s da 'Segunda fase do Pro.grama do.s Corredores de

Exportação no. pprto de Vitória, co.m a finalidade de ampliar a capacidade de escoamento. de
grandes massas, entrarão. em o.bras no próximo. mês,

A dotação proveniente de financiamento. do. Ministério. da Fazenda ao MIN,ISTÉRIO DOS
TRANSPORTES, segundo informo.u o Ministro Mário. AndreazZa, será -aplicada basicamente na

me�h0ria do traç�do da linh� f�rro.viária Belo. Horizo.nte-Costa Lacerda, na coristrução. da

va!'lante Belo._ Ho.nzonte-GOIanésla, �ervindo a uma região. que é importante produto.ra de soja,
milho., algo.dão. e carne. A verba será destacada de um total de Cr$ 370 milhões destinados às
ferro.vias que demandam aos porto.s da região Centro.-Sul. .

No port.º- pro.priamente dito. será co.nstruído o cais de Capuaba e um co.njunto de silos com
capacidade para 30 mil toneladas. Das o.bras pro.gramadas constam também um frigodfico para
carnes e suco.s e armazém para pro.duto.s siderúrgico.s,

MUCURIPE
O po.rto. de Mucuripe está so.frendo intenso.s e contrnuos Illelho.ramento.s, englo.bando

dragagem do 'canal de acesw e bacia de evolução.; refo.rma'e ampliação das instalações elétricas
no. cais e montagem de cinco guindastes de pórtico,

Para maio.r segurimça e rapidez na mo.vimentação. d�s navios, o. canal de acesso. e a bacia de

evolução. est�o. sendo. dragados, para atingir as profundidades de 6 a 10 metros, num volume
calculado. em 1.500 metros cúbico.s,

.

Para po.ssibilitar a instalação. do.s no.vos guindastes e outras aparelhagens em Mucuripe foi
co.ntratado. o. fo.rnecimento. e il)stalação de subestações e redes de alimentação. dos demais
pontos de carga de faixa po.rtuária.
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PALETOS PARA GARÇON

Cr$80,OO
Camisaria Pinheiro

Camisas-Aventais-Guardapós
Tudo. em Unifo.rmes

Rua: Barão do. Rio. Branco. - 50 -

CURITIBA - PARANÁ - Fo.ne-247868

'�]UStIÇA DO 'TRABALHO

NOVO ENDEREÇO
A Junta de Conciliação e Júlgamento de

Florianópolis - JUSTiÇA DO TRABALHO
comunica, aos interessados que passou a fun-.

cionar desde o último dia 9 em novo endere

ço, ou seja· à Rua Rafael Bandeira, 61, nas

proximidades-do Estádio Adolfo'Konder.

1'1 AVISO

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIl:

MINISTERIO DA AGRICULTURA

I COORDENAÇAO < DE COMBATE A FEBRE AFTOSA

CONCORRENCIA PÚBLICA INTERNACIONAL 04/73ELEMENTOS DE AMBOS OS SEXOS

A Co.missão. de Licitações Internacio.nais torna público que as nove ho.ras do. dia quato.rze de

agosto de mil novecento.s e setenta e três serão. recebidas propo.stas para fo.rnecimento. de

Equipamento.s para Labo.ratório., especificado.s no. Edital de Co.nco.rrência Pública,

Os Equipame-ntos serão. adquirido.s co.m recurso.s do. Banco. Interamericano de

Desenvolvimento. (BI Dl confo.rme Contrato. 262/SF/BR celebrado. em primeiro de dezembro. de
mil novecento.s e setenta.

As pro.po.stas serão. recebidas no auditório. do Ministério. da Agricultura, Sobre Lo.ja do Blo.co.
Oito, Esplanada dos Ministério.s, Brasília,.... Distrito. Federal.

O Edital encontra-se publicado. no Diário. Oficial da União., dia doze de julho. de mil
no.vecento.s e setenta e três, Páginas no.. 6801 a 6822, JOAQUIM PINTO DE OLlVEIRA
PRESI DENTE DA COMISSÃO,

Importante Empresa, necessita de colaboradores,
de ambos os sexos (aposentados, estudantes, outras
,pessoas), para lançamentos de seus novos líPLANOS",
nesta Capital e Interior do Estado.

,

Possibilidade de ganho superior a Cr$ 2.000,00
mensais.

Entrevista com o Sr. Júlio, a partir de segunda
feira, 30 do corrente, no horário comercial.

Ed. João Moritz - Praça XV de Novembro, 21 sala
405 - Flotianópoiis,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas
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DETRAN
- o trânsito é prejudicado nos horá

rios que antecedem aos expedientes co

merciais pelos veículos que ficam 'esta
cionados à rua Marechal Dutra, no Es

treito. O Detran precisa proibir o estacio

namento de carros naquela via, principal
mente no trecho compreendido entre o

630. Batalhão de Infantaria e o posto de

gasolina localizado na esquina. Raimun
do Francisco de Alrignen - Floríanópo
Iis.

TURISMO /'

Se com o Deatur funcionando nor

malrnente próximo à ponte Hercítio Luz

não havia divulgação de nossos recantos

turísticos e muito menos atendimentos

aos turistas, pudera agora. Há necessida-'

de de o Governo do Estado ativar o ór

gão responsável pelo desenvolvimento do

nosso turismo. Célio R. Germano - Tu

barão.

FUTEBOL
,

- As partidas que o Figueirense reali
zará em São Paulo contra o Saad e o São

Bento, de Sorocaba, são válidas para um
'

dube que" pela primeira vez, terá que en

frentar as' melhores equipes brasileiras

em disputas válidas pelo Camponado Na

cional. Entretanto, uma coisa tem que
ser levada em consideração.

Se o clube florianopolitano obtiver vi
tórias contra as equipes da várgea paulis
ta, nada ficará a desejar, pois o Saad, em
bora seja um time de segunda categoria,
já teve oportunidades de derrotar o São

Paulo F.C. por 4xl. Mas, se o alvi-negro
regressar com derrotas, dará a entender

'que a sua campanha para o Nacional não

está proporcionando os resultados que
todos nós desejamos.

Por outro lado, o Figueirense precisa
contratar novos profissionais, porque os

18 jogadores que compõe o, seu plantel,
por melhores que sejam, não aguentarão
o ritmo com que será desenvolvido o

Campeonato Nacional. Por que o Sr. Jo

sé Mauro Ortiga não entra em entendi

menzos com os dirigentes do Internacio

nal, de Porto Alegre, que colocou à ven
da craques 'como o Bráulio, Dorinho, Ma
noel e tantos outros? Quanto aos joga
dores de outros clubes catarinenses que

poderiam ser perfeitamente aproveitados
pelo Figueirense, nem � fala, porque te

ríamos que abordar .certos procedimen
tos dos mais altos dirigentes do clube do

Continente. Sinceramente, o que está fal

tando para o Figueirense é mais visão por

parte de sua diretoria. Rogério R. FUme

no Filho - Flosianôpohs,

UFSC

No, princípio tudo parecia simples. De
acordo com as notícias procedentes do

Departamento de Imprensa da Reitoria,
que fartamente abastece as redações das

emissoras de rádio e jornais, nenhum aca

dêmico da Ufsc teria dificuldades em efe
tivar sua matrícula. Ledo engano!

É mais fácil um camelo passar pelo
buraco de um agulha do que alguém rea

lizar sua matrícula na Ufsc, "modelo de
universidade na América Latina", sem di

ficuldades, O aluno é tratado como uma

máquina; recebe uma série de informa

ções que só serve para 'complicar o pro
cesso de matrícula. Seria muito bom se a

Ufsc fizesse menos propaganda e infor

masse com mais objetividade. Pelo me

nos uma vez a cada seis meses: no ato da
matrícula. Gilberto Santos - Florianó

polis.
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Menores áreas, melhor produção
Santa Catarina não dispõe de

áreas suficientes para competir,
na produção agropecuária, com

outras unidades da Federação. E
o que, há poucos dias, declarava
o titular da Secretaria da Agricul
tura, que, para compensar essas

deficiências de espaço, preconiza
o aperfeiçoamento qualitativo da

produção.
Produtos agr(colas como o ar

roz o trigo, o milho, o soja e ou

tro�, não obstante a' quantidade
colhida em solo catarinense, não
podem concorrer, em volume,
com a produção do Rio Grande
do Sul, do Paraná, do Mato Gros
so e de Goiás.
A moderna técnica agora apli

cada, com a assistência dos ór

gãos especializados da Secretaria
da Agricultura, permite ao nosso

Estado uma excelente situação
como produtor de sementes sele

cionadas, ao mesmo tempo que,
'lOS setores pastoris, estão sendo
selecionados os rebanhos.

Santa Catarina já está produ
zindo cerca de 80% de toda a ba
tata Certificada do Brasil, como
o revelou, há pouco, o Presidente
da Cooperativa "Cotia". Quanto
ao soja, a mesma política de me

lhoramento qualitativo tem sido

praticada.
Falando em São Paulo a res

peito das boas perspectivas eco

nômicas' oferecidas por esse pro
duto de lavoura, acentuava, o Mi
nistro da Agricultura .. faz poucos

dias, que o soja pOUI:! tornar-se

mais importante do que o café,
dado o valor das sementes no

mercado internacional. O Japão é
um dos países que mais se inte
ressam pela importação de soja.

, Esse especial interessá foi mesmo
um dos motivos da vinda recente

duma missão japonesa ao Brasil,
para estudar as possibilidades de
importação maciça.

E tão prom issora se mostra a

cultura de soja em São Paulo que
está sendo objeto duma campa
nha no sentido de ser cultivado
em áreas mais adequadas daquele
Estado, visando aumentar a pro
dução que é atualmente de 340
mil toneladas, enquanto o Rio
Grande do Sul, o maior produtor
de soja no País, colhe 3 milhões e

o Paraná 1 milhão de toneladas.
Temos razões, portanto'; para

salientar a relevância econômica
do produto, cujo vulto, no côm
puto de nossas realizações lavou
reiras, é ainda muito reduzido. O
fator espaço, talo conceito que o

titular da Agricultura em Santa
Catarina acaea de expender, não
autoriza a pretensão de virmos a

competir corn os demais centros

produtores, na Região Sul do
Pa Í:s, em que nos situamos. Da í a
orientação recomendada aos pro
dutores, a fim de que, ao invés de
apenas se preocuparem com valo
res de quantidade da produção,
preferirem o critério da melhoria
em qualidade.

O que O�OII � com a batata ca

tar ínense. que é considerada'
"sem dúvida alguma a melhor do
Brasil" - na opinião do Presiden
te d-a "Cotia", a maior organiza
ção do gênero em toda a América
Latina - seria ideal quanto a tan

tos outros produtos agrícolas e

particularmente o soja, cuja se

mente já fói exposta no mercado

mundial, com resultados favorá
veis.

Se bem o problema da inexis
tência de maiores áreas cultivá
veis se oponha materialmente à
expansão das nossas lavouras, co
mo fator que se conjuga, nessas

circunstâncias, a "uma estrutura

fundiária defeituoso" - na ex

pressão do Secretário da Agricul
tura, - Santa Catarina já con

quistou, na produção da batata, a
magnífica posição de relevo que
desfruta, com o índice de 80%
do produto categorizado no País.
E mesmo causa dum. convênio
entre o Ministério da Agricultura
,e a já referida Cooperativa para o

desenvolvimento e assistência
técnica alemã à sua produção,
que se pretende estender, na Re

gião Norte do Estado.
Sobretudo, deve-se o êxito,

nesse feliz setor de atividades

agrícolas, à predominância duma

preocupação fundamental: o cui
dado com a progressiva melhoria
na qualidade e na apresentação
do produto, nos mercados de im

portação.

Caldas da Imperatriz
um bom Hotel, que franqueia aos turistas e a quantos
precisam de terapêutica daquelas águas generosas os �P.T

viços hoteleiros, a contento e cômodos. As Caldas da

Imperatriz possuem, pois, condições de atrair, como o

tem feitoos visitantes mais ciosos de conforto e tranquili
dade, proporcionando-lhes 'ainda a vlSaó esplêndida- que
lhes ficará indelevelmente gravada na memória.

Quem chega ao local colhe desde logo uma alegre
impressão de bom gosto, limpeza e segurança. Em tudo

se imprime ali o elevado 'ntvel de uma concepção estéti

ca, que o meio faz repercutir na alma do visitante, pre
dispondo-a a duradoura paisagtstica de indescrittvel b�le
za.

Jd muito representa o que realizou, sabe Deus Cú,'11

quantos sacrificios e com que perseverança, o Dr. Rosa

Brasil, não apenas conservando o patrimônio que rece

beu ao tomar as responsabilidades da guarda e manuten

ção das Caldas da Imperatriz. Mas é certo que estará nos

seus planos continuar aperfeiçoando, como ininterrupta
mente já tem feito, as instalações, a fim de tornar cada

vez mais agradável uma estada longa naquelas serenas

paragens de, despreocupação e reconforto físico e men-

tal. _

Trata-se, portanto, duma riqueza que os Catarinenses

não podem deixar de apreciar, amparando-a por todos os
meios - e até com o estímulo moral efetivo - aquele
que, zelosamente, não somente' a defende, mas tarr7:bém
aumenta por iniciativas novas, às quais uma tenacidade

louvável facilita, realização e êxito.
As Caldas da Imperatriz, lembremo-nos, faz jus ao

nosso melhor apoio, quer como patrimônio recebido pe
la terra catarinense entre tantas outras dádivas da nature

za, quer como o produto, que já, é, na 'sua evolução, do
esforço inteligente e indomável de homens tenazes e

idealistas.

As Caldas da Imperatriz, há cerca de quarenta minu

tos da Capital do Estado; é um dos mais apraz iveis recan

tos de veraneio do Estado. Numerosos turistas, nacionais
e estrangeiros, têm ainda ultimamente realizado ali salu
tar estação de descanso, beneficiando-se, ao mesmo tem-

-po, -de suas águas termais, conhecidas amplamente, den
tro e fora do Pais pelas virtudes que lhes são próprias.

As Caldas da .Imperatriz estão situadas em local para
disiaco, que alia à paisagem encantadora o excelente cli
ma. Cercado de montanhas, cu jJ aspecto natural fascina
pelo cambiante panorama que oferece, as Caldas da Im
peratriz constituem permanente e amável convite aos

que, desejando desfrutar ambiente de quietude e beleza,
em panorama iluminado sob céus claros e ltmpidos, ali
haverão de encontrar plena satisfação a essas boas aspira
ções. Um Hotel bem instalado e magnificamente apare
lhado, com serviços atentos ao bom gosto dos hóspedes,
permite conforto e repouso, tanto ao corpo quanto ao

espirita.
Vêm de há longos anos as tradições daquele refúgio

natural, servido de fontes térmicas abundantes, em' as

quais se colhem e engarrafam, para exploração comer

ciai, as famosas "Águas Imperatriz ".
As Caldas da Imperatriz estão ligadas a curiosa fase

histórica, por um evento que ficaria assinalado à posteri
dade, rios dias mais felizes do Império. E que, em 1845,
quando visitaram a então Provincia de Santa Catarina, as
Imperadores D. Pedro II e D. Teresa Cristina estiveram
conhecendo e admirando as já então célebres "Aguas
Termais das Caldas da Imperatriz ", que se tornaram as

sim legendariamente propaladas por toda parte. E, no

verdade; o 'que ali é manifesto a todos quantos vão até

aquelas plagas montanhosas é o desafio ao homem de

empresa, com têmpera suficiente para romper indiferen
ças e provar a realidade de tão preciosa reserva natural '

propiciada a Santa Catarina.
Atualmente - e já de há alguns anos atrás - um

desses carateres votados a vitoriosas iniciativas, o Dr.

Nelson Rosa Brasil, está mantendo aberto e funcionando
Gustavo Neves

Entrevista comigo mesmo-XXXV
Não é que, parece, acharam restos da famosa e de

cantada Atlântida? Pois é. Expedição científica, dirigi
da por Julian Nava, professor de História da Universi

dade do Estado da Califórnia, acaba de encontrar, sub

mersos, restos d'uma grande cidade, com enormes edi

ficações em ruínas, bem dentro da Baía de Cadiz, na
Espanha. Ora, a descoberta não me surpreendeu nem

um pouco; e tal cidade submersa, é certamente, uma
das cidades Atlântidas; não a Atlântida inteira, que os

"bobocas" do mistério buscavam no meio do Oceano

Atlântico. E porque não me surpreendeu? Simples
mente por isto: Em um extenso trabalho publicado faz
três anos nêste mesmo jornal, (Trabalho que, aliás, por
Ser de província ninguém deu muita importância; é

que inteligente só mesmo gente de cidade grande, de

borla, capêlo e canudo), tendo em vistas coordenadas

geográficas e astronômicas de Platão, afirmei que a

Atlântida era ao Norte da África, junto dos Montes

Atlas; possuia colônias para o outro lado do, Estreito, e
na catástrofe cósmica de 10.000 A.C., estando sobre a

linha vulcânica norte-africana, foi soterrada, mas seus

habitantes das cidades mais ao norte do Estreito pros

seguiram para o centro. E, depois concluí dizendo que
os povos bascos, do centro espanhol, são remanescen

tes .dos Atlantes e continuam suas tradições, sua lin

guagem e seu sistema de governo, Portanto, alegro-me
com a descoberta, não pela descoberta em si, mas por
provar pra mim mesmo que não sou tão burro assim.

Aliás, quando Monsenhor Chryssakis me ensinou gre

go, o moderno das "marmeladas" à la Onassis e algu
mas tinturas do grego clássico, fazia-me ler Platão, (al
guns desses livros que passei trabalho lendo como aula,
os demais lêem em tradução do prof. Jorge Paleykat e
outros), e eu demorava sobre palavras que davam pos
-síveis indicações. lógicas, dentro do conteúdo poético e

teatrológico platônico. E foi aií que concluí uma

Marc,1io
Medeiros
filho

Trivial
'Variado

o crescimento

exige 'soluções
Um trabalho da maior importância. está sendo efetuado ;;:la

Secretaria do Desenvolvimento Econômico, que levanta neste momento
todos os dados relativos às migrações internas em Santa Catarina. Entre
esses dados, os que certamente provocarão maior impacto são os que se

relacionam com a Capital, centro para o qual estão sendo atraídos, pelas
oportunidades de emprego que oferece a construção civil, os maiores

contingentes imigratórios do interior e de outros Estados. E já dentro
de um ou dois anos é muito provável que o estudo da Secretaria do
Desenvolvimento se tome obsoleto antes as perspectivas que oferece às
migrações ii instalação do Distrito Industrial que o Governo do Estado
tem projetado para' o município de São José. Indicações ainda

superficiais apontam a concentração populacional que gradativamente
se acumula nos arredores da Capital como decorrência do esvaziamento
da mão-de-obra no campo. No momento presente, isto vem representar
um desfalque na economia do setor primário que procura vencê-lo
através de remédios próprios que lhe 'são ministrados por meio de
estmulas à produtividade agrária, os quais, por maneiras diversas e na

medida das possibilidades, têm sido até aqui eficazmente distribu ido'
pelos setores competentes do Governo.

O esvaziamento no setor primário ainda não chegou a justificar \

maiores apreensões, mas o sacrifício a que é- submetido o homem do

campo em Santa Catarina; pelas condições adversas dos fatores naturais
e. pelàs dificuldades materiais com que se defronta, não constituem'

atração dos mais animadores para a sua permanência no interior. Em
busca de melhores oportunidades de emprego nos centros urbanos, o
homem do campo deixa as suas atividades e se transfere para as regiões
onde a mão-de-obra não especializada possa garantir-lhe (ou não) o
mínimo para o sustento do grupo familiar. Por enquanto, apenas uma

parte dessa não-de-obra estã sendo absorvida pelo mercado de trabalho
da construção civil, onde a saturação já não mais proporciona uma

oferta na mesma proporção em que se dá a procura. E assim, pouco a
'

pouco, está se formando ao redor da Capital uma sociedade marginal,
sem emprego e com reduzidas possibilidades de obtê-lo, já que o fluxo
imigratório para a área, é superior à capacidade de absorção do seu

mercado de trabalho. Assim, as correntes migratórias vêm se somar na

área de Flarianàpolis ao crescimento demográfico espontâneo da região,
acarretando um aumento populacional acelerado circunscrito a um

centro urbano que n.ãp dispõe de uma infra-estrutura social adequada
para suportá-lo.

Os dados sobre as migrações internas que estão sendo levantados pela
Secretaria do Desenvolvimento Econôrr#fo serão valiosamente
reveladores para que se possa fazer um estudo em profundidade sobre o
problema da explosão demográfica do Litoral de Rorianópolis. Se bem
que esta região não tenha uma importância de peso no processo
econômico brasileiro, os' problemas locais que estão por se agravar
exigirão, a curto prazo, a adoção de uma série de medidas destinadas a
proporcionar-lhe uma rede de serviços básicos, investimentos no setor

econômico e estímulos à iniciativa privada de forma a garantir para o

maior número possível de pessoas a alocação do trabalho. Não resta

dúvida de que, dentro de poucos tinos, a complexidade dos problemas
locais tornarão absolutamente necessária a inclusão do Litoral de
Horianàpolis entre as áreas metropolitanas. É só uma questão de

tempf'... ,1 :"."

BNH
Uma série de medidas que estão

sendo estudadas no BNH poderão
ainda este ano determinar a criação
de uma agência do órgão em Santa
Catarina. Atualmente, o nosso Esta
do está sob a jurisdição da agência
do BNH no Paraná.

DEDETIZAÇÃO
OS fuacíonãríos da Assembléia

ontem não compareceram a,o traba
lho. Foram dispensados. E que a

Casa estava sendo dedetízada, para
acabar com incômodos insetos que'
habitam os vãos' de suas dependên
cias.
PRISCO

INVESTIMENTOS O Secretário Prisco Paraíso,' da
O Governador Colombo Salles Saúde, toda vez que lhe perguntam

estará no próximo dia 2 em Brasília sobre a possibilidade de ser candida

para assistir à eleição do Senador to a Senador afirma que tudo quan
Petrônio Portela, de quem se con- to se afirma a respeito não passa d.e
fessa velho amigo, na Presidência do mero boato ou de invenção de jor
Senado. Na véspera o Governador .nalístas imaginosos.
s e reunirá num almoço, no Rio, FOI A BOMBA

com os membros da Câmara Ameri- Os especialistas em física nuclear

cana de Comércio.' Nesta oportuni- da rua Felipe Schrnidt já encontra

dade, discutirá com os investidores ram uma explicação para o tempo
estrangeiros a complementação dos ral que se abateu sobre a cidade no

entendimentos mantidos há algu- último fim-de-semana: foi conse

mas semanas no Estado para a insta- quência da explosão atômica reali

lação de novas indústrias em Santa zada pela França no atol de Mu-
Catarina. ruma.

BANCO _

O Governador Colombo Salles é

radicalmente contra a extinção do

BRDE, mesmo após a criação de
um banco estadual de desenvolvi
mento em Santa Catarina. Reafir
mando o que vai pelo consenso ge
ral da alta cúpula das finanças do

país - segundo a qual o BRDE é
uma organização exemplar, só supe
rado em aplicações no gênero pelo
BNDE - assegura o Governador

que o futuro nao perdoará aqueles
que determinarem a extinção do es

tabelecimento, caso isto realmente
venha a ocorrer.

I

Atlântida dentro da "ecumene" compreendida num

extenso paralelogramo com-o ladonorte sobre os Bal-
,

kans - Alpes-Pirineus, outros, oposto, sobre os areais

afros, e os dois demais um sobre a linha Agadir-Breta
nha e outro no' Golfo Pérsico; uma coisa complicada,
não haja dúvida, mas um "hobby" apreciável. E como \

o padre-professor, saudoso já, me lera diversas vezes as

posições de Troia em Omero, (assim mesmo, Omero),
de que Schliemann se aproveitara com rara felicidade,
eu fiquei convicto de que as coordenadas da Atlântida

estariam sobre uma linha vulcânica. E como conse

quência de erupções vulcânicas seguem uma progressão
de oeste pra leste, isto é, trocado em miúdos, primeiro
explode um vulcão nos Andes, a explosão s��inte será

na área mediterrânea, a outra seguinte na Asia do Sul,
e sucessivamente, o mesmo ocorrendo no cinturão ao

norte da Terra, a Atlânti4::--.�-} poderia ser na linha

afro-européia do Sul, aquela corrente de vulcões que

passa por Itália, Grécia, etc. E mais, isto Platão deixa

.transparecer, o vulcanismo que derrocou a Atlântida
centrava-se no Atlântico. Com a destruição de Agadir
na década de,1960 por um terramoto submerso, fixou
a idéia. Daí aquele artigo que publiquei' foram uns

anos de cálculos domingueiros. E agora aparece uns'

restos dos Atlantes. Mais tarde os autores falarão dos

seus descendentes atuais, os bascos. Mas fica pra lá.

Quem é que por estas bandas provincianas estará inte-,
ressado em Atlântidas, idéias ou cousas parecidas? Há
cousas mais importantes que discutir, como .;>S buracos

das linhas telefônicas, o "rush" do meio dia na Ponte

Hercílio Luz, e outro assunto de primordial interesse
'para a "elevação" da Humanidade. Então, fiquemos na
notícia de jornal: Em Cadiz, descobriram restos da fa

mosa terra dos Atlantes. E chega. Também pra que

preocupação cultural e intelectual' maior..do que essa

de "bolar" como não permitir que um "pivete"vinga-

nvo passe um prego de ponta a ponta na lataria do

"carango" estacionado? É! é uma ilha de "casos e

ocasos raros" como dizia o poeta e, como digo eu. "de
criadores de caso" também. E vá o pessoal se interessar
em ler sobre Atlântidas e outros parangolés menos mis
teriosos. Mas fica dito: Alegro-me pela descoberta 'da
cidade Atlântida na baía de Cadiz; e o padre-grego,
como era conhecido o Monsenhor, Chryssakis, ficaria
satisfeito de saber que não tomei seu tempo na minha
cantilena diária do "alpha, véta, garnma".•. Tive gran
des mestres, não haja dúvida.• enquanto a turma anda
va na escola, eu estudava como um condenado, na

ilusória esperança de que saber, alguma cousa valia mes

mo alguma cousa. Mas descobriram a Atlântida, no
lugar astronômico indicado por Platão. Estou pago e

bem, e este pagamento ninguém pode roubar, pois não
é dinheiro, é algo na "cuca" que, a bem da verdade ,

não tem o menor valor econômico, financeiro e outros

itens do dialeto "economêz", -A Arqueologia está de

parabéns e os que fazem astronomia-histórica também.
Mas passemos a outro assunto mais importante.

Um violento temporal, ou melhor uma inusitada'
zona depressional atmosférica, abateu sobre a Ilha de
Santa Catarina, esta Neien-bipe dos "casos e ocasos

raros", na madrugada de 22 do corrente, domingo,
entre 03 e 04 horas. Houve explicação de "entendi

.dos", técnicos, curiosos, o diabo; só não disseram mes

mo o seguinte: O acontecimento é raro, principalmen
te no campo meteorológico da Ilha. E, depois, é 0

resultado de uma Baixa Pressão dentro d'uma grande
extensão de ar polar em desenvolvimento. Assim, for
ma-se como que um "vazio" dentro da massa, em for
ma cilíndrica, pela ascensão quente do ar, e, então, o'
ar pesado, das bordas, do cilindro sem pressão, se der
rama violentamente para ocupar o vazio, provocando
conforme o valor da Pressão Alta circundante, ventos'

que podem alcançar centenas de quilômetros horários;
dentro da BP ocorrida, houve instantes, (no máximo 5

segundos), em qUli\o derramamento produziu ventos

de até 180 quilômetros por hora, ficando a média de

velocidade, durante as 2 horas que durou o comporta
mento de preenchimento dó "vazio" por ar frio, entre'

.

80-90 quilômetros horários. Este o ocorrido, que é
raro; por exemplo, em meus registros, que são diários e

perfeitos, há só dois acontecimentos desse em Floria

nópolis, em 20 anos. Mas esses comportamentos
atmosféricos podem ser previstos, com segurança, pe
los menos com 6 horas de antecedência, já que é um

caso local" para dentro da própria zona. É que esse

tipo de "furo" ascencional da massa fria por Baixa
Pressão é local e não tem vetor de movimento; é esta

cionário. Bem, mas não adianta conversar'que o pes
sOal não está muito interessado em assuntos científi
cos; quando muito, se rende polpudo ordenado, para a

técnica corriqueira e ·livresca deste findar do século
vinte. Falar muito é pregar como São João, em plena
Arábia Pétrea, onde ficou "limpo" e passou a comer

gafanhoto porque não havia outra "boía" à mão. Hou
ve o temporal, que agora, os "especialistas" procuram
<classificar se foi temporal, tempestade, tormenta, etc.
e tal, mesmo sabendo que não há escala para isto; há a

escala de Beauford para os danos de vento e a minha
escala para os danos pressionais; mas esta última nunca

foi divulgada e nem será. Pra que? Pra ser vítima de
discussões estáreis, massantes e maçudas? e vai daí,
temos a pesquisa dos arqueólogos em Cadiz, dando o

prego e jogada com os burros n'água pela interferência
dos espanhóis. E esperemos as cheias e temporais de

AgOsto. '

'

A. Seixa. "'tto
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SP: poluição do ar
assusta a população

.

o pau�istano volto� a sentir ontem as consequên
C1�S �e viver numa ,c1dade muito grande, agitada e

principalmente poluída: quem saiu à rua ontem não
deixou de ter as vias respiratórias irritadas os olhos
lacriI?ej�ntes e a �es�iração muito ofegante', em con
sequencia do alto índice de poluição que aflige a capi
tal, c�usando transtornos até no trânsito, já que os
.motorístas, nestes �asos, sempre andam mais devagar.

Nas ruas centrais. e no bairro Sumaré a poluiçãofoi sen!ida mais fortemente, cem as pesso�s reclaman
do muito enquanto colocavam as maos no nariz na

garganta, tapavam os olhos ou os limpavam com len
ços, manifestações típicas de resfriado alérgico cujo
a�ava�ento provoca a tosse seca, laringite, espasmo
bronqUl? e posteriormefíte a bronquite asmática. En
quanto 1SS0, ontem também, a Phillips do Brasil anun
ciava a implantação de dois postos de controle da
poluição em São Paulo a partir da segunda quinzena
de agosto.

Há cerc� ,de 20 dias, a população da capital paulis
ta pensava ja ter chegado a hora de recorrer às masca
ra� para evitar os efeitos do alto índice de poluição
exístente, Os sintomas do resfriado alérgico estavam
sendo sentidos por grande número de pessoas que la-

" crimejavam constantemente, espirravam muito, apre
sentavam sinais de congestão nasal, corisa e de con

juntivite catarral. Ontem todos estes efeitos da polui
ção voltaram a ser sentidos com intensidade e São
Paulo reafirmou seu título de "capital da alergia", por
causa das substâncias químicas que as chaminés de
suas fábricas soltam no ar. Ontem os sintomas foram
mais sentidos no centro da cidade e no Bairro de
Sumaré. Enquanto a cidade sofria com a poluição
existente, a Phillips do Brasil aunuciava a implanta
ção, a partir de 1 � de agosto, de dois postos controla
dores da poluição atmosférica, com a finalidade es

pecífica de saber os elementos exatos que compõem
esta poluição e de quais locais da capital elas surgem.

Exame em Houston livra

Wanderlei da operação
Tranquilo e alegre por não precisar fazer operação, o

cantor Wanderlei Cardoso voltou ontem de Houston, Te
xas, onde foi fazer exame na vista com o médico Abdala
Moura, o mesmo que operou Tostão.

Wanderlei sofreu deslocamento da retina quando foi

�agredido por um grupo de rapazes em Uberaba. Depois
do exame, o Dr . Abdala Moura disse ao cantor que' não
será necessária a intervenção cirúrgicá, mas que ele terá

que ficar de repouso durante um ano. Informado de que
o Promotor Ariovaldo de Figueiredo, de Uberaba, havia
pedido sua prisão preventiva por ter agredido um menor

durante a confusão, o cantor riu e limitou-se a dizer que
"deve ser alguma piada. Só posso aceitar isso como brin-

i cadeira".

Uma comitiva de 23 oficiais - alunos do Curso de .

Comando do Estado Maior da Escola de Guerra Naval
visitou dia 24 último a "EBRASA" - Empresa Brasi
leira de Construcão Naval SIA.

O grupo era 'comandando pelo capitão de fragata
Jelcias Baptista da Silva Castro, instrutor da Escola de
Guerra Naval.
·Como acompanhantes, estavam ainda o almirante

Antônio Leopoldo Amaral Sabóia, comandante do
50. Distrito Naval e os seus oficiais, além do capitão
de corveta Celso Lobo de Oliveira Filho, delegado da

Capitania dos Portos de Santa Catarina em Itajaí.
-

O grupo, recebido pela diretoria da EBRASA, per
maneceu durante uma hora e meia em visita às instala

ções, conhecendo detaihadamente os diversos barcos

em construção e os planos para os próximos anos,
demonstrando muito entusiasmo pelo que puderam

.

observar.

OFICIAIS-ALUNOS VISITAM
\

·EBRASA

CASA VITOR

Malhas a partir de Cr$ 22,00
Rua CONSELHEI RO MAFRA, 27

.

FLORIANÓPOLIS

PANIFICADORA RIAN

Inaugurando suas novas máquinas automáticas, usando

água totalmente filtrada, 100% higiênica. A única em Floria

nópolis a oferecer paês quentes a toda hora.
Av. Rio Branco 69 - Fone: 2739
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O estoque de carne bovina do Governo

que se concentra no Brasil Central, atinge
cerca de 65 mil toneladas, que serão libera
das mensalmente, de acordo COm as neces

sidades, a Cr $ 3,50 o quilo do dianteiro e

Cr$ 5,00 o trazeiro, "forçando uma baixa
nos preços". O consumo na grande São
Paulo é de cerca de 4.500 toneladas por
s emana. Os abatedores municipais não so

frerão redução no abate que atingirá apenas
o fornecedores dos grandes centros.A fís-

Antônio Tomé confirmou a liberação de 20 calização da Sunab será realizada através

'por cento da carne estocada pelo Governo de 110 fiscais e 12 estações de rádio. Uma
- cerca de 12 mil toneladas - que deverão equipe de _.técnicos controlará e distribuirá
atender, durante o mês de agosto, os mer- informações, determinando as medidas ne-

cados do Rio e São Paulo, juntamente com cessárias. As punições dos frigoríficos infra-
a carne fresca, que terá seu abate reduzido tores serão de um terço a seis salários-
no Brasil Central em 50 por cento, também -mínimos, podendo chegar ao fechamento
a partir de segunda-feíra.iaté.dezembro.; �",.da empresc;t.,,;,. .� �,,,,,,,",,_,..,,,,.......__........ ...,.. ....'_.._....' _'_'_ü__.....;..'...;·c......_·.""',."'_;.... -',

Avia0 da Cruzeiro do

Sul realizou no Galeão
•

urna curIosa aventura

Depois de duas tentativas de vôo, o Ca
ravele da Cruzeiro do Sul, PP-PDZ, que ia

para Belo Horizonte e Brasília, teve que
tornar ao Galeão, deixando em pânico seus

25 passageiros. O vôo, que estava previsto
para as, 12 horas, só foi realizado às

15hl5min, retornando 15 minutos depois
ao Galeão, com um carro do corpo de bom

.beir o s acompanhando o aparelho. Às
17hl Smin novo vôo roi tentado, em vão.

Depois de voar 15 minutos o Caravelle re

tornou definitivamente, tendo sido o vôo

cancelado.

ia para Belo Horizonte, chegou a alcançar
aS'escadas do avião, mas contando o núme

ro de passageiros, verificou ser o décimo
terceiro a entrar. Voltou correndo pela pis
ta e desistiu da viagem.

\

Ao serem avisados, quando sobrevoavam
a serra de Petrópolis, que o aparelho retor
naria ao aeroporto, os passageiros ficaram
em pânico e a maioria desistiu de entrar no

avião quando a Cruzeiro fez a chamada pa
ra o segundo vôo. Todos os passageiros re

clamavam ao mesmo tempo junto ao bal
cão da empresa, dizendo-se prejudicados e

reclamando falta de atenção da companhia,
que apenas limitou-se a suspender o vôo e

devolver as passagens.

,

Na primeira subida, o avião levava 25

passageiros, dos quais só restaram 13 para a

nova tentativa. Tito Lívio Cristófano, que

Nova sistemática da Suna&

para conter custo de vida
Os estudos de uma nova sistemática de

comercialização de remédios e de produtos
industrializados básicos que sairiam da fá
brica com preço para o consumidor - estão

em fase final, segundo afirmou ontem em

São Paulo, o superintendente da Sunab,
Antônio Tomé.

Ressaltou por outro lado que essa medida
normalizará o abastecimento de carne fres
ca "que sofreu uma pequena perturbação
em julho", acrescentando que isso não foi
necessário no Rio Grande do Sul, onde não

há problema com a carne fresca.

) ,
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Ele participou da reunião da Cadep -

Campanha de Defesa da Econonia Popular
- mantendo a lista de preços de julho, co
mo aconteceu em Porto Alegre e Curitiba,
apesar das queixas da Associação Paulista
de Supermercados de que oito produtos in

cluídos estão sendo vendidos a preço de
custo ou abaixo dele: aveia, extrato de to

mate, lã de aço, margarina, óleo comestível

vegetal, sabão em pedaço e sabão de coco.

MINISTÉRIO DO TRABALHO E PREVIDENCIA SOCIAL

FUNDO DE ASSISTENCIA AO TRABALHADOR RURAL - FUNRURAL

DIRETORIA REGIONAL EM SANTA CATARINA

A Diretoria Regional do FUNR URA L no Estado de Santa Catarina, em face das declarações
atribu(das ao presidente da Fede·ração dos Trabalhadores na Aqricultura deste Estado, divulgadas
pela imprensa escrita e falada desta Capital, sente-se no dever de vir prestar às entidades
representativas da Classe rural, aos trabalhadores rurais e ao público em geral, os esclarecimentos
que se seguem.

O Conselho Diretor deste Fundo de Assistência, em cumprimento do disposto no artigo 20 do
Regulamento do PRO'--RURAL, baixou Resolução disciplinando a participação dos produtores
rurais no custeio dos serviços de saúde previstos no citado diploma legal.

Encontra-se em Florianópolis, desde a semana passada, uma comissão constitu(da dos Diretores
Regionais do FUNRURAL nos Estados do Rio Grande do Sul, Minas Gerais, São Paulo e Rio de
Janeiro, para, em colaboração com o Diretor Regional em Santa Catarina, promover medidas de
ordem prática visando à implantação do novo siste.na neste Estado.

Como pode ser perfeitamente compreendido, tais medidas não estão condicionadas a iniciativa
do Responsável pelo órgão reqional ou da própria comissão. A sistemática em início de implantação
é de caráter nacional e observam as diretrizes fixadas pela Direção Superior do Funrural.

No in(cio dos trabalhos que lhe estão afetos, a comissão manteve entendimentos com os

dirigentes das Federações representativas das classes rurais e não vislumbrou o clima a que ora se
refere o autor da entrevista, ontem divulqada , Por outro lado, os contatos que se sucederam no

Interior, com dirigentes sindicais, diretores de hospitais e' médicos, evidenciaram a viabilidade do
novo sistema que, após sua implantação, virá proporcionar, contrariamente ao que afirma o

presidente da Fetaesc, uma considerável melhoria da situação ora existente no que concerne à
utilização dos serviços de saúde; permitindo maior amplitude da assistência médica, com menor
participação do produtor rural.

É de ser também esclarecido que, simultaneamente com a introdução do novo sistema, o
FUNRURAL está aumentando, de forma bastante significativa, o valor dos subsídios conferidos
aos hospitais convenentes, Como medida pararela, o FUNRURAL já programou a entrega, ainda no

decorrer deste ano, às entidades sindicais rurais, de mais 70 gabinetes odontológicos e de mais de
100 ambulatórios, fatos estes que são do pleno çonhecirnento do presidente da FETAESC. Por
maior que fosse o alheiarnento 'do presidente da FETAESC quanto às atividades do FUNRURAL
neste Es tado, fácil seria avaliar os reais benef rcios que os trabalhadores rurais passarão a usufruir
com a considerável ampliação dos serviços colocados à disposição dos beneficiários do
PRO-RURAL.

Nestas condições é de se estranhar a atitude do presidente da FETAESC, ao atacar um plano
que, indiscutivelmente, se constitui num considerável progresso social da laboriosa classe rural.
Além do mais, as declarações divulgadas estão repletas de equfvocos e contradições, não refletindo,
de maneira alguma, a realidade dos fatos.

Maior ainda é a nossa estranheza quando oofrcio citado pelo Sr . Waldomiro Bellini, entregue
nesta Diretoria em 23 der corrente, a par de apresentar algumas sugestões, afirma que a FETAESC
está de acordo com o convênio médico-hospitalar ora em implantaçã o neste Estado. As sugestões
ali apresentadas estão sendo estudadas e o oHcio merecerá oportuna e conveniente resposta.

Florianópolis, em 27 de julho de 1973.

A.J.F.Costa Neto
DIRETOR REGIONAL

Respondendo

..

eouca
A Prosom ."

está apresentando um novo som.

Integral. Sem distorção. Puro.
Conseguido pelos aparelhos mais
modernos de reprodução sonora.

Aqueles que a gente via em anúncios ",_II.!I!I,��:./.
de revístas estrangeiras e ficava com
muita vont8;_de de comprar. Agora eles estão aqui na
Prosom. Alem dos melhores nacionais, também Akai,
Kenwood, Sansui, Mecca, Crown, Dual e 3M. Leve um
deles para casa e ponha música no seu "Way of Life".
Em seu escritório,a Prosom
pode instalar um sistema
de música ambiental.

O novo som está aí.
Basta apurar o ouvido

e procurar a Prosom.

Divisão Mercantil da Rádio Cultura de Joinville S.A.
.

- Projeto e instalação de sistemas de música ambiental.
Rua do Príncipe;330 -lOº andar - Edifício Manchester -Fone 3517 - Joinville - SC

CAMPING ClUB CATARINENSE

EX: PARAISO CAMPING ClUB.

3Q E última convocação

Ficam convidados os senhores sócios do CAMPING CLUB

CATARINENSE, para uma assembléia geral.Extraordinária a

realizar-se no dia 28 de julho do ano em curso, às oito horas
com 2/3 dos associados, às nove horas em segunda convoca

ção com qualquer número de acordo com o artigo 26 parágra
fo único dos estatutos sociais.

_

.

Em sua sede social provisória no Balneário de SAO MI

GUEL, município de Biguaçu, Estado de Santa €:atarina, 'para
discussão da seguinte ordem do dia:

10. - Relatório do Presidente
20. - Incorporação do Camping Club Catarinense, pela

CI A. NACIONAL DE CAMPI NGS - de acordo com as novas

diretrizes da EMBRATUR e decreto lei no. 7095i do MINIS,
TÉRIO DA FAZENDA

30 .
.:_ Outros assuntos de interesse social

Biguaçu, 10 de j'u I ho de 1973
CAMPING CLUB CATARINENSE
ALMIR SATURNINO DE BRITTO

(PRESIDENTE)

I

\

/

�
�-:.:-:.:

II

Aos Colecionatlores�

Se v. coleelOna:- Menu; Vida a Dois, Filhotes, Vida
de Cristo, Universo, Brasil, Bordado Vermelho ou Azul"
Boca, Bib, Plàneta, Bib..Hist6ria ..efaltam éllgumas edi

ções, Procure-as em' seu jornaleiro, ou diretamente à

Distribuidora BLt

� EditoraTrês Rua' Anita Garibaldi; 13.
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uros

Falar sobre as origens
históricas do Seguro, a ati
vidade seguradora, não �
uma tarefa muito fácil.
Não queremos, obviamen

te, valorizar o nosso traba

lho, porém, a verdade, é

que pouco se sabe sobre as'
suas origens.

Tem-se informações
que o Talmud, livro de leis
e doutrinas dos hebreus, já
falava sobre o funciona
mento de um tipo de segu

ro, em que a comunidade
se responsabilizava pelá
mortalidade dos rebanhos.

Entretanto, o que temos .

de mais concreto, é o iní
cio do seguro marítimo,
que, segundo os. estudio

sos, teria começado na Itá
lia e, logo em seguida, na

Espanha, por volta de

1.236, em consequência de
uma Bula Papal, de Gregó
-rio IX, qie proibiu os con

tratos de empréstimos de
risco marítimo.

O seguro surgiu forte
mente contrariado pelos
governos que o tinham co

mo uma atividade ilícita.

Todavia, nada impediu que
se desenvolvesse, pois, aos
poucos, todos os seus opo
sitores foram se conven

cendo do alcance social e

até humano da atividade.
Muito embora em

1.467 tivesse sido, inclusi
ve, proibido a.sua ativida

de, na cidade de çênova,
pois, houve, realmente,
muitos abusos, já que

aproveitando o seu sucesso

inicial, muitosaventureiros
procuraram transformar a

atividade seguradora para a

Curtos Fernundo PrÜ!ss

prática de jogo e usura. A o segundo' os seguros de

verdade, é que aos poucos mercadorias.

o mundo foi se convencen- O seguro de vida, foi
do do alcance social do se-

durante muitos anos proi
guro. O descobrimento da

bido, começou também na
América, o caminho para
as Indias .e o consequente

Inglaterra no século XVIII,

desenvolvimento do co-
e logo depois seguido pelos

mércio, permitiu que o se-
franceses. Todas essas ati

guro se desenvolvesse. Os vidades estavam entregues

primeiros registros de legis-
em mãos de particulares, e

lação regulando a atividade já no século XV/I, foram

seguradora, foram as cha-
.

formadas as primeiras em

madas ordenanças (leis) de presas. Porém no século

Barcelona em 1435 Feli- XIX é' que se registraram

pe de Bo�gonha em'1458, as primeiras companhias
. -- modernamente estrutura-

Veneza em 1468, e os Es- das.

tatu tos de Barganha que No Brasil, as atividades

comprovam o caráter legal de seguro começaram com

e importância, até, que foi a vinda
.

da Famz7ia Real

dada, especialmente o se- Portuguesa. No começo do

guro marítimo. A mais im- século XIX fundou-se a

portante lei, entretanto, primeira companhia que

foi sem dúvida a "Orde-
.

foi autorizada a funcionar
nança da Marinha France- com o nome de Cia de Se

sa", em 1681, de iniciativa guros Boa- Fé, em 24 de

de Colbert, cuia título VI fevereiro de 1808, logo
do Livro III, trata exclusi- após a abertura dos portos
vamente do contrato do por D. João VI Tivemos,

seguro, e que mais tarde naquele século, outras

serviu como subsídio fun- companhias: Conceito PÚ

damental do Código de blico (24.10.1808) na Ba

Comércio Francês de h ia,' ln de n i da de

1808, inclusive, .inspirou o (05.02.1808) no Rio de

Código Comercial Brasilei- Janeiro e Permanente

ro de 1850, que somente (1816) no Rio de Janeiro.

ocupava-se do seguro ma-
. No Brasil, as atividades

ritimo. de seguro não eram' tão'

promissoras, mesmo du
rante o Brasil Império,
apesar do grande'número
de companhias que fundá-

-

ram, num país ainda novo.

Cerca de 50 seguradoras
foram organizadas entre as

nacionais e as estrangeiras
que para cá vieram. Algu
mas delas ainda continuam

operando.

Com êxito a política ..de

Incorporacão de.empresas
A política de fusão e incorporação de empresas segu

radoras não veio ao acaso, mas representou por parte do

Governo, uma definição em termos de seguro como ati

vidade econômica. Esta afirmação é doSr. Egas Muniz

Santiago, da Sul América e representante do setor priva
do no Conselho Técnico do Instituto de Resseguros do

Brasil - IRB. Na sua opinião, desde 1969 delineava-se

claramente que esse seria o destino de muitas compa
nhias seguradoras, afetadas pelas distorções do mercado

que acabavam por depauperar as suas reservas, além de

criar problemas de produção, com uma disputa desorga
nizada de um pequeno volume. de prêmios.

.

PONTOS-DE-VISTA
O número de companhias de seguros em operação no

país decresceu para 118. Ocorreu, portanto, a absorção
de 67 empresas, o que indica o êxito da política de
incentivos às fusões e incorporações, estendida pelo Go
verno ao setor.

Com a prorrogação desses incentivos até 31 de de
zembro deste ano, estima-se que mais 2� empresas ve

nham a ser absorvidas, tendo em vista as negociações
atualmente em curso. Confirmada tal previsão, o merca

do segurador brasileiro ficará integrado por 95 compa
nhias. Numericamente, elas representarão 50% do qua
dro empresarial existente em' 1970, mas em termos de

potencialidade econômica e operacional estarão situadas

muito acima do nível precedente. Basta assinalar que o

respectivo capital social, totalizando Cr $ 200 milhões
em 1970, já agora é da ordem de Çr$ 1 bilhão, tendo',
portanto, quintuplicado.

(

TRANSFORMAÇÃO
- A política adotada foi, portanto, a de processar

uma transformação quantitativa destinada a produzir re
sultados qualitativos. As cifras acima citadas confirmam

que essa finalidade foi atingida, pois revelam que, à con
tração numérica das empresas, correspondeu uma expan
são considerável da respectiva potencialidade e do volu
me de operações (a partir de 1970 o mercado se expan
de à média de 45% a.a.) - afirma o Sr. Egas Muniz

Santiago.
- Mas esse único ângulo - prossegue - não pode'

ficar limitado a. apreciação dos efeitos da mencionada

política. Outra ética igualmente importante é a do sa

neamento do mercado, que resulta das fusões e incorpo
rações de empresas marginalizadas, tendentes no tempo
à liquidação voluntária ou imposta pelas autoridades.

Em fins de 1969, delineava-se claramente que esse

seria o destino de muitas empresas, afetadas pelo depau
peramento que vinha se agravando de ano para ano ..

Diante dessas perspectivas, o Governo teve que se defi

nir.
O Sr. Egas Muniz Santiago lembra que "o Governo

Já O seguro de incêndio
teve seu início na Inglater
ra, por volta de 1667, logo
após um grande incêndio
ocorrido em Londres. Os
pioneiros do seguro contra

fogo foram Nicholas BJr
bon e Richard Bovey, sen
do o primeiro que regulari
zou o seguro de prédios e

Partes dos prejuízos causados pelo ven

daval que atingiu Florianópolis no último
final de semana, serão cobertos pelo seguro
compreensivo habitacional, instituído atra

vés do mercado segurador. A informação
foi prestada pelo Grupo Atlântica Boavista
de Seguros, explicando que todas as resi

dências, inclusive apartamentos, construí
das com financiamentos do Banco Nacional
de Habitação e que sofreram danos com as

chuvas e ventos que caíram nesta Capital,
não constituem preocupações a seus pro
prietários, porque serão recuperadas pela
Farroupilha Companhia Nacional de Segu
ros, através de sua agência em Florianópo
lis.

Origens histórif!os do seguro

EXIGE:
Prática Comprovada
Boa Apresentação
Idade Máxima 35 anos

Instrução Secundária

Condução Própria
Registros Legais em Ordem

o chamado seguro compreensivo; insti
tuído pelo Governo Federal, objetiva .pro
porcionar segurança a todos os móveis fi
nanciados. Em caso de incêndio, inunda
ções, vendaval e outros problemas que pos
sam ocorrer com o imóvel, o seguro dá to-

,
tal cobertura. Em caso de morte natural ou

por acidente do adquirente, a dívida fica

au tornaticamente paga, proporcionando,
desta forma, condições à viúva e filhos de
continuarem residindo. Em. Florianópolis,
o seguro compreensivo poderá ser feito na

sede do Grupo Atlântica Boavista de Segu- ,

ros, localizada à Praça Pereira Oliveira, 10
ou pelos telefones 1466 e 3326.

(Lubrificantes e Graxas)

Seguro em Banco é tema no

.eurso promovido pele Besc
Dentro do plano de reciclagem promovi- .

do pelo Banco do Estado de Santa Catari

na, foi programado o Curso de' Seguros,
destinado aos gerentes daquele estabeleci

mento, que são prepostos oficiais da Bescor
'

S.A. Corretora de Seguros.
Na 'abertura do curso, o vice-presidente

do Grupo Atlântica de Seguros, Sr.

Ephraim Pinheiro Cabral, do Rio de Janei

ro, proferiu uma palestra abordando como

tema a Instituição do seguro e a venda de
. seguros através de bancos. As aulas foram
ministradas pelos Srs. Carlos Fernando

Priess, Superintendente do Grupo Atlântica
Boa Vista de Seguros em Santa Catarina, e
Luiz Mário Machado e Nilson Carione, dire
tores da Bescor.

Falando a O ESTADO, o Sr. Carlos Fer
nando Priess disse que a instituição do se

guro se difunde dia a dia em todo o Brasil e

que Santa Catarina se destaca sobremaneira
no mercado nacional, não só pelo alto índi
ce verificado na produção de seguros do
mercado brasileiro, como também pelo seu

pioneirismo emprofissionalizar o maior nú
mero possível de homens na importante
atividade..O Besc - acentuou - em todos

.

os seus cursos de reciclagem, tem propor
cionado aos seus gerentes, inspetores, co

nhecimento do ramo de seguros. Finalizan

do, o Sr. Carlos Fernando Priess acrescen

tou que o Bescor tem servido de modelo a

importantes instituições bancárias do Bra

sil.
A Bescor desenvolve suas atividades co

mo um órgão associado ao Grupo Atlântica
Boavista de Seguros, através da Pátria Cia

de Seguros. _

EPHRAIM NA_ASSEMBLEIA
O vice-presidente do Grupo Atlântica

Boavista de Seguros, Sr. Ephraim Pinheiro

Cabral, foi recebido em audiência especial
no Palácio da Assembléia Legislativa, pelo
deputado Zany Gonzaga, presidente daque
le podei. O visitante percorreu todas as ins

talações da Assembléia e" em seguida, con
ferenciou o deputado Zany Gonzaga sobre

às atividades do seguro em Santa Catarina.

Mercado segurador co"r�
prejuízos com enchentes

COMPANHIA ATLANTIC
DE PETROLEO

BANCO DO BRASIL S.A.

Carteira de Comércio Exterior

COMUNICADO Nº 426

A CARTEl RA DE COMÉRCIO EXTERIOR DO BANCO DO

BRASI L S.A. torna público que as exportações de óleo de soja e de

rações animais continuam suspensas.
.

Rio de Janeiro (GB), 23 de julho de 1973

(a) Benedicto Fonseca Moreira, Diretor
(a) Edmar Vargas de Oliveira, Chefe-Substituto do Departamento

Geral de Exportação.

DISPOE DE VAGA PARA -

VENDEDOR AUTONOMO

OFERECE:
Boa Remuneração (Comissão)
Área de Venda com Bom Potencial

Treinamento p/Familiarização aos Produtos

Dar-se-á preferência àqueles que já vierem atuando em Vendas a Postos de Serviços, de Produtos

não derivados de Petróleo.

Candidatos queiram enviar carta anexando "Curriculum Vittae" e pretensões para a Rua 7 de

Setembro no. 480 - 30. And. SL. 32 - Edif. Bamerindus

ITAJAI

optou por uma política de saneamento, através 'das fu
sões e incorporações, não como um fim em si mesmo,
mas como meio de realizar, pela primeira vez em larga
escala, o rendimensionarnento patrimonial, administrati
vo e operativo das empresas, de modo a alcançar ao

mesmo tempo os seguintes resul�ados:
a) atualização dos patrimônios e capitais sociais ao

seu real valor para restabelecer a confiança do público
na capacidade financeira das empresa;

b) ampliação da capacidade de assumi! maiores riscos
no país, com redução do apelo ao resseguro externo;

c) redução dos custos operacionais por força da eco

nomia de escala e preparação para massificação das ope
rações do mercado;

d) integração de todos os risc-os seguráveis no merca

do brasileiro, pondo termo ao desvio de colocações dire
tas no exterior, justificadas pela anterior fraqueza do
mercado;

e) definição das responsabilidades dos' administrado
res das sociedades seguradoras, a exemplo das penalida
des aplicáveis aos dirigentes do Sistema Bancário;

, f) saneamento de empresas de seguros em estado de

pré-liquidação, pelo processo natural de absorção pelas
mais sólidas, capazes de ofender a massa segurada, amea
çada em seus direit6s e patrimônios.

11 alternativa externa

do mercado segurador
por Jflsé Lopes de Otiveiru

A política de fortalecimento e atualização da ativi

dade seguradora nacional não ficou limitada à área da

economia interna do país. Completou-se na tarefa de

colocar em novas bases o intercâmbio externo do se

tor, para ajustá-la a verdadeira finalidade do comércio

internacional, em última análise 'sintetizada no obje
tivo de subsistir o isolacionismo pela cooperação no

esforço de crescimento das economias nacionais.

Em termos de comércio, cooperação subentende

reciprocidade, concepção que norteou toda a elabora

ção do esquema agora vigente nas relações de seguro

_ brasileiro com o mercado internacional. Da posição
tradicional de importador, � Brasil passou também a

de exportador de coberturas.
A diferença essencial entre as duas situ/ições pro

vém dos distintos pontos de apoio em que os dois
tipos de intercâmbio buscam equilíbrio. A economia

exclusivamente importadora tem como única certeza

a desova cambial dos prêmios transferidos ao exterior.
O retomo destas divisas é parcial e aleatório por ser

uma função da sinistralidade.
A economia importadora e exportadora, ao contra

rio, consegue, erigir o equilíbrio do intercâmbio a

condição de regra, para tanto firmando-se no princi
pio da reciprocidade, da troca de prêmios. O deficit, e
seu reverso (o superavit) passam a surgir como exce

ções, se e quando a sinistralidade afastasse do seu

comportamento normal. Dar .outro equacionamento
ao problema somente é passivei a partir da ficção
analttica de que o ressegurado internacional, apesar
de montado em bases empresariais e funcionando em

regime de mercado, está inteiramente destituído de

finalidades comerciais.
Com realismo, o Instituto de Resseguros do Brasil

optou agora por um intercâmbio de bases justas e

racionalmente mercantilistas; assimilando a experiên
cia de outros países com tradição no mercado interna

cional de resseguros. O resultado imediato foi a ascen

ção do faturamento externo para 14milhões de dóla

res em 1972, com forte possibilidade de chega! a 20

milhões de dólares em 1973, contra o� parcos 4�O mil
dólares de 1970.

Os contratos para cobertura de nossos excedentes

terão distribuição a base de reciprocidade; a capaci
dade de retenção do mercado brasileiro será maiorada
e sua autonomia tarifária em Qzscos e Aeronáuticos

será reconhecida e preservada; a,s reservas (prêmios e

sinistros) dos resseguros cedidos será retida no pais,
com remuneração de -4% ao ano, sem correção mone

tária; a proficit comission será aumentada; no ramo

incendiário uma segundo linha de cobertura automá

tica será acrescida à primeira, duplicando sua cobertu

ra, com possibilidade de colocação de responsabilida
des excedentes a 35 milhões de dólares, sem transfe
rência cambial dos termos respectivos. Outros itens

podem ser adicionados a essa enumeração.
Mas em vez disso, registra-se o fato auspicioso de

que a mesma delegação do IRE, realizando estudos in

loco s obre a viabilidade e perspectivas da instalação
-

de subsidiárias brasileiras em Londres, chegou a con

clusões altamente favoráveis a iniciativa, entendendo
ser essa a fórmula mais indicada para o avanço e con

solidação do já iniciado processo de nossa abertura
.

ra o exterior.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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[Síntese I
LAGES

o IIEncontro de Magis
trados de Santa Catarina

será realizado em Lages no
periodo de 9 a 11 de agos-.

to vindouro. O conclave

reunirá magistrados, pro
motores e advogados de

todas as regiões catarinen-

ses e sua instalação solene

está programada para às 19

horas do dia 9, no Forum
da Comarca, com a presen

ça do Prefeito Juarez Fur

tado.

BLUMIENAU

Com um desfile através

da SC-23 até o Clube de

Caça e Tiro Salto do Nor

te, ao som da Banda Muni

cipal, será iniciado, ama
nhã, às 8 horas, o II En
contro Blumenauense de

Atiradores, reunindo asso

ciados e simpatizantes de
33 sociedades existentes

no .munictpio. Durante to

do o dia haverá disputas de
tiro, entre as equipes dos

diversos clubes inscritos.

MoaRO
DA FUMAÇA

O Instituto de Previdên

cia do Estado de Santa Ca
tarina firmou convênio
com o Hospital de Carida

de São Roque, de Morro

da Fumaça, com o objeti
vo de proporcionar assis

tência hospitalar aos seus

associados residentes na

quele munictpio. Os ter

mOS do convênio foi assi
nado durante a solenidade
realizada em Florianópolis,
com a presença do presi
dente do Ipesc, Sr. Luiz

Alberto de Cerqueira Cin-,
'tra e dr. Laerson Nicoleit,
diretor do Hospital de Ca

ridade São Roque.

BRUSQUE
O Conselho Diretor da

Federação dasAssociações
I

Comerciais e Industriais de
Santa Catarina. programou
para hoje a sua reunião tri
mestral em Brusque. A
reunião terá lugar nas de

pendências da Sociedade

Esportiva Bandeirante, e

contará com a participação
de representantes de enti
dades de classes de todo o

Estado. A Associação Co
mercial de Florianópolis
confirmou presença ao en

contro. Diversas proposi
ções deverão ser apresenta
das no, decorrer da reu

nião, entre elas ao que vi

sam a reestruturação da fe
deração.

TURVO

O Departamento Nacio
nal de Obras de Saneamen
to, através do 140. Distrito
Federal de Obras e Sanea
mento, firmou convênio
com a PrefeituraMunicipal
de Turvo visando a abertu
ra do canal de drenagem
na bacia do Rio Itoupava,
no distrito de Ermo, numa
extensão de 6 mil metros.
Para a execução das obras,
o DNOS comprometeu-se
a aplicar no presente exer

cício a importância de Cr$
72.000,00, enquanto a

Prefeitura de Turvo contri
buirá com Cr$ 18.000,00.
A segunda tem a responsa
bilidade também de todos
o s serviços de desmata
mento da faixa necessária
à abertura dos canais de

drenagem e da realização
das obras de arte indispen
sáveis. O prazo de duração
do convênio é de dezoito
meses.

BLUMENAU
O Teatro Carlos Gomes

programou para o dia 8 de

agosto apresentação do

cantor Gilberto Gil e para'
o dia 9 de setembro, Elis

Regina. A diretoria da casa

de espetáculos justifica a

apresentação dos dois- ar

tistas em curto espaço de

tempo motivada pela pre
sença maciça de público,
principalmente jovem, aos

shows de Gal Costa e Os
Novos Baianos.

Santa Catarina

Blumenau (Sucursal) - O Senador An
tônio Carlos Konder Reis e o Deputado
Laerte Ramos Vieira confirmaram suas pre
senças no próximo dia 4 em Blumenau,
oportunidade em que pronunciarão pales
tras dentro do programa elaborado para o I

Congresso Catarinense de Câmaras Munici
pais. As conferências serão apresentadas a

mais de 300 participantes, que Já anuncia
ram participação noconclave, no anfiteatro
da Fundação Universidade Regional de Blu- .

menau.

O Senador Konder Reis abordará o tema

·"Competência do Governo Municipal", en
quanto o Deputado Federal falará sobre a

tese intitulada "Remuneração dos Vereado
res". As duas palestras serão à noite e segui
das, devendo haver um pequeno intervalo
entre ambas.

PROGRAMA OFICIAL
A Subcomissão da Divulgação e Brindes

do I Congresso Catarinense de Câmaras Mu
nicipais divulgou na tarde de ontem o pro
grama oficial que será cumprido pelos par
ticipantes nos dias 3 e 4 de agosto vindou
ro, em Blumenau. A abertura está marcada

para as 9 horas do dia 3, quando os partici
pantes representando os legislativos catari

nenses serão recepcionados, seguindo-se :j

instalação das comissões técnicas. Logo

Kond'er Reis e Laerte vão

A Rua das Palmeiras vai ser transformada num bulevar. O projeto é de Juarez Machado.
I

JuarezMachado vai transfor"'ar
a rua das Palmeiras num bulevar

Joinville (Sucursal)-A
Prefeitura Municipal de

Joinville vai transformar a
rua das Palmeiras num bu

levar com a execução de

um projeto elaborado pelo
artista Juarez Machado. A

informação foi prestada
pelo Sr. misses Lopes,
acrescen tando que nos

próximos dias será dado

início à execução do proje
to de transformação da

tradicional via de acesso ao

Palácio dos Principes.

os operários na execução
da obra, que deverá estar

concluida no próximo mês
de novembro para a Festa
das Flores.

Com a' transformação
da Rua das Palmeiras num
bulevar, automaticamente
será proibido o tráfego de
veiculas por aquela via.
Mas haverá uma exceção:
os moradores poderão se'

utilizar da rua para colocar
ou tirar seus carros da ga
ragem.

Juarez Machado esteve

em Joinville há cerca de

uma semana, quando en

tregou ao Prefeito Pedro

Ao aprovar o projeto de
Juarez Machado, a Comis
são de Urbanismo de Join
ville pensou em transferir
o local da Festa das Flores

para a Rua das Palmares.

falar dia 4 a vereadores
após, .serã iniciada a apresentação de teses

que serão debatidas e encaminhadas às co

missões pelo plenário do conc1avé. Dentre
os ternas selecionados, destacam-se oCodí

go Tributário, a Lei Orgânica dos Municí

pios, a Organização do'Poder Legislativo. e
o Planejamento e Es trutura Municipal.

No período da tarde, as comissões deve
rão reunir-se e às 15 horas o professor Tel
mo Vieira Ribeiro, titular da cadeira de Di

reito Constitucional da Faculdade de Direi

to da Ufsc, proferirá palestra abordando o

tema "As Constituições Federal e Estadual

e o Governo Municipal". Às 19 horas, será
instalada a sessão solene de abertura, que
será presidida pelo Governador Colombo
Salles. Nesta ocasião, o Chefe do Executivo

catarinense deverá fazer um pronuncia
mento, seguindo-se as palavras dos vereado
res Álvaro Correia e Carlos Br aga Müller.

No dia 4, além das conferências do Se
nador Konder Reis e do Deputado Laerte

Ramos Vieira, está programada a palestra
do professor Milton Pompeu da Costa Ri

beiro, presidente da Câmara Municipal de

Blumenau. Nesta oportunidade, será apre
sentado o tema "A Dinâmica do Legislativo
na Conjuntura Atual". O programa social

Inclui, além de almoço e jantar, um longo
passeio a bordo do vapor Blumenau II.

Servidores do Estado fazem

,dois cursos de treinamento
A Secretaria da Administração já elabo

rou o programa dos cursos de treinamento'

que irá desenvolver durante o segundo se

mestre do corrente ano, com início em

agosto. As vagas serão distribuídas entre os

diversos órgãos do Serviço Público Esta
dual, inclusive autarquias e fundações, e as

inscrições deverão ser solicitadas ao Centro
de Treinamento da Secretaria da Adminis
tração, com antecedência mínima de 10
dias da data do início do curso pretendido.

O cronograma dos cursos marca para 27
de agosto, às 16,30 horas, no Cetre da Se
cretaria, o início do curso de treinamento ,

de Secretário Executivo, destinado a Secre
tárias e Oficiais de Gabinete, que terá a du

ração de 250 horas aulas. O Curso de Dati

lografia, para funcionários de nível médio,
tem início marcado para priineiro de agos
to às 16,30 horas, no Seriac, com 125 ho-

Vacina�ão
come�a hoie
em Camboriú

Balneário Camboriú

(Correspondente) -

t-

De- 'It

pois de atingir inúmeros

municípios catarinenses, a

campanha da Multivacina

ção chega ao Balneário
Camboriú, sendo que o

Departamento Autônomo
de Saúde Pública marcou

para hoje o lançamento da

campanha no balneário
com a aplicação da' primei
ra dose de vacina das três

exigidas., Fonte do Dasp
informou a O ESTADO

que vários postos de aten

dimento serão espalhados
pelo balneário para aten

der crianças da faixa etária
dos 3 meses a cinco anos.

A partir de amanhã até

segunda-feira as equipes
volantes estarão aplicando
o sistema de multivacina-

. ção no interior do municí-
.

pio e, no dia 2 de agosto
vindouro, o Dasp estará

promovendo a aplicação
da segunda dose da vacina'
nas 4.960 crianças que, em
maio último, receberam a

primeira dose em Itajaí.
Para o Balneário Cambo

riú, a segunda dose da mul

tivacinação está programa
da para o dia 28 de setem

bro vindouro.

Detran pune
os veículos
adulterados

Blumenau(Sucursal) - A
diretoria do Serviço de Trân
sito de Blumenau programou
para a primeira semana de
agosto vindouro inspeções
diurnas e noturnas nos veícu
lOS em trânsito. Os guardas
exigirão dos motoristas profis
sionais e amadores, a carteira
de habilitação e examinarão os

sistemas de iluminação e des
carga de cada carro. A fiscali
zação, segundo a diretoria do

Serviço de Trânsito, visará,
principalmente, a carteira de
habilitação e o sistema de des

carga do veículo, que vem cau

sande uma série de reclama-r
ções ao Departamento de

Trânsito, por parte de famílias
que residem no centro da cida
de.

DIA 28 DE JULHO - SÁBADO
Jogos de voleibol feminino e masculino

Horário: 20 horas. local: Ginásio de Esportes do Bandeirante.
Seleção de Brusque x Sociedade Hebraica, de São Paulo.
I ngresso Livre.

DIA 29 DE JULHQ - DOMINGO
Jogos de voleibol feminino e masculino

Horário: 8,30 horas. Local: Ginásio de Esportes do Bandeirante.
Seleção de Brusque x Sociedade Hebraica, de São Paulo.
lnqresso Livre.

Retreta
Horário: 10 horas. Local: Praça Barão von Schneeburq.
Retreta da Banda Araújo e Banda Juvenil de Brusque - SI;SI

Festejos do Centenário da Paróquia de São Luiz Gonzaga
Horário: 16 horas. local: Igreja Matriz.
Concentração dos paroquianos na praça da Igreja' Matriz e recepção do Padroeiro São luiz

Gonzaga, vindo de Águas Claras em caravana de carros.

Missa celebrada por todos os Sacerdotes originários de Brusque, antigos Vigários e precedida
pelo Arcebispo Metropolitano Dom Afonso Niehues.

Inauguração oficial e bênção solene, por Dom Afonso Niehues, dos sinos e sua instalação,
dos novos bancos e da iluminação interna da Igreja Matriz.

Horário: 19 horas. local: Clube de caça e Tiro Araújo Brusque.
Jantar festivo pela passagem do Centenário de criação da Paróquia de São Luiz Gonzaga.

Listas de adesões na Casa Paroquial e Secretaria da Prefeitura, a razão de Cr$ 15,00 por pessoa:
Teatro: A Próxima Vítima

.

Horário: 20 horas. local: Centro Eva"gélico.
Comédia policial, em dois atos, de Marcos Rey. Com Airton Miller, Clóvis Aquino, José

Basso, Aracy Pedroso e Doris Silva. Direção de Roberto Menghini. Censura livre.
Ingresso livre.

Teatro: Dona Patinha vai ser Miss
Horário: 15 horas. local: Centro Evangélico.
Peça infantil de Arthur Maia. Direção de Roberto Menghini.
Ingresso livre.
Sessão Cinematográfica
Horário: 20 horas. local: Cine Real.

Apresentação de três documentários: um de Brusque no ano de 1930 e dois dos festejos do,
10. Centenário. E mais o filme "O Jardim dos Finzi Contini".

.

.

DIA 31 DE JULHO - TERÇA-FEIRA
Festejos do Centenário da Paróquia de São luiz Gonzaga

Horário: 19 horas. local: Igreja Matriz.
Missa $Dlene cantada, em comemoração ao Centenário da fundação da Paróquia de São luiz

Gonzaga, criada por decreto em 31 de julho de 1873.
DIA 1 DE AGOSTO - QUARTA-FEIRA

Sessão cinematográfica infantil
Horários: 10 e 15 horas. Local: Cine Real.

Ingresso livre.
Sessão cinematográfica
Horário: 20 horas. local: Cine Real.

Apresentação de três documentários: um de Brusque no ano de 1930 e dois dos festejos do
10. Centenário. E mais o ,filme "O Jardim dos Finzi Contini".

'

Sessão cinematográfica infantil
Horários: 1 O e 15 horas. local: Cine Real.

Ingresso livre.
Palestra do Prof. Alvaro Valle
Horário: 20 h�ras. Local: Centro Evangélico.
Palestra com tema: "Educação" do Prof. Alvaro Valle, da Guanabara, especialmente convi-

dado.

Ingresso livre.
Baile Municipal de Brusque
Horário: 23 horas. local: Clube Esportivo Paysandu.
O:lm a apresentação das Debutantes Oficiais de 1973, tendo como Patronesses as Sras.

Adelgundes Appel e Nair Gracher,
Mestre de cerimônias: Carlos Mueller. Traje: Rigor. Orquestra: O Grupo da Guanabara.

Mesas: Cr$ 100,00, a reservar na Secretaria da Prefeitura a partir de 25 dê julho.

ras-aula. O Curso de Chefia e Liderança,
dirigido a Chefes,' Diretores e Encarregados
de Serviços, terá início a 6 de agosto, fun
cionando no horário das 13 às 14 horas. O
mesmo Curso será repetido a partir de 8 de
outubro no mesmo horário e local - Cetre
- a outra turma de diretores, e terá 30
horas-aula.

O Curso de Relações Humanas no Tra
balho, para diversas turmas de funcionários
estaduais, no Cetre, com 20 horas-aula, será
desenvolvido em quatro etapas. O treina
mento para visitadores sanitaristas do Dasp
terá início a 6 de agosto, das 11 às 12 ho- ,

ras; para funcionários de nível médio a paro,
tir de 3 de setembro 'e a 8 de outubro para
outra equipe de funcionários de nível mé
dio. O mesmo curso, para o pessoal subal
terno, s.erá ministrado a partir de 12 de no
vembro,' das 13 às 14 horas, no ,Cetre.�- _;:.�.

DIA 30 DE JULHO - SEGUNDA-FEIRA

Ingresso livre.

'I ngresso livre.
DIA 2 DE AGOSTO - QUINTA-FEIRA

Sessão cinematográfica infantil '

Horários: 10 e 15 horas. local: Cine Real.

Ingresso livre.
DIA 3 DE AGOSTO - SEXTA-FEIRA

Ivo Campos o projeto que,

segundo ele, "foi elabora
do com todo o carinho pa
ra ver a Rua das Palmeiras

transformada num ponto

Entretanto, nada ficou de

cidido a esse respeito em

virtude de o local não pro
porcionar condições à

montagem de stands para a

exposição das flores. A fes
ta será mesmo realizada no

Pavilhão da Promoville.

de paz e amor dós joinvil
lenses ': Juarez deverá re

tomar a Joinville na próxi
ma semana para orientar

Fundação, em Joinville especializa
mão-de -obra para novas indústrias

Joinville(Sucursal) - A Fundação
Municipal Albano Schmidt , de Joinvil

le, está instalando no Distrito de Pira
beiraba um curso de treinamento de
mão-de-obra especializada, com o obje
tivo de atender as necessidades das in

dústrias. Inicialmente o treinamento
será de costura mecanizada, tendo em

vista a instalação de três novas indús-
'

trias de tecelagem no distrito, que ab
sorverão, de início, 150 costureiras.

O diretor da Fundação Municipal'
Albano Schmidt, professor Osni Piske,
informou que a Prefeitura deverá ad

quirir um terreno para a instalação ,da

escola, mas que isto não impedirá o

início do treinamento de mão-de-obra
ainda este ano, em virtude da possibili
dade de funcionar nas dependências do
Centro Cívico de Pirabeiraba. Simulta

neamente, deverão ser desenvolvidos
outros cursos para atender a demanda
do mercado de mão-de-obra.

CAMPANHA DO AGASALHO

Cerca de 1.500 peças de roupas fo
ram adquiridas através da campanha
do agasalho, que iniciou há uma sema

na, com a colaboração da Câmara Mu
nicipal de Joinville e participação das

senhoras da sociedade. Os agasalhos S€

rão distribuídos no próximo sábado às
10 horas, às seguintes entidades filan
trópicas: Lar dos Meninos João de Pau
la, Lar Abdon Batista, Casa André
Luiz, Sociedade Joinvillense de Ampa
ro à Criança, Unidade de Proteção ao

Pré-Escolar, Ação Social de Joinville,
Sociedade de Amparo aos Tuberculo
sos, Sociedade Bakita, Associação San
ta Luíza de Marilac, Instítu.ção Bethes
da, Casa da Amizade, União Cívica Fe
minina.

Além dos 1.500 peças arrecadadas,
a campanha levantou 'Cr$ 5.332,00,
com a cobrança do pedágio.

.

'\ .

SEMANA DE BRUSOUE
113 ANO·S

"

DIA 4 DE AGOSTO - SÁBADO
Exposição de Armamento do 230. BI
Horário: das 9 às 17 horas. local: Pavilhão Antônio Heil,
Exposição do armamento do 230. Batalhão de lnfantarla.isediado em Blurnenau,
Ingresso livre.

Inauguração do Museu Histórico do Vale do Itajaí-Mirim
Horário: 10 horas. local: Casa de Brusque.
Inauguração do Museu Histórico do Vale do Itajaf-Mirim, de propriedade da Sociedade

Amigos de Brusque, em comemoração a passagem do 200. aniversário de fundação da 'SAB.
logo após será procedida a instalação solene das fotografias dos músicos brusquenses: Maes-:

tro Aldo Krieger, Maestro Humberto Mattioli, Reinhard Graupner e Victor Aldemar Gevaerd.
Inauguração da Ponte Antônio Mohr
Horário: 11 horas. local: Rua Itaja (. •

Inauguração da Ponte Antônio Mohr, construfda pela Prefeitura Municipal -Administração
Cesar Moritz, sobre o Rio Limeira, em concreto armado com 8 metros de comprimento e 10
metros de largura.

Homenagem a Santos Dumont
Horário: 11,30 horas. local: Sociedade Beneficente e Recreativa SantosDumont.
Instalação solene da fotografia de Alberto Santos Dumont, em comemoração ao centenário

de nascimento do Pai da Aviação.
'

Exposição de Documentos e Objetos Históricos
Horário: das 14 às 18 horas. local: Casa de Brusque.
Ingresso livre.
Desfile escolar-militar
Horário: ,15 horas. Trajeto: Rua Felipe Schrnidt (formação), Avenida Consul Carlos Renaux,

Praça Barão von Schneeburq e Rua Rui Barbosa.
Participantes (por ordem de desfile): Banda Araújo e Banda Juvenil de, Bnisque-SESI -

Colégio Consul Carlos Renaux Escola Básica Feliciano Pires - Escola Básica João XXIII -

Escola .Básica Ivo Silveira - Colégb São Lulz - Colégio Professor Honório Miranda - Atletas
participantes do Torneio Universitario Cidade de Brusque - Alunos do Movimento Brasileiro de
Alfabetização MOBRAl - Brusque - Ex-combatentes. de Brusque - 230. Batalhão de Infantaria
de Blumenau. •

Torneio Universitário Cidade de Brusque
Horário: 19 horas. local: Pavilhão da FIDEB.
Torneio de futebol de salão com a participação de equipes dos Diretórios Acadêmicos e

Oubes dos Estudantes Universitários de Santa Catarina.
I ngresso livre.
37a. Corrida do Facho
Horário: 19 horas. Trajeto: Rua Pedro Werner, Rua Gustavo Richard, Avenida Getúlio

Vargas e Avenida lauro Mueller.
Promoção, anual do Clube Esportivo Paysandu. Após a corrida serão realizados festejos

populares no Clube.
Desfile de E:;scola de Samba
Horário: 20 horas. Trajeto: Rua Pedro Werner, Avenida Lauro Muelier, Rua HuiBarbosa e

Praça Barão von Schneeburq, •

Apresentação da Escola de Samba Vil,a lzabel, de laguna, com fantasias, alegorias e bateria.
80 figuras.

'

DIA 5 DE AGOSTO - DOMINGO
Torneio Universitário Cidade de Brusque
Horário: 8,30 horas. Local: Pavilhão da F I DE B.
Ingresso livre.

Exposição de Documentos e Objetos Históricos
Horário: das 9 às 18 horas. local: Casa de Brusque.
Ingresso livre.
Jogo de futebol
Horário: 15 horas. local: Estádio Consul Carlos Renaux.
Clube Esportivo Paysandu x Figueirense Futebol Oube de Florianópolis.
Ingresso livre.
Coral
Horário: 20 horas. local: Centro Evangélico.
Apresentação a cargo da Associação Coral de Florianópolis.
Regência: Maestrina Ruth Ferreira Gabler..
I ngresso livre.

'

ACONTECIMENTOS DIÁRIOS
Exposição de pinturas
Aberta .rfiariamente no Centro Evanqélico, a Exposição dos Alunos do

Pintura da Associação Artfstice-Cultural de Brusque.
Palestras na Rádio

Departamento de

,

Diariamente, às 18,30 horas, na Rádio Araguaia, a cargo de autoridades e escolares, discor
rendo sobre a história de Brusque.

Concurso de vitrinas
Concurso para a escolha da mais original vitrina, com motivos de Brusque e sua história,

entre os estabelecimentos comerciais da cidade.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o arquiteto Walmy Bittencourt fez públicas as razões pelas quais
renunciou do Conselho de Desenvolvimento Municipal.

Para ele-a Cidade está ameaçada de se tornar "disforme a insuportável", /

I

Arquiteto vê aientad
Diretor e «leizi eieucretras-

- Faço justiça ao Pre
feito Ary Oliveira que
acertadamente encami
nhou o Plano Diretor sem
formular nenhuma altera-'

ção, propondo em seguida
a criação da Divisão de Pla

nejamento, que já é lei, e

finalmente introduziu' à
emenda do parecer prévio.
-' Lamentável, entre

tanto, a emenda aprovada
por maioria simples e in
troduzida na Lei, do Plano

pelo Conselho Municipal
de Desenvolvimento, no

sentido de reconhecer os

direitos adquiridos pelos
pedidos de construção ou

loteamento em andamento
na Prefeitura e mesmo que
estivesse em desacordo
com o novo Plano, ficando
assegurado tais direitos até
a aprovação da lei. Tal me
dida, só promoveu a maior

destruição do Plano pois
todos os especuladores tra
taram de "adquirir direi

tos", e por atacado.
Por último, o Conselho

'

Municipal, em sua reunião
de 17 de julho, decidiu

inesperadamente retirar to
das as emendas à Lei do
Plano, inclusive a do pare
cer prévio, fato que preci
pitou a renúncia do arqui
teto Walmy Bittencourt.

Plano, de origem do Exe
cutivo ou Legislativo, fosse
acompanhado do parecer
prévio da Divisão de Plane

jamento.

A retirada de emenda a então voltaremos a assistir
lei que introduz o Plano aos politiqueiros e especu- ,

Diretor da Cidade, propos- ladores maquinando "leizi
ta pelo arquiteto Walmy nhas" eleitoreiras e merca

Bittencourt, submetendo deiras, legando para o ama

todo e qualquer projeto de nhã uma Cidade insuportã
modificação do Plano ao vel e disforme, símbolo de

"parecer prévio" da Divi- uma geração incompetente
são de Planejamento da e indigna de sua beleza.

'

Municipalidade, foi a prin- PLANO DILAPIDADO

cipal razão da renúncía do O' arquiteto Walmy Bit-

arquiteto e do Sr. Antônio tencourt registrou o seu

de Freitas Moura, das fun- desencanto pelos constan

ções de Conselheiro e Pie- tes atentados ao Plano Di
sidente do Conselho Muni- retor, salientando que, des
cipal de Desenvolvimento. de-196IJ, enquanto os au-

O arquiteto Walmy Bit- tores propunham soluções
tencourt, que representava urbanísticas, "a Secretaria
no CDM o Conselho Re- de Obras da Prefeitura

gional de Engenharia e Ar- através das licenças de

quitetura, explicou ao pre-
/ .construção, ou mesmo'

sidente do CREA, enge- com suas obras, prejudica
nheiro Celso Ramos Filho, va ou anulava aquelas solu
os motivos pelos quais re- ções, E a razão invocada
nunciava ao seu mandato, era e é a da prevalência da
formalizando sua atitude lei, visto que o novo Plano

ainda não tinha e não tem

amparo legal.
No seu arrazoado; pros

seguiu o arquiteto Walmy
IBittencourt:

- Sem dúvida um pro
fissional de Arquitetura ou

de Engenharia, ou mesmo

qualquer cidadão de bom
senso não pode aceitar se

melhante argumentação
pois toda comunidade que
queira resolver seriamente

- Hoje eu aditaria a es

ta emenda a seguinte. su

ge�tão: Todo projeto de al

teração bem como o pare- .

cer da Divisão de Planeja
mento deveriam ser expli
citamente publicados em

e dição de domingo nos
dois jornais de maior circu

lação na Capital, citando
se inclusive o autor; É ób
vio que a emenda visava es

clarecer especialmente aos

Vereadores quanto à gravi
dade das consequências ou
os benefícios da modifica

ção para o futuro da Cida
de. O .adendo agora lem
brado parece-me muito im

portante, pois permitiria
uma, participação da opi
nião pública através de ór

gãos associativos e da im

prensa, criando-se aos pou-'
cos uma consciência comu

nitária, e evitando-se os

costumeiros crimes urba
nísticos perpetrados dia e

noite, em baixo e em cima
no casarão da Prefeitura,
com total inocência dos in
defesos habitantes, e de
seus descendentes.

Walmy Bitténcourt: sem a emenda, o soneto é trágico. O que será deFlorianópolis?

Planejamento dentro da
Secretaria de, Obras que
apesar de ser uma solução
acanhada; serviu como

substitutivo, pois ,o ideal
seria uma Secretaria de

Planejamento, com arqui
tetos, engenheiros, econo
mistas, advogados e soció

logos. Seria o embrião para
',estruturação mais correta

num futuro próximo.
b) Inclusão de uma

emenda na Lei do Plano

exigindo que "qualquer
projeto de modificação do

os seus problemas sabe
buscar os instrumentos le
gais e administrativos que
se fizerem necessários para
'tal fim

'

..

,

- Há quase crn:co anos

o Plano vem sendo mutila
do e distorcido diariamen
te - e mesmo sabendo que
ele contém inúmeros erros

e' incongruências, inclusive
devido ao surgimento de
fatos novos, a minha' posi
ção naquele Conselho co

mo representante do
CREA, se pautava no se-

guinte:
1) O Plano, com todos

os seus acertos e defeitos
devia ser aprovado o mais

rapidamente possível, sal
vando-se o que restasse de
útil, e partindo-se de ime

diato para uma análise,
atualização e reformulação
do mesmo."

2) Lutar parajimpedír
que leigos viessem propor
alterações do Plano, partis

,

sem elas do Legislativo ou

do Executivo; inclusive do

próprio Conselho.

3) Que fosse criado um
Organismo de Planejamen
to capaz de responder às
tarefas do item 1, e em

condições de evitar os ma

les do item 2.
EMENDAS
No Conselho, a lei que

introduzia o Plano, trami
tou rapidamente, sem

qualquer modificação, sen
do aprovadas as seguintes
emendas, de autoria do ar

quiteto Walmy Bitten
court:

a) Criação da Divisão de

em "caráter irrevogável".
Para o arquiteto, "a elimi

nação da emenda da "apre
ciação prévia" configurou
se como o tiro de miseri
córdia no Plano de Floria

nôpolís que custou mais de
um bilhão antigos. .

- A consequência -

afirmou - é o retrocesso

político (no bom sentido)
e cultural, deixando-se a

Cidade a mercê das feras, e

Ministro da S�úde chega a Cidade e

Biblioteca sem tefa depois do
temporal antecipa sua mudança

encerru à' tarde VI Congresso médico
Chega hoje a F1orianópolis - �s 9;30 - o

.

Ministro da Saúde Mário Machado de Lemos
- acompanhado pelo Dr. Pedro Kassar, Pre
sidente da Associação .Médica Brasileira, pa
ra o encerramento do VI Congresso da Asso
ciação Catarinense de Medicina.

O Ministro da Saúde - além de presiden
te de honra - proferirá uma conferência so

bre o novo Plano Nacional de Saúde, de

grande interesse à classe médica; logo após o

Dr. Pedro K:Jsar apresentará palestra a res

peito da Ética Médica, sua ação e importãn
cia.

pelo Dr. Mário Maranhão (PR) - "Parada
Cardíaca" -; �s 9,30, pelo Dr. Levínio N.

Godoy - sobre "Traumatismo Raque-Medu
lares". Às 11 horas, o Dr. Alberto Barroso

proferirá conferência sobre o tema "Hiper
,Ialimentação Endovenosa", tendo por apre
sentador o Dr. Waldomiro Dantas (SC).

No período da tarde serão levados a efei
to vários simpósios sobre o tema "Acidentes
em Cirurgia": do pescoço, toráxíca, do ano,

dar supramesocólico e andar infrarnesocóli
co, apresentados pelos Drs. Josias de Andra
de Sobrinho, Costabile Gallucci, Fernando
C. Becker e Ernesto Damerau, respectiva
mente.

PROGRAMAÇÃO

Antes e após a chegada do Ministro da
Saúde e do presidente da Associação Médica
Brasileira, os cursos, simpósios e conferên
'cias terão prosseguimento até às 14 horas.

Dentre os temas mais importantes, para
este último dia do Congresso, que segundo o

Dr. Júlio da Silva Cordeiro - presidente da
ACM - se revestiu de grande sucesso, "onde
nossos objetivos foram alcançados", desta
cam-se os cursos apresentados - às 8,30 -

NOVA DIRETORIA

Simultaneamente, no mesmo local, à con
ferência do Ministro da Saúde, estará toman
do posse, para o biênio 73/75, a nova direto
ria da ACM - Associação Catarinense de

Medicina, eleita em 28 de junho de'1973, ,

que tem como presidente, reeleito, o Dr. Jú-
lio da Silva Cordeiro, .

Ministro Mário Lemos: conferência.

Roberto C,arlos chega para-'dois shows
e Tac anuncia Gilberto Gil em agosto

As coleções-ãe jornais antigos ficaram encharcadas e o Diretor orientou o trabalho de secagem.

Grande parte de acervo da Biblioteca Pública do Estado foi
, danificado pelas chuvas do temporal que se abateu sobre a Capi
tal, na madrugada de domingo, O telhado do prédio foi parcial
mente arrancado pelo vento, fazendo com que as águas ficassem
represadas no sótão do prédio, em local de difícil acesso para se

, processar o escoamento,
,

,
Como consequência parte da coleção de jornais' e diversas

obras ficaram encharcadas, exigindo um grande.trabalho de seca

gem e recuperação, Esses fatos motivaram a mudança' Ílnediata
do acervo da Biblioteca, para o prédio da rua Visconde de Ouro
Preto no. 42 - antiga residência de Nereu Ramos, a qual, há
algum tempo vinha sendo restaurada para esse fim Segundo o

Diretor da Biblioteca, professor Hermínio Menezes Filho, a mu
dança não foi processada há mais tempo, porque a grande afluên
cia de consulentes impedia 'que a mesma fosse fechada por alguns
dias. Entretanto, agora que a Biblioteca ficou definitivamente
sem condições de atender ao público, seu Diretor resolveu fazer a
mudança antes que novas chuvas destruam o resto de seu acervo,

A parte mais afetada pelas chuvas, foi a coleção de jornais que
ficava na prateleira ao fundo do salão de leitura, justamente onde
foi arrancado o telhado. Algumas obras que estavam no sótão,
também ficaram parcialmente molhadas. Apesar de tudo nenhum
livro saiu do lugar e foi carregado pelas águas, conforme foi
.divulgado anteriormente, não tendo se verificadomaiores prejuí
zos, senão o trabalho de secagem das obras molhadas.

MUDANÇA
Tendo providenciado a mudança do acervo da Biblioteca para

as novas instalações, o Sr. Hermínio Menezes mandou desligar a
luz do prédio e proceder a detetização de todos os livros.

'- "Até agora já gastamos mais de cem latas de detefon e mais
umas trinta latas de querosene, na detetização dos livros. Esse

processo foi necessário, pois acredito que aqui existiam traças
morando, desde o tempo em que eu era estudante", disse o

professor Menezes um tantodivertido,
Mas o Diretor da Biblioteca apesar de enfrentar mais esse

problema, na sua conturbada gestão, tem grandes esperanças de.

agora conseguir deixar a Biblioteca Pública do Estado nas melho
res condições; pois o seu principal objetivo é poder atender bem
aos consulentes. Embora o prédio em que brevemente funcionará
a Biblioteca, não tenha o espaço físíco desejado para abrigar
perfeitamente uma casa de leitura - pois foi dividido para resi
dência particular - pelo menos não corre o risco de desabar.

Os trabalhos de restauração foram feitos com auxílio da Se
cretaria do Governo, mas como a casa ficou muito tempo fecha
da surgiram alguns problemas, pois os canos de esgoto estão'
totalmente intupidos. Outro problema que terá que ser sanado é
a iluminação dos salões de leitura, que são um tanto escuros.

Segundo o Diretor Hermínio Menezes, já está sendo providencia
da a ampliação da rede elétrica, para dar melhor iluminação ao

'local. O transporte dos livros está sendo feito lentamente, pois a

Biblioteca conseguiu apenas uma caminhonete para isso. A data
de reabertura daquela casa de leitura, ainda não foi determinada,
pois o professor Menezes espera conseguir verbas para a instala

ção de setor de recepção, à entrada do prédio, onde os consulen
tes deverão deixar bolsas e embrulhos, evitando-se assim eve-n
tuais furtos e adotando o sistema usado em todas as bibliotecas

-

do País.

O cantor Roberto Carlos, acompanhado
do conjunto RC-7 chegará hoje, às 15 ho
ras, no aeroporto Hercílío Luz, para duas
apresentações em Santa Catarina: hoje à noi
te em Itajaí e amanhã, domingo, em Floria
nópolis, no Teatro Álvaro de Carvalho, que
já vendeu todos os camarotes, restando pou
cos balcões numerados, a Cr$ 20,00, e ca

deiras avulsas na platéia, a Cr$ 25,00.
,

Frisando que o Teatro Álvaro de Carva-
lho dispõe de pequena lotação e que o cachê
cobrado pelo cantor (Cr$ 18 mil) é bastante
elevado, a direção do rAC diz que, por isso,

, o público floríanopolitano pagará um pouco
mais para ouvir Roberto Carlos. Alega o di
retor do Teatro que, quando espetáculos
dessa natureza são realizados em ginásios,
são muitas as reclamações do público, prin
cipalmente no que se refere ao som, normal
mente deficiente.

O espetáculo de amanhã, em Florianópo
lis, é patrocinado pela Secretaria do Gover
no, contando, ainda, com a colaboração de
indústrias locais.

Acrescenta o Sr. Pedro Antônio, diretor
,do Álvaro de Carvalho que, "apesar de.mui-

tos acharem que o Teatro 'não oferece condi'

ções para um show individual, com o apoio
da Secretaria do Governo, achamos isso in
verídico. Quando resolvemos promover esse

tipo de show, fizemos, uma pesquisa de opi-,
nião pública, e o resultado foi favorável. Por
isso, continuaremos a trazer essas atrações",
afirma veementemente o diretor, discordan
do das opiniões contrárias à realização de

.espetáculos dessa natureza no TAC, manifes
tadas através da imprensa.

OUTRAS ATRAÇÕES
Para os dias 11 e 12 de agosto, já estão

marcadas, também no TAC, as apresenta
ções de Gilberto Gil, às 20,30 horas, prómo
vidas pelo Studio A/2, sendo que os ingres
sos serão de 15 e 25 cruzeiros.

Gil estará acompanhado de Tuti Moreno
na bateria; Aloísio Milanez, ao piano e Ru
bão Sabino, no baixo.

Segundo os promotores, o espetáculo se

rá mais um.concerto que um show, onde o

cantor apresentará músicas inéditas, que fa
rão parte de seu novo álbum duplo, intitula
do "Umeboshi", além de outros sucessos do
seu repertório. Para verRCo TACjá está lotado.

mento - que obedece a fórmula CLD:
. custo, 'lucro, e despeza, do leite (atual
'mente em Cr$ 0,95), refrigerantes e

cervejas. A margem de lucro do vende
dor, para o caso de refrigerante e cer

'veja, deve ser de no máximo, 40% no

balcão, sendo que na mesa pode ser

acrescentado um adicional de 15%.
Todos os estabelecimentos devem

confeccionar uma tabela,' e colocá-la
em .lugar visível do recinto dos mes

mos. O café, também com preço tabe
lado pela SUNAB, deve conter o mes

. mo impresso na embalagem, e igual
mente colocado em lugar visível para
os fregueses, "para que sejam evitados
excessos", diz Murílo Lopes.

Dizendo que o preço da carne está
liberado em todo o território nacional,
e que a SUNAB apenas autoriza sua

classíficação e de derivados, o Sr. Murí
lo José Lopes, novo Delegado Regio
nal, explicou que o aumento máximo,
permitido pelo Governo Federal, tanto
para a carne, como para qualquer ou
tro produto, é de 12%. Lopes diz que a

SUNAn tem sob sua intervenção os

hotéis, restaurantes, churrascarias, lan
chonetes, salões de beleza, entre ou

tros.
- Todos estes estabelecimentos têm

obrigatoriedade, em função da Portaria
61/72, de remeter à Delegacia da SU
NAB, a relação de preços em 3 vias,

datilografadas, para aprovação. Devem
também comunicar-nos, sempre que
houver necessidade de aumentar os

preços, já autorizados pela Delegacia", .

explicou Murilo Lopes.
Segundo o recém empossado Dele

gado da SUNAB, está exe cendo uma

fiscalização em todo o Estado de Santa
Catarina, "de rotina". Quando há de
núncias de írregularídades, os fiscais fa
zem o devido atendimento, e, compro
vadas as mesmas, é lavrado o "Auto, de
Infração". Lopes diz que são frequen
tes reclamações e denúncias de aumen

to arbitrário no preço de produtos sob
intervenção da SUNAB.

Esta tabela também os preços do ci-

Novo delegado da
,

Sunab mantém vigília

dos preços:
,

so a

carne está liberada
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Armando Calil Bulas,
ex-deputado e assessor da
Assembléia Legislativa

Jorge Daux,
comerciante e industrial

de Florianópolis

..

Zulmar Lins

Neves,
médico

Dom Afonso

Niehues,
Arcebispo
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Aos 8 anos de idade, interno no Ginásio Santana de

Uruguaiana (RS), ele usava os colegas para modelo de

sua� caricaturas, "fotografando" na própria folha do ca

derno de deveres as molecagens praticadas na escola.
Mais tarde, acompanhando em jornais argentinos, que
chegavam a Itaqui pela fronteira, a publicação das céle
bres charges de Vaklivia,. Eduardo Alvares e Batlle, sua
vontade de também fazer caricaturas venceu o desejo do

pai que queria tomá-lo um próspero comerciante, expor-
tador de frutas.

.

Aos S8 anos de idade e SO de desenhos (telas e. carica

turas), Domingos Fossari realizou ontem Um dos maiores
dos seus sonhos ao lançar "Assim os vejo ...Homens do

meu tempo". O livro contém 107 caricaturas de persoria
.lidades públicas e populares do Estado, elaboradas a par
tir de 1970.

"Assim os vejo ...Homens do meu tempo", lançado
ontem em noite de autógrafos na Livraria Lunardelli,
reúne em maior parte, caricaturas inéditas de Fossarí. O
álbum ficou alguns meses a espera de editor. A publica
ção só foi acertada após (> apÓio da Universidade para o'

. Desenvolvimento do Estado, aliado aos incentivos do ex
.

-Secretário Sem Pasta, Armando Calil, e ao interesse de
monstrado pelos próp,rios modelos .

.
Conservando a geometria geral, respeitando as formas,

acentuando o que lhe parecia essencial nos "Homens do
meu tempo", díz.Fossarí que em cada caricatura "está o

retrato psicológico" de cadapersonalidade,

personalidoaes
Segu

Zany Gonzaga,
.

Presidente da Assembléia'
Legislativa

Osvaldo Machado,
ex-prefeito de
Florianópolis

de, sc.
Fossari r,

\

\

Na opinião do professor Domingos Fossari,
uma caricatura é a forma que

mais se aproxima da memória inconsciente

que guardamos de alguém. Funciona como uma espécie
de "fotografia subjetiva", despindo o personaqern

.

'de quaisquer ligações pai íticas.

.

Carlos Passoni Júnior,
diretor do Banco do.

Estado de SC

Geraldo Gama Salles,
ex-Secretário da Justiça,

desembargador
..

. I

Da observação à. caricatura
Para desenvolver suas habilidades

Fossari foi aluno do
Instituto de Artes de Buenos Aires

. Domingos Fossari nasceu em Itaqui, Rio Grande do
'Sul. Começou a desenhar ainda criança, fazendo carica
turas' dos colegas de ginásio, estudando mais tarde por
correjpondêncía num curso mantido pela Escola Zier, de
Buenos Aires. Após, cursou o Instituto de Artes da mes

ma cidade e anos mais tarde veio para Florianópolis co

mo funcionário público federal do Serviço de Proteção'
. da Malária. Nas horas remanescentes, é professor de dese
nho clâssico na Casa da Arte. .

Para captar a fotografia subjetiva dos que integram
..... Homens do meu tempo", seus desenhos obedeceram
um processo lento e meticuloso, Êle conta que das 107,
entre as mais difíceis estão a do Governador Colombo
Salles, João Batista Bonassis, Oswaldo Cabral, José Matu
salém Comelli, Seixas Netto e Francisco Grillo.

Por causa da falta de traços proeminentes - explica -

•

estas pessoas são difíceis para a caricatura. Na verdade,
não é fácil dizer qual a que exigiu mais trabalho. Todas
foram resultado de muitas pesquisas e observações. Em
cada um eu procurei mostrar apenas o estado psicológico,

..

do personagem, despindo-o quaisquer outras ligações,
mesmo políticos. Urna caricatura é a forma que mais se

aproxima da 'memória inconsciente que guardamos de
'alguém.

.

O primeiro passo foi reunir um considerável número
de fotos do modelo a ser caricaturado. O trabalho seria
menos difícil "se todos pudessem posar em meu atelier.
Como isso não foi possível, tive que pesquisar os traços,
hábitos e reações dos modelos". Para ilustrar, comenta
Fossari, uma das caricaturas mais difíceis foi a do Gover
nador, em virtude da ausência de aspectos fisionômicos a

ser explorados. "Eu o desenhei como realmente o vejo.
Uma pessoa serena, de muita 'calma, Tenho a impressão
que ele está olhando além do horizonte".

O passo seguinte constituiu na elaboração de esboços.
Nesse trabalho o tempo é sempre insuficiente. "Quando
a gente' consegue acertar a' expressão dos olhos, a boca
não corresponde ao modelo". Pacientemente Fossari ela
borou dezenas de esboços, após o que iniciou o processo
de seleção.
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Moda
Feminina

Este paletó negro,

completa o terninho

moderno, em jersey de
caimento perfeito e

impecável para as

noites mais frias. Um
martingale embutido,
recorte nas costas, na

. altura dos ombros a

abertuda atrás, no
meio, são detalhes qúe
dão graça e

elegância ao modelo,
deixando a mulher

sempre bem vestida. É
lançamento da Valisére

para esta estação.

Conchas e mariscos, frutos do mar

naturais, pinceladas de

verniz, são as novidades em

matéria de biiouteria. Colares
brincos, pulseiras, são usadas
assim em Paris, quando o inverno
dá lugar ao verão. No Rio, já se

começa a usar pois a matéria
prima é bem nossa.

Cinema ,Horóscopo.Paiol
Velma Richter volta a

tocar em Florianópolis,)

. no próximo dia 10,

.

antes de seguir para os

Estados Unidos.

foram vistas e revistas mas, ao que
.

uma semana de 9 dias, incluindo tor-
tudo indica, a verba não foi liberada. neios esportivos, concursos e festas
E sem isso, naturalmente, nada feito. diárias, além da apresentação de pe-
As' fábricas e os fabricantes, claro, ças teatrais e sessões cinematográfi-
não gostam tanto assim de música, a caso Um Baile de Gala Municipal está
ponto de fazerem doações de seus no programa, marcado para o dia 3,
instrumentos, principalmente quando sexta-feira, quando serão apresenta-
o donatário é o Estado. das as debutantes deste ano.

Assim sendo, Velma Richter volta Tudo sob a administração jovem e
a tocar no TAC no dia 10, às 21 ho- dinâmica do Prefeito Cesar Moritz,
ras, em recital promovido pela Secre- disposta a desenvolver cada vez mais
taria do Governo do Estado, no mes- o Município. _

mo piano em que iniciou sua carreira, PRO-ARTE
há alguns anos atrás. Uma reunião realizada na última
IMPRENSA - UM DIA ESPECIAL quinta-feira, preparou o caminho pa-
Hoje, 28 de julho, é o "Dia da Im- ra a criação da Sociedade Pró-Arte de

prensa Catarinense" e, por isso, diver- Horianópolis que, a exemplo de suas

sos acontecimentos estão programa- congêneres dos grandes centros, tam-
dos, visando assimilá-lo melhor. bém vai movimentar o setor arte, no-

Do programa comemorativo ao tadamente o musical, há muitos anos

1420. aniversário de fundação da im- no mais completo abandono, com ra

prensa em Santa Catarina, constam: ras excesões.
as 10 horas, inauguração da nova se- Os organizadores prometem notí-
de da Casa do Jornalista, pelo Gover- cias urgentes e medidas rápidas a fim
nador do Estado; lançamento do de que a nova sociedade entre em

Concurso 'Santos Dumont; entrega da imediata ação, auxiliando e premo
medalha de Honra ao Mérito, ao jor- vendo os artistas locais e trazendo as

nalista Martinho Callado .Tr.; entrega melhores atrações de outros centros.
de diplomas "Amigos da Imprensa"; UC HOMENAGEOU
assinatura da mensagem governamen- Com um almoço em sua magnífica
tal à Assembléia Legislativa, propon- sede, o Lagoa Iate Clube 'homena-
.do a: criação de assessorias de impren- geou- ontem diversas autoridades,
sa nas Secretarias de Estado; homena- com a entrega de títulos de sócios
gem dos jornalistas ao Governador; honorários. O Clube foi visitado e im
coquetel oferecido pela Assembléia pressionou a todos os convidados, pe
Legislativa e, às 12,30, almoço ofere- lo intenso ritmo das obras, que deve
cido pelo Governador aos Jornalistas rão estar concluídas dentro de pouco
e homenageados. , • tempo.

Na parte da tarde, homenagem
póstuma ao fundador da Casa, jorna
lista Alirio Bossle, no cemitério de
Santo Amaro da Imperatriz e, às 19
horas, Missa em Ação de Graças, na
Catedral. .

BRUSQUE - 113 ANOS
Também a partir. de hoje, Brusque

estará comemorando o seu 130. ani
versário de fundação, com o início de

Omar Cardoso
mado por atores dos estilos
mais diversos: Paul Newman,
Tab Hunter, Jacqueline Bisset,
Anthony Perkins, Stacy Keach
e uma nova atriz chamada Vi

.

toria Principal, além do pró-'
prio John Huston em papel se
cundário. O personagem Roy
Bean, um juiz enforcador já
foi vivido no cinema, por Wal
ter Brennan, ao lado de Gary
Cooper e, O Galante Aventu
reiro (The Westerner) de Wil
liam Wyller. Technicolor. Cine
São José 3-7,45-9,45 horas.

ROY BEAN - O HOMEM
DA LEI (The Live and Times
of Judge Roy Bean).· O juiz
Roy Bean, uma figura de desa
bafo cômico do Texas, segun
do um biógrafo, é o persona
gem de John Huston para sua

segunda incursão ao western,
com 32 anos de carreira. Essa
peculiaridade é um dos fatores
que excitam a curiosidade, an
te o lançamento de Roy Bean
- O Homem da Lei. Outra
atração é o reaparecimento de
Ava Gardner, num elenco for-

ÁRIES - 'Dia em que de
verá fazer tudo dentro de
seu limite, pois os exageros
poderão acarretar-lhe pre
juízos e desorganização.
Use de tato e perícia. Fa
vorável aos transportes e

ao emprego de suas econo

mias.
TOURO - Dia positivo pa
ra cuidar de assuntos e

questões na Justiça, para

I.assinar contratos e docu
mentos e a tudo que, está

,

relacionado com a publici-
dade e comunicação. Boas
notícias e ótimas amiza
des.

GÊMEOS - Os negócios e

seu trabalho irão cada vez

melhor, as dificuldades se

rão solucionadas facilmen
te e as novas idéias que pu
zer em prática deverão dar
ótimos resultados. Propí
cio ao amor e às viagens.
CÂNCER - É de muita '

importância, principalmen
te se tem mais de 40 anos,
não descuidar de sua saú
de, pois dela muito depen
de, o seu sucesso em todos.

. o s setores. Ele vação da

personalidade e do magne
tismo, Maiores .benefícios
à partir de amanhã.
LEÃO - Trate de contro
lar -se , psicologicamente,
para que possa colher me
lhores resultados no traba
lho e em outras atividades.
A fase não é da melhores,
mas se agir com inteligên
cia tudo melhorará, por
que seu signo começa ama

nhã..
VIRGEM -Período bri
lhante às novas amizades e

associações com nativos de
Câncer e Escorpião. Muito
bom também, para lucrar
em negócios e através do
e sforço que empreender
no trabalho. Amor e via-'

gens favorecidos.

LIBRA - Leve em frente
suas ambições; pois está
contando com unia ótima
influência astral a seu fa
vor e ainda poderá obter a

colaboração de pessoas
amigas e influentes. Eleva

ção social e profissional.
ESCORPIÃO - Tome

enérgicas e ativas decisões
no setor profissional, que
tudo tende a resultar em
benefícios para si próprio.
Felicidade íntima, muita

paz em seu lar e na vida '

amorosa. Novas e propí
cias amizades.
SAGITÁRIO - Se agir
com precipitação e excesso

de egoísmo, terá um dia
muito desagradável e cheio

,

de complicações e proble
mas. Seja inteligente e mo

desto em todos os sentidos
e não descuide da saúde.
Amanhã entrará em uma

fase muito boa.
CAPRICÓRNIO - Não é

,

um dia oportuno para por
em prática suas novas

idéias, mas muito bom ao

casamento, noivado, na

moro ou união com nativo
de Touro ou Virgem. Ex-

.

celente ao comércio' de

produtos de beleza, ou ar

tigos femininos.
AQUÁRIO - Dê mais

atenção aos seus compro
missos e não se deixe levar

por coisas superfluas e sem

sentido. Seja mais respon
sável, dedicado e decidido,
que muito lucrará com

isso. Excelente a saúde, ao
amor e viagens.
PEIXES - Dia dos melho
res às reuniões sociais, para
iniciar viagem de longa du

ração a fim de fazer turis
mo ou realizar negócios.
Bons lucros através do tra
balho e de-novas empresas.
Êxito no amor. Boas notí
cias.

VELMANOTAC
Depois de concertos em vanos

países europeus, a extraordinária Vel
má Richter volta a Florianópolis por
dois motivos (excentuando-se, natu
ralmente, as saudades' da família):
descansar e preparar a nova série de
recitais - dessa vez nos Estados Uni
dos - que iniciará dentro em breve.

.

,Antes, porém, atendendo a insis
tentes pedidos de amigos e admirado
res, a extraordinária pianista. não se
furtou e, no próximo dia 10, estará
em cena, para realizar um verdadeiro
milagre: tocar no "piano do Teatro
Alvaro de Carvalho, o que =eônve
nhamos - é tarefa árdua, depois de
ter usado um Steinway de cauda in
teira, no Carnegie Hall, de Nova
York.

A notícia do recital de Velma em

Florianópolis, vem despertar algo
adormecido e que, há muito tempo,
já deveria ter sido comentado, doa a

quem doer.
Não será esta a última vez que a

direção do TAC passará vergonha por
causa do piano, considerado por to
dos os concertistas que nos visitam,
como "uma respeitável lata velha",
cujo som necessitaria do uso de mar

retas para ser devidamente extraído.
Velho, maltratado, remendado e su

perado, o piano do Teatro bem pode
ser considerado uma legítima prova
de fogo como, delicadamente e com
'outras palavras, o descreveu Thomas
McIntosh, vencedor do Concurso In
ternacional de Execução Dimitri Mi
tropoulos, de Nova York, um mês de
pois de aqui ter tocado, trazido pelo
IBEU.

Há um ano atrás, aproximadamen
te, o então diretor do TAC movimen
tou-se visando a aquisição de um no
vo instrumento que não o fizesse
mais passar tais vergonhas. Preços fo
ram levantados, taxas alfandegárias

Paul Newman, Anthony Perkins: Roy Bean - O Homem
da Lei, de John Huston.

em i 960, quando iniciou uma

série de sete filmes baseados
.em Edgar Allan Poe, seis deles
com Vincent Price e um com

Roy MiIland Embora com

grande elenco, os nomes mais
conhecidos são - John Philip
Law, Don Stroud e-Hurd Hat
fiel. Um filme a ser visto, em
bora a recepção por parte da
crítica não tenha sido das mais
e n t usiás't icas. Cine Ritz
5-7,45-9.,45 horas.

ÁGUIAS .EM DUELO

(Von Richthofen and Brown).
O jovem Barão Manfre torna
se o herói lepdário da força
aérea alemã, sediado na França
ocupada, durante a la. Guerra
Mundial. Do lado inglês desta
ca-se também o jovem Capitão
Roy Brown. É o filme 110. 48
na ficha de Roger Gorman, nu
ma carreira iniciada em 1955 e

que passou a chamar a atenção NO MAIS ...
Amanhã é dia de Roberto Carlos e

RC-7, no Teatro Álvaro de Carva
lho. O cantor e conjunto, são hóspe
des do Ivoram Palace Hotel - Res
taurante e bar "Catira", no Pontal,
despontando na noite, com excelente
movimento. E mais um ponto de

atrações para a Cidade.

farmácia Noturna dará plantão entre 8 e 23 horas, sendo que aos

sábados, domingos e feriados, das 8 às 12 horas. As farmácias
Ouro e Farmacap darão plantão diariamente das 8 às 23 horas.
A farmácia Central dará plantão das 7 às 23 horas, diariamente.

A farmácia Vitória dará plantão permanente.
.

ESTREITO
Dia 28 - Sábado (tarde), - Farmácia Indiana - rua 24 de

Maio.
Dia 29 - Domingo - Farmácia Indiana - rua 24 de Maio. A

farmácia Medical dará plantão das' 7 às 22 horas. A farmácia
Continente dará plantão permanente. A farmácia Princesa dará
plantão das 8 às 24 horas. A farmácia do Canto 'dará plantão
diariamente, exceto aos domingos, das 7,30 às 22 horas. A far
mácia Catarinense dará plantão das 7,30 às 12:00 horas e das
13,30 às 19 horas. Nos dias santos e feriados, das 8 às 12 horas.

Farmácias de Plantão
,

John Philip Law: Águias em Duelo, de Roger Cormann

O HOMEM FEITO pARA
O AMOR, de Ugo Liberatore,
com Antônio Sabato e Doris
Kunstmann. Eastmancolor -

18 anos. Jalisco 8 horas,
TERRA II - de Tom

Gries, com Cary Lockwood/
Tony Franciosa.

O CASO MATTEI - Filme
de Francesco Rossi, revelado
em forma de mosaico, parte da
vida e do trabalho de Enrico
Mattei, um personagem que in
comodava os monopólios in
t ernacionais do petróleo, re ..

construindo também o enigma-

e o mistério em torno de sua

morte. Gian Maria Volonté em

seu 130. papel de cunho polí
tico, prêmio no Festival de
Cannes. Cine Coral 3-8-10 ho-
ras.

A PECADORA ADOLES-
.

CENTE c/Helga Andrers, An
thony Steel.

AS 7 DA MANHÃ O MUN
DO ESTÁ EM ORDEM c/Ar
chibald. Roxy 2 e 8 horas.

CENTRO
Dia 28 - Sábado (tarde) -' Farmácia Noturna - Rua Felipe

Schmidt.
Dia 29 - Domingo - Farmácia Noturna - Rua Felipe

Schmidt. O plantão noturno será efetuado pelas farmácias Vitó
ria, Tunísia e Noturna. O plantão diurno será efetuado pelas
farmácias Central e Noturna, no horário de 12 e 13:30 horas. A

.,......
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TARZAN - o FILHO
DAS SELVAS c/Denny Miller.
Cine Glória 4 e 8 horas.

<SOL VERMELHO - de
Terence Young c/Charles
Bronson, Ursula Andress. Cine
Rajá 8 horas.

A DlFicIL VIDA FÁCIL,
de Alberto Pieralisi c/Jece Va
ladão. Cine São Luiz 8 horas••

Darci Costa

------------------------------------.------------------�--------------_.----------------�---
Bidú

TV
No mês de ANIVERSARIO da

TV. CULTURA - CANAL
12:50:"" O Homem de

Virgínia; 14:10 - Batman;
14:30 - Jonny Quest;
14:50 - Os Trapalhões;
16:10 - Viagem ao Fundo
do Mar; 17 :05 - Daniel
Boone; 18:00 - Aventuras
de Jerônimo; 18:30 - Mu
lheres de Areia; 19:20 -

Bola em Jogo; 19:30 - Re
de Nacional de Notícias;
19:50 - Vitória Bonelli;
20:45 - Buzina do Chacri
nha; 22:30 - Mash; 23:30
- Cine Espetacular.

TV COLIGADAS

ILHATEX

grande liquidação de Jogos
de Banho de la.

DESCONTO DE 20'0
ILHATEX

Cama, mesa, banho e Malhas finas.
Rua Cons.Mafra, 47 - Tel.4302
Rua Felipe Schmidt, 52 - Tel. 2160
e lagoa da Conceição.

12 :50 - Confronto;
13:00 - Papaléguas; 13 :30
- Tunel d� Tempo; 14:30 !

- Amaral Neto; 15:30 - O 'IMundo Submarino; 16:30
- Johnny Ringo; 17:00 -

,

Globo Fantástico; 18:00-1
I?isneylândia; 19:00 - Ca- "

tinhoso; 19:55 - Tele Jor
nal M. Hering; 20 :20 - Ca
valo de _h;o; 21:15-Cine
Aventuras; 2�:OO - S.essão
Coruja.

.
.

ãOIl
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HOMEM
FEITO
PARA
O

AMOR

Carmem lúcia leite Garcia, uma das graciosas debutantes
.do Baile Branco do Clube Doze de Agosto.

Zury Machado

ARTE

Os médicos Ati SeU, Antônio S. Sbissa,
Ewaldo J. R Schaefer, Olegário Maineiri,
Raul Cherem Hlho e Rodrigo D'Eça Neves,
no 20. salão de artes plásticas da Associação
Catarinense de Medicina, fizeram exposição
de seus belíssimos trabalhos.

BÉRTOLI
O Secretário do Governo, Orlando Bérto

li, foi homenageado com um jantar pelos
membros do Conselho Regional de Despor
tos (CRD), realizado na nova sede do Conse

lho, à rua Felipe Schmidt,
JANTAR

O encerramento do VIo. Congresso Cata

rinense de Medicina será hoje ,com jantar, às
<,

21 horas, no salão de festas do Clube Doze

.de Agosto. O encerramento da promoção
dos inédicos catarinenses, contará com a pre

sen'ça"do Ministro da S�úde, Dr. Mário Ma-

. chado Lemos, e outras autoridades do Esta

do.

NA ILHA

Procedente de São Paulo encontra-se na

Ilha o simpático casal André Veras. O Sr. e

Sra. Veras, em riossa cidade, festejaram com

um grupo de amigos, o aniversário de André
, Filho.

FOTOGRAFIA

O sr. Heing Schutz, diretor do Grupo Fo

to Indaial, expôs belíssimas fotos no salão

do Palácio Barriga Verde, durante a abertura

do VIo. Congresso Catarinense de Medicina.

Nancy de Oliveira

Neves foi uma das lindas
debutantes do Clube 7 de Julho,
na cidade de Tubarão.

Ajovem sra. Regina O'Avila
Nascimento é patronesse da
festa no próximo dia 4, no
laguna Tourist Hotel, em •

benefício da Promenor.

t,.! , ;fJ)i?;n�

':l .• �)

JACDUELlNE DISSET
TAD HUNTER
JDHN HUSTON
ROOOY MCOOWAU
ANTHONY PERKINS
VICTORIA PRINCIPAL

P'lOlelOO .. ..t'4AHCS

CINE SÃO JOSÉ

CO·P�OT"GONIZADO POR

ROBERT PRESTON • IDA lUPINO ���D���� SAMDI;����PAH COLO RolDO

ESSA HISTÓRIA
TALVEZ NÃO SEJA
VERDADEIRA •..
MAS DEVIA
TER SIDO I

__

CINEMA
PARA
HOJE

.. \,

'EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA ..

.CINE JALlSCO - 8 H

I)I�F
o:t.;,e:M:t.OCT'::ID<

I

I

� ,WfUNIU SAilAru • nORiS j(UNS1MI\NrI
CHiitnMa:,u,_m;!'!i' m}"1-11i;:J:l PETSKR!.m

,", •. �!i!]���lFM10} ,
_._ ;�f:MA.1mj H�]':j!\KlU

. fAUSTO SARACEW •
" " :iGG UBfR,ml�

."GIANNi HEHT LUCARI '''''",rota"

3 -7,45 - 9,45H

PONTE

O Engenheiro Gilberto M. de Miranda, re
cebeu a visita do Secretário de Segurança e

Informações, CeI. Paulo Mendes de Carvalho,
para uma visita às obras da nova ponte.

com alni.oço na residência do casal Fernando
.

Faria.
'NEIDE

Neide Mariarrosa, a voz orgulho de Santa

Catarina, hoje será show durante o jantar de
encerramento da Associação Catarinense de

Medicina, no salão de festa do Clube Doze

de Agosto.

CHEGANDO

Pela Transbrasil chegou anteontem à nos

sa cidade, procedente de Brasília, a bonita

sra. Deputado Federal Ademar Ghisi.

INAUGURAÇÃO
O Presidente da Casa do Jornalista de

Santa Catarina, sr.Nazareno Coelho, hoje, às
10 horas, no 40. andar do edifício Dahil,
recebe -autoridades e convidados especiais,
para a inauguração das novas instalações da

Casa do Jornalista.

DR CELSO

Confirmou o Engenheiro Celso Guima

rães; responsável pela construção do edifício

"A. Coelho", que, até setembro próximo, o
edifício de apartamentos será entregue a seus

proprietários.

SENADOR

Esteve em nossa cidade para entendimen

tos com o Governador Colombo Machado
.

Salles, o Senador Antônio Carlos Konder

Reis. 'O ilustre Senador foi homenageado

t"l

CIN.E RITZ CINE CORAL - 3 - a-lO H

I PAUL NEWMAN �
NUM FILME DE

RDYII,,�8â:
o Hº,M.�.�.P..�JEI !

TECHNICOlOR

",ªr

5 - 7,45 9,45 H

NOCOUNTRY
o Santacatarina Coun-

try Club, agora com novo

sistema de som, a partir de
hoje estará com sua boate

em condições de -receber

seus associados.
VIAJOU

Deixou a capital cata
rinense para uma viagem a

Brasília,
.

o Presidente da

Arena, em Santa Catarina,
Dr. Jorge Konder Bor
nhausen.

GOVERNADOR
O Governador Colom

bo Machado Salles, que an

teontem regressou do Rio

pelo Jatão da Transbrasil,
no aeroporto Hercílio Luz

foi recebido pelo Secretá
rio Eugênio Lapagesse.

CURSO
Esteve em Florianópo

lis o Professor Huberto

Mallmann, integrante da

equipe de renomados mes

tres do Manegement Cen
ter of Brazil, que ininis-

.
trou durante o 1110. Curso
de Reciclagem de Gerentes
do BESC, 12 horas aulas
de "Gerência por Objeti
vos".

CECIliA
Já está de regresso de

sua viagem a São Paulo e

Rio de Janeiro advogada
Cecilia Medeírog, alta fim
cionária do Banco do Esta
do de Santa Catarina.

LIRA

Hoje a diretoria do Lira
Tênis Clube, vai receber
seus associados para mais
uma movimentada noite
na boate da colina.

SORTEIO
A companhia São Pau

lo Nacional de Seguros vai

realizar, na próxima segun
da-feira, dia 30, a sessão de
sorteio das cotas de lucros
da apólice de vida em gru
po, estabelecida pelo Go
verno em benefício de fun
cionários estaduais. A ses

são está marcada para as

nove horas da manhã, no
Departamento de Patrimô
nio da Secretaria da Fazen

da, 50. andar do Edifício
das Secretarias.

.

III
'dIIIIRÃ
'D IVIDI .

IIIDI ISTIr»:
EIIIIIIII .�';:."

'MOANIN�'S AT nvEN' L

COMÁRC�IBALD

GLORIA 4 - 8H PROGRAMA DUPLO

..
.' .

.
�:·Térra2
",

'

t'EART;"ZII.' •

ROXY PROGRAMA.DUPLO 2 - 8 H:

1 � FILME 2� FILME

1',·(Jd. WII./.lAl\·1 IlE,\D

W(�;:�:��!��:I��/�I'�;;��I�����·F.I.IMI ETAC»COLC»��.-c'�

GAUY LOCKWOOD-
S('()!"T IIYLANDS.Con·ridados: '1'O�Y

!-'1li\�CIOSA-tllAH1ETTF.: I!AHTI.P.Y

-GA!lY MEHHILLF. "inda LF.W AYIIP,S

A PECAO�!�.!:��lES<:ENn
"""ANCO'O' • _.".u ..

2 � FILME'
OENNY MILLER

CESARE OANOVA' IOANNA BARNES
ROBERT DOUGLAS

ESTA' SURPREENDENTE E
DECIDIDO EM TORNEIOS
ESPETACULARES !

DEZ SEGUNDOS
DE PERIGO'\���i?[R" �

TODD·AO
35
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EDEN

RUA TROMPOWSKI - MODERNO APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento. Suite com ar

condicionado e cofre embutido, dois quartos, banheiro,
I iving, copa/cozinha, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e,piscina. Aceita imóvel de menor

'valor e saldo com flnenciarnento a longo prazo.

'RUA ARISTIDES LOBO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende excelente residência em construção com área

aproximada de 310 m2. Entrega em 180 dias. Pavimento
t ér r e o.: enorme living copa/cozinha, lavabo social,
dependéncla de empregada, lavanderia, churrasquelra.
garagem para dois automóveis. Pavimento superior: 2 suites

com ar condicionado, 2 quartos, banheiro, hall social, ampla
sala de estar íntima com vista para o mar (Baia Norte),:
sacada, jardim de inverno. Armários embutidos nas suites e

quartos. Tudo em esmerado acabamento. Aceita imóvel de

menor valor e saldo com financiamento a longo or"70,

RUA ARISTIDES LOBO - MODERNA RESIDÊNCIA
Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 200 m2. Três, quartos, 2 hanhelros.
amplo livinq, copa/cozinha, dependência de empregada,
lavanderia e garagem. Armários embu tidos nos quartos.
Esmerado acabamento, Aceita imóvel de menor valor e saldo

com financiamento a longo prazo.

PRAIA DE JURERÊ - ÓTIMO TERRENO
: Vende excelente terreno com 450 m2, situado no

Loteamento Praia do Forte. Totalmente financiado.

ADMINISTRACAO E COMÉRCIO DE IMÓVEIS
Rua Nunes M(ichado, 14 - Salas 93/95 � t-ones 4141/3950/2481

DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI 6269

-

'RUA ALAN KARDEC - MODERNO PALACETE
Vende AO Loteamento Stodieck, moderno palacete em

construção com área aproximada de 500 m2 com dois

pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre embutido,
3 quartos, 2 banheiros, sala de estar íntima com maravilhosa
vista para a Cidade e para a Baía Norte, enorme living, sala de

,jantar, hall, lavabo, escritório, copa/cozinha,' biblioteca,
dispensa, grande área' de serviço, lavanderia, dependência do

'empregada, play ground, garagem para dois automóveis. Suite
e quartos com ar condicionado e armários embutidos, sistema
de aquecimento a gás em todas as dependências, vidros fume
e pintura sobre massa corrida. Ésmerado acabamento. Aceita
imóvel de menor valor e saldo com financiamento a íonqo
prazo.

TRINDADE - MODERNA RESIDÊNCIA
Vençle moderna residência em construção com' área

aproximada de .,200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo
living, biblioteca, sala de estar, copa/cozinha, dependência de

empregada, churrasqueira, lavanderia e g�ragem. Armários
embutidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada.
Esmerado acabamento. Totalmente financiada.

'RUA FÚLVIO ADUCCI - EXCELENTE APARTAMENTO
Vende apartamento moderno e mobiliado finamente com

bom gosto. Maravilhosa vista para o mar. Dois quartos,
enorme livinq, banheiro, copa/cozinha, área de" serviço.
Totalmente financiado.

'

'ESTREITO - RESIDÊNCIA MISTA
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, res'ríência mista.

Três quartos, banheiro, I iving grande, copa/cozinha, inclusive
garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada.

CENTRO - APARTAMENTO
Vende na Rua Durval Melqu (ades de Souza (Chácara de

Espanha), ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall,
copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de

empregada. Totalmente financiado.
I

ITAJA( - VILA RESIDENCIAL
Vende à Rua OI ímpio de Miranda Xtnior, vila resídenclal

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo living, hall social,
enorme copa/cozinha, sala íntima, varanda, escritório,
biblioteca, dependência de empregada -e garagem 'grande.
Ótimo terreno para incorporacão. Totalmente financiado.
ALAMEDA ADOLPHO KONDER - EXCELENTE
TERRENO

Vende um excelente termo com uma área de 440 m:2..
Totalmente financiado.

RIO TAVARES - 6TIMO TERRENO
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. Totalmente
financiado.

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - EXCELENTE TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente

.e 57 metros de fundo. Totalmente financiado.
'

Acha-se aberta concorrência pública para venda dos Cami
nhões abaixo discriminados:

1 - Caminhão FNM, modo D-9500, ano 1956, com mo

tor no, 47469 e carroceria basculante hidráulica, de aço, com

capacidade para 8 tons., prefixo no. 13, chapa patrimonial
no. 2822; ,

2 - Caminhão FNM, modo D-l1000, ano 1959, com

motor no. 1610-14252 e carroceria basculante hidráulica, de
aço, com capacidade para 10 tons., prefixo no. 14, chapa
patrimonial no. 2814.

Os veículos encontram-se no páteo da Carbonífera Próspe
ra S.A., em Criciúma, onde poderão ser examinados.

As propostas deverão ser feitas em envelopes fachados,
constando no subscrito os dizeres: "Proposta para compra de

ve ícu+os" e encaminhadas ao Escritório da Carbonífera Prós-.

pera S.A., à ,Rua Gal. Oswaldo Pinto da Veiga, no. 328 -

Criciúma - Santa Catarina, até às 16 horas do dia 03.08.73,
quando serão abertas.

A Próspera se reserva '0 direito de rejeitar uma ou todas as

propostas, se isso for de seu interesse, sem que caiba qualquer
, indenização ao interessado ou interessados.

(Engo. Mário Balsini) I
Vice-Presidente

TRIBUNAL DE, JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕÉS DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Segunda Câmara Civil em sessão de 27.07.73,julgouos
seguintes processos:
APELAÇÕES ClVEIS

,

No. 8.966 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Germano Alves'
Filho. Apdo. Euclides João Alves. Rei. Des. Eduardo Luz -

"Negaram provimento, Unânime."
No. 9.079 - ARARANGUÃ - Apte. Pedro Manoel Go

mes. Apdo. Deodato Evaldt da Fonseca. Rei. Des. Eduardo
Luz - "Não conheceram, por impróprio. Unânime."

No. 9.155 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Gualter de Frei
tas Tibau. Apdo, Balduino Pandolfo. ReI. Des. Eduardo Luz
- "Deram provimento em parte, para reduzir os honorários
advocatícios para 15%. Unânime."

,

No. 9.163 - FLORIANÓPOLIS - Apte, Silvia Gouvêa.
Apdo. Hélio Costa Bez. Rei. Des. Eduardo Luz - "Negaram
provimento à apelação e ao agravo no auto do processo. Unâ-
nime."

.

No. 9.180;_ RIO DO SUL - Apte. Leopoldo Adelino da

Rochg, Apda. Prefeitura Municipal de Lapa. Rei. Des. Eduar-
do Luz - "Negaram ,provimento. Unânime."

,

No. 9.194 - TURVO - Apte. José Ferrari. Apdo. Darci
Lima. Rei. Des. Nelson Konrad -r

• "Deram provimento para
anular o processo a partir da penhora, inclusive. Unânime."

No. 8.908 - XANXERÊ - Apte. Casimiro Lopes Prior.
Apdos. Carlos Tomasi e Honorino Trento. ReI. Des. Rid Silva
- "Deram provimento em parte para que as custas sejam
pagas em proporção. Unânime."

No. 9.144 - SÃO. FRANCISCO DO SUL - Apte. Agro
Avícola Irmãos Possamai Uda. Apda. Agro-industrial Eliane
S.A. ReI. Des, Rid Silva - "Converteram o julgamento em

diligência, para que na comarca de-origem sejam reconhecidas
as fumas da Procuração e do Substabelecimento. Unânime."

AGRA VOS DE PETIÇÃO .

No. 2.657 - ORLEANS - ·Agrtes. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio e o LN.P.S. -Agrdo. Teodorico Elizandro. ReI'. Des,
Aristeu Schiefler -' "Deram provimento para julgar prescrita
a ação. Unânime." ,

-

No. 3.019 - ORLEANS - Agrte. I.N.P.S. Agrdo. José
Madalena. Rel. Des, Rid Silva - "Deram provimento em par
te a fim de reduzir os honorários advocatícios para 10%.
Unânime."

APELAÇÕES DE DESQUITE
No. 4.143 - BLUMENAU - Apte, Dr: Juiz de Direito da

2a. Vara Cível; ex-officio, Apdos. Roland Zwicker e Dina
Zwicker. ReI. Des. Cerqueirâ Cintra - "Negaram provimento.
Unânime." Acórdão assinado na sessão,

No. 4.104 - BLUMENAU - Apte. Dr. Juiz de Direito da
la. Vara Cível, ex-officio, Apdos. Wilson João Berteli e San
dra Bernadete dos Santos Berteli, Rei. Des. Eduardo Luz -

"Negaram provimento. Unânime."
AGRA vo DE INSTRUMENTO
No. 601 - INDAIAL - Agrte. José Peixoto. Agrda. "Meta

lúrgica Schmidt. Rei. Des, Cerqueira Cintra - "Negaram pro
vimento. Unânime."

Jaime Sprícigo
Diretor

EDITAL DE CONCORRENCIA
Nº 11.

VOLKS - 1962 - Partiéular
sementenele

Com pintura nova, estofamento original e

rádio. Vendo ou troco por Jeep Willys. Ver e
tratar na BR-.101, Km 125, Hotel Maringá,
ao lado do Posto da Petrobrás, em Itaja í, das
12 horas em diante.

-'--"'''-CART'e-IRÃ-EXTRAVIADA
Foi perdida a-Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao sr.

Edu Manoel Hodrlgues.

II
CARTElRAeXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao sr.

João Batista Nunes.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao sr.

Abilio Manoel "Francel ino.

CARTEIRA EXTRAVIADA
__ .S2

I Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao sr:

José Jovelino Fernandes.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao sr.

" Jorge Zomer.

C'IRURGIA P1ASTICA
REPARADORA E ESTÉTICA,

Dr. B. CAMARGO ROCHA
Cirurgião Plástico

CRM/SC - 59 - CPF 020283799

Operações de: Rugas da Face - Palpebras - Nariz - Orelha
de Abano - Mâmas - Abdomen (Dermolipectomia) Cicatri
zes Retrateis - Enxertos de pele - Etc.
Cursos Especializados no Hospital das CI rntcas da FMUSP :

Serv. de Cirurgia Plástica dos Drs. Victor Spina, Roberto Fari

na, Nelson Pigossi e Orlando Ludovici - São Paulo - Santa
Casa de Misericbrdia de São Paulo : Dep. .Cirurqia: Serv. de
Cirurgia Plástica Drs. Wladimir do Amaral, Antônio Duarte

Cardoso e Luiz Eugênio Reginato - CI ínica de Cirurgia Plásti
ca de S. Paulo Dr. David Serson Neto - Clínica de Cirurgia
Plástica Dr. Raul Loeb - S. Paulo

Residência: Rua Tomé Braga,'141 - Telefone 22-1072
Consultbrio: Hospital Santa Catarina -

'.

Horãclo: 10/11,30 - 15/18,30
, BLUMENAU Santa Catarina

CLlNICA E CIRURGIA DE OLHOS

DR. HENRIQUE JOSÉ F. ,FONTES

LENTES DE CONTATO

Ex-Residente doServíço do Prof. Hilton Rocha - Belo Hori
,zonte.

Ex- Hesidente do Instituto Penjdo Burnier - Campinas,
Consultório: Hospital de Cariclãde.'

,
,

Horário: Manhã - das 9:30 às 11 :30 horas.
Tarde e- dasI B às 19 horas

,FONES: 20-36 e 20-37

OTIMO tERRENO
CENTRO

NO CORAÇÃO DA CIDADE EXISTE O ÚLTIMO LOTE,
COMPRA QUEM CHEGAR PRIMEIRO, LOCALIZADO A
RUA ADOLFO MELLO - ENTRE OS NÚMEROS 37 e 43
"ANTIGA CHACARA DO "LiNHARES" - ,17,50x25,00-
Tratar com UNHARES - CRCI - 2613 � COMASA CON-
JUNTO 210.

'
'

COMPRA-SE UM TELEFONE

CIA ULTRAGAZ PRECISA ADQUIRIR UM

TELEFONE 'PARA O SEU DEPÓSITO SI-'

TUADO EM CAMPINAS

SÃO JOSÉ

VENDO TELEFONE NO CENTRO
Tratar fone 3427 com a Vai da.

FRIGOR(FICO SUL CATARINENSE S/A.
FRISUlCA

C.G.C.M. F. n. 83.651.018/001
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

1 a. Convocação

Convocamos os senhores acionistas para se reunirem em

Assembléia Geral Éxtraordinária a realizar-se no dia 18 de

agosto de 1973, às 9 horas, na sede social, no distrito de

Forquilhinha, município de Criciúma, Estado de Santa Cata
rina, para deliberarem sobre, a seguinte

ORDEM DO DIA:
a') Ratificação 'do aumento de capital, por subscrição de

Cr$ 4.000.000,00, autorizado em Assembléia Geral Extraor
dinária realizada em 28 de abril de 1973;,

b) Alteração dos Estatutos Sociais;
c) Outros Assuntos de Interesse da Sociedade,

Forquilhinha (Criciúma), 23 de Julho de 1973
Maximiliano Gaidzinski - Diretor Presidente

ÓOCUMENTOSPERDIDOS
Poi perdida a Carteira Nacional 'de Habilitação; categoria

Amador, e o Cerfif-icado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1972, Placas AB-3033, motor BV-131 a66,
chas,sis BV -217401, pertencentes ao Sr. Neumar Trajano de Souza.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
_

Foi perdido o Certificado de propriedade do veículo marca'

Volkswagen, ano 1970, 52HP, pertencente ao sr. CARLOS ALBE R-
TO, MAY. '

Joinville., 18 de julho de 1973.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do automóvel, marca

Vol kswagen, ano 1965, motor B-273.213, pertecente ao sr. Francis
co Pawlak.

,

Joinville, 25 de julho de 1973.
"

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Ford

-Corcel, ano 1972, Placas AB-0543, motor no. 14816, chassis
2B27D120584, pertecente ao sr. Antônio Eduardo Ghizzo.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira no. 275 CRF-l1 pertencente ao sr. Wilson

Valgas dos Santos.

Registrada e publicada a presente Portaria no Departamen
to de Administração.

CA�ILDO ROMAGNANI
DIRETOR

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJA(

'PORTARIA
O Prefeito MuniCipal de Itajaí, usando das atribuições que

lhe são conferi clãs pela Lei;
CONSIDERANDO que é uma das metas prioritárias do Exce

lentíssimo Senhor Presidente da República, alfabetizar todos
os brasileiros maiores de 07 (sete) anos na década de de 1970;
CONSIDERANDO ainda, que o programa esposado pelo Su

premo Magistrado da Nação, é apoiado pelos Excelentíssimos
Senhores Ministro da Educação e Cultura e Governador Co
lombo Macha'do Salles;
CONSIDERANDO mais, que o Plano Educacional é igual
mente integrado pela Prefeitura;
CONSIDERANDO também, que o ensino é obrigatório se

gundo as prescrições contidas na Lei no. 6.692, de 11 de

agosto de 1971, que fixa Diretrizes e Bases para o ensino;
CONSIDERANDO sobremodo, que o MOV�MENTO BRASI

LEI RO DE ALFABETIZAÇÃO é o instrumento destinado à

educação de pessoas de ambos os sexos, adolescentes e adul

tos, através do qual todo brasileiro maior de 14 (catorze)
anos Pode aprender a ler e escrever, adquirindo o exercício da

cidadania:
CONSIDERANDO ainda, que não é aceitável o servidor pú
blico analfabeto e sem condições de expressar sua vontade' e
grafar o nome nos papéis do serviço público;
CONSIDERANDO finalmente, que há vários trabalhadores

C. L.T. desempenhando tarefas na Prefeitura" sem saber' ler e

escrever;

RESOLVE, determinar aos trabalhadores não alfabetizados

vinculados com contratos de trabalho a esta Prefeitura, faze-:
rem suas respectivas matrícu Ias e frequentarem as aulas do

MOBRAL, à noite, recebendo as lições que forem ministra

'clãs, a fim de que através dos estudos venham a aprender a ler
e escrever, pelo menos.

Têm prazo de 6 (seis] meses a contar da data da matrícula

para provar que se acham alfabetizados.,
-Doravante não serão admitidos trabalhadores que não sai

bam ler e escrever.

A Divisão de, Pessoal proceda à verificação dos servidores
analfabet�s €i os notifique da determinação contida nesta Por

taria.
REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CyMPRA-SE.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAJAI: 25 DE JULHO DE

1973

FREDERICO OLlNDIO DE SOUZA
PREFEITO MUNICIPAL

ESAG EM 5 MESES

VESTIBULAR
O Diretório Acadêmico da ESAG e o CEPU, uni

ram-se e garantem sua" aprovação no vestibular da
ESAG e U FSC.

,

O tradicional Curso Pré-Vestibular da ESAG, situa
-se agora no CEPU. Turmas especiais para a ESAG, e
SOCIAIS e HUMANAS. Além das turmas de BIOlO
GI A e F(SICA.
Início em AGOSTO.

- Recurso audio-visuais.
- Totalmente Apostilado.

CEPU
Centro de Estudos Pré-Universitário

Rua - Esteves Junior, 160 - fone - 3427
DEFRONTE AO COLÉGIO CATARINENSE

CASA MARAVILHOSA

CENTRO
ótima residência construção novinha com"garagem - Ins

talação de empregaclã ..:. Três quartos - Ampla Sala - Cozi
nha copa ampla - Rua Dib Mussi - Perto da Osmar Cunha -

Tratar - Corretor Linhares - C RCI - 2613 - COMAS'A
CONJ, - 210.

MINISTÉRIO DA FAZENDA
SECRETARIA DA RECEITA FEDERAL

SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL DA RECEITA
FEDERAL - 9a. Região

DELEGACIA DA RECEITA FEDERAL EM
FLORIANÓPOLIS

Tomada de Preços no. 01/73
AVISO

A Delegacia da Receita Federal em Florianópolis, torna público,
para conhecimento dos interessados, que a Agência da Receita Fede

ral em Imbituba, situada à rua Henrique Laje no ..17, receberá pro
postas para aquisição e ,instalação de um aparelho telefônico.

As propostas deverão ser apresentadas até o dia 06/08 no endere-

ço acima citado.
I

,

Maiores esclarecimentos serão prestados pelo Chefe da Agência
da Receita Federal em 1mbituba.

Florianópolis, 19 de julho de 1973
Amélia Maria Bianchini Teive

Presidente da Comissão de Licitações
"Visto"
Jairo Lisboa

Delegado

CACHORRO' PO'ODLE MÉDIO
Vende-se. Cor preta c/pedigrée registrado no

Brasil, Kennel' Club sob no. 63.668/RI, nasci
do em 10.12.72.

Tratar pelo fone 3585.

VENDE-SE VOLKS 1968
Vende-se volks 1968 em ótimo estado de conser

vação. Único dono. Tratar ã rua Almirante Alvim, 25
- Posto Nota 10.

'

MOVEIS USADOS
Vende-se uma cômoda e um balcão de cozinha.
Tratar no horário das 12,às 12,30 e das 18,30 às

19 horas na rua Major Aug�sto Faria no. 7 (antiga
travessa Tupi).

VENDE-SE APARTAMENTO DE lUXO
Situado no Edif ício Solar de Flamboyant,

Rua Esteves Junior. Andar alto, com panora
ma para a ba ía norte. 210 metros quadrados,

� 4- quartos e demais dependências� tudo amplo.
Preço 215.000,00 - entrada �O.OOO, ..,2'saldo
a combinar. Entrega em dezembro. Tratar
Rua Tte. Silveira, 90, com Ivo.

CASA
Vende-se casa mista. com 3 dormit6rios, sala, copa

-cozinha, banheiro e abrigo para carro sito à rua Thia

go da Fonseca - Capoeiras. Preço: Cr$ 48.000,00.
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones 4604 � 3164
_- 4340.

VENDE-SE BARBADA 50 mil cruzeiros
Casa de alvenaria em terreno plano corn 32x60m a rua Eduardd

Dias, 706 (rua do Hotel Atlântico), tratar a Rua Patricio C. de
Andrade,61 Capoeiras.

VENDE-SE
Geladeira Consul (11 pés) - 300,00 e Fogão Geral Luxo e/bujões

- 200,00. Rua Olegário da Silva Ramos, 431 - Capoeiras.

VENDE-SE UM TELEFONE
Vende-se um telefone.
12.000 à Vista.
Tratar na Rua Nunes Machado no. 20.

AULAS PARTICULARES
De Física e Matemática para' o 20. ciclo. (Ginásio, Científico e

Vestibular). Tratar à Trav. José Luis, 218 - Coqueiros, ou pelos
, fone4156., ,

"

, ,

,

. GRAÇA, /AO MENINO JESUS DE PRAGA, AGRADEÇO UMA GRAÇA AL

CADlÇADA.
Em 29.06.73 - P.V_S.

MINERAÇÃO SULBRASI'LEIRA S.A.
,

C.G.C. no. 84.292.119
Assembléia Geral Extraordinária

Pelo presente, ficam convocados os Senhores Acionistas para uma

assembléia geral extraordinária desta Sociedade, a realizar-se em sua
sede social, na cidade de Itajaf, Estado de Santa Catarina, às 10
horas do dia 1 O de agosto de 1 973, e que terá' por fim dei iberar
sobre proposta da Diretoria referente mudança do endereço da sede '

'e respectiva alteração dós estatutos Sociais.
'

Itajaí, 19 de julho de 1973.
Pela Diretoria

Henrique Gueshio Sato
Diretor-Presidente

ALUGA-SE
Apartamento no condomínio Vila Rica. Tratar na Rua Presidente

Coutinho, 81 - fone 4092.

ALUGA-SE
Excel,ente apartamento situado no Edifício

ALDEBARÃ, Avenida Beira Mar Norte, 60.
andar, com quatro quartos, amplo living, dois
banheiros, dependências de empregada e duas
vagas em ,garagem.
"Tratar com o' zelador do prédio ou pelo

tele:fone3173,com o.dr. Jaim••
. ". '-'.' .,' ',- ','.

'ALUGA-SE

RIJa Felipe Schmidt - Edifrcio Dias Velho: 8 salas

contíguas para escritórios.

Rua Felipe Schmidt: um préd!o cf aproxlmadamente
'

800m2 de área útil, const�uído hã 6 anos. Tratar pelo
fone 4059.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



AUTOMOVEIS

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANnA.

Departamento deVek:ulos Usados
do seu Concessionário de Qualidade 49Ufw••!J'

, HOEPCKE VEICULOS SIA
'. RUA CONS�lHEIRO MAFRA: 28

FONE 31-17

Opala -' Especial - 4 M. - Prata
Opala - Luxo 7"" Dourado Metálico
Opala - STO - Verde Metálico
Opala - STD - Branco

Opala - Luxo - Branco
Vol ks - 4 Portas - Bege
Volks-> 1300 +Vermel ho Cereja
Volks - 1300 - Branco Lótus
Corcel - Vermel ho .....
Corcel - GT - Cinza C/Vinil
Corcel - Luxo - Branco C/Vinil
Karmanghia - 1500 - Bege . .

Karrnanqhia - Vermelho Cereja
Variant.- 1600 - Branco Lotus

Bug - 1600 - Preto . . . . .

Aero Willys - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro . .

Simca Jangada - Vermel ho e Branco

COMa«:IO DE

AUTOMOVElf

Corcel "GT" - Vermelho Cadmium ...•....•.•...... O.K.
Opala cupê especial - Sapia Metálico ...•......•.... O.K.
Opala cupê especial - Vermelho Escarlate O.K.

Dodge 1.800 - Verde Floresta ..•.•.....•......... O.K.
Corcel cupê luxo - Amarelo Tarumã ............•.. O.K.
Kombi - Branco Lotus ......•.....•.....•....... O.K.
Kombi - Branco Lotus .......•.................. O.K.
Kombi - Verde Místico ...•...........•....•..... O.K.
Corcel cupê luxo - Azul Diplomata 1971
TL - Branco Lotus ..............•.............1971
Variant -' Azul Nápoli ....•.••..••........ :; ....•1970
Karmann·ghia - Branco Lotus . ; ••.•....•..... � 1970
Fuscãol_ Verde Guarujá 1972
Fusca - Azul Diamante .•••...••.•.............. 1971
Vol ks - Branco Lotus ..........•...............1970
Corcel 4 portas - Bege Claro .....•..... � ....•.... 1969
Corcel 4 portas - Branco Nevasca ••••.•.•.• " ..•..•1969
Kombi - Azul Sideral ...•'

..••.•••..•••••••.•....1967,
,Of·qm!; Cf. J. ���t:.�:Jff��.J�-��<t��· _::" .!:�:d·�·_'��:': �"..� . t,>Jj·ó.F:�l;",;J_" '�:-

,'; ,�!,.OSSUÍMO� CAR$>.S ZERO QUILÔMETRO {�. - \ •

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 -t- Estreito

Fones: 6632 e'6359

Florianópolis.

REVENDEDORES AUTORIZADO� .0LKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. PedroDemoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE(CULOS USADOS

Sedan 1200 - Pérola . . . . . . . 1.963

Kombi - Pérola . )1.964

Sedan 1200 - Cinza . . 1.966

Sedan 1300 '- Vermel ho Grená ·1.968

Sedan 1300 - Azul real 1.968

Sedan\1300 - Verde . . . . . . 1.969

"'edan 1300 - Verme I ho Cereja 1.969

'edan 1300 - Azul cobalto 1.969

,edan 1600 - Branco Lotus .
1.969

T.L.2 - Azul diamante . . . .
1.970

Sedan 1500 - f.zul diamante 1.970.
Sedan 1300 - Branco Lotus 1.970

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

C. RAMOS S.A.
\ÍE(CULOS NOVOS

Possuírnos toda linha VW nas diversas co
res 73

. VtxJnM KOERICH SP.m

.���-II Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO I:V).
RELA���K;;S�:I�ULOS .

�
\

USADOS À VENDA._.��__ ���

Sedan 1300 - Vermel ho l.970
Sedan 1300 - Vermel ho Montana 1.972

Seclan 1300 - Bege Claro . 1.969

Sedan 1300 - Verde Foi ha 1.969
Sedan 1300 - Ver� ,el ho 1.967
Sedan 1300 -":' ,';0 í'érola 1.967

Sedan 150()- eranco Lotus 1.971
Sedan 1500- Laranja Granada 10.71
Sedan 1500 - Azul Diamante 1.971

Sedan 1500 - Azul Diamante 70.71

Sedan 1500 - Laranja Granada 1.970

·TL.2 Portas - Branco Lotus . 71-72

TL.2.Portas - Azul Diamante . UI71

TL.4 Portas - Azul piamante 1.972

FIN'ANCIAMENTO ATE 4UMt:SI:::.�

CARIONI AUTOMOVEIS
.

.

'Volks 1300 Branco ... , .. , ..•.....•............... 1971
Vol ks Bege .....•....•......•....•............ 1970
Volks Azul, 1856
Vol ks Verde 196,6
Variant Vermelha .....•........................ 1972

Variant Bege
'

70/71

Volkswagen Verde Folha � 1970
. Rural WillYS ......•............... : 1972

Chevrolet Pick Up C-1 O .. ; 1972

AV. RIO BRANCO, 53
FONE 3966

71
70
70
70
69
69
69
68
72
69
69
69
68
71
71
66
65
64

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala Cupê 3 M. Esp. Gran-Prix OK
Chevrolet Opala Cupê Esp. 3 M. Branco OK
Volks. 1500 Amarelo Caj(J OK
Vol ks. T. L. Cupê Branco

Dodge 1800 Ouro Metálico
Ford Corcel Cupê Branco .

Ford Corcel Verde Cupê Luxo C/Teto de Vinil
Dodge Dart Verd/C/Teto de Vinil
Dodge Dart Azul Metálico
Ford Galaxie Verde C/Teto'de Vinil
Ford Corcel Vermelho Luxo
Ford Galaxie Vermelho
Chevrolet Opala 4P. C/Teto de Vinil Branco Luxo
Volks. 1500 Amarelo Colonial
Variant Cinza Claro
Volks. 1300 Verde '

Vol ks, 1300 Vermel ho . . .

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

��. DlPRONAl - Distribuidora
.. de Produtos Nacionais ttda

Cortei 4 portas . _ '. .. .. ";'
. - ..

Corcel4 portas _ _. - - .. '." .

Volkswage.n 1500 . _ . _ ..

''-
_ . _ , . - .

Karrnanqhia _ ,
' -

Kombi _ .

Pick-Up Kombi _ '. - .. - '.'

Rua Felipe Schrnidt. 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO. LOCADORA COELHO
,

EM FLORIANOPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA voes
MESMO.

INFORMAÇÕES RESERVAS

RUA FELIPE SC�MIDT, .85
FON�S 2777 ou 2765

� JEN�IROBA �.�AUTOMOVEIS LTOA.·�
.

R., Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA SS OK .• . . . • . . .. . . . .. . . . . . . .. .. . 1973.
OPALA V/CORES OK ".. 1973
CORCEL cUPtO 1972
VOLKS1.500 00''''' ·;·· , 71-72

� Ttir.600 ..

:'�; � ���-.. ,�,.,-,: ;!�:.: .': .� .. :'!(!f!.f. • .'";�l�f .'"'Yr. '.'f.""r'''' 1'97'1
,

CORCE L CUPtO ...............•........ ;, '_,. 69-70"'''
OPALA _ . . . . . . . . . 1969
VOLKS _ . . . . . . . . . . . . 1968
GALAXIE _ _;_ 1967
D.K.W. VEMAG , ; . .'. . . . . . . . 1965

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

IFIorianópo6s--'�j) � :;.
Rua Santos Saraiva, S54�- Fones: 6345. e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

.

�NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCUWS.
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTO hidr. azul ipanema
Galaxie 500 meco vermelho I

Corcel sedan bege maringá ..

Corcel sedan bege .

Corcel sedaii vermel ho
Corcel cupê vermelho cardeal
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê bege jangada
Corcel cupê grená
Corcel cupê verde
Corcel cupê cinza
Corcel cupê cinza kil
Volks.Variant azul .

.

Karmann-ghia T.C. azul pavão
Karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia T.C. vermel,ho rnontana
Karman n-qhia branco totus".
Kombi pick-Up branco lótus
Kombi cinza moderno ..

Ko�bi azul pastel
Kornbi.verde areia
Volks branco lotus
Volks vermelho cereja
Volks branco lotus ..

Volksverderurquesa ... , ... \ ...
Rural Willys vermelho com branco �x2
�ural Willys bege e verde 4x2
Aéro Willys verde
Aéro Willys bege maringá x..

F-100 pick-Up bege narajó .

F-100 marrom cabine dupla.
Chevrolet veraneio turquesa real

JK borgonha com preto
Esplanada Chrysler verde musgo
Jeep Willys cinza grafite .

Pick-Up Willys verde .

Caminhão chevrolet cerâmica
.

1971
1969
1969
1969
1969
1971
1971
1971
1969
1969
1969
1969
1971
1972
1971
1970
1964
1969
1968
1965
1961
1970
1969
1968
1962
1972
1966
1969
1969
1966
1962
1967
1968
1968
1960
1970

.1959

�m homenagem ao DIA DO MOTORISTA, a
FLORISA oferece, aos profissionais de taxis, uma
revisão grátis, em seu novo horário de oficina, das
18 às 24 horasl· do dia 23 a 28 de jUJ:l10

,
! •

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

FORD MAVERICK
Uma esnobada na rotina

Também no Consórcio da FLOR)SA
'/

1973
1973
1973
1973
1973
1973
1973
1971
1970
1969
1969
1967
1971
1972
1972
1970
1959

1970
1969
1971
1969
1970
1968 I

f

fimeyet VUCULOS USADOS

Alto Qualidade
Dodge Dart Amarelo 4 Portas
Dodge Dart Dourado 4 Portas
podge Dart Verde 4 Portas .

Galaxie . : .

.Opala Especial 4 Portas
Opala 4 Portas Luxo . .

Opala Especial ..

Karman Ghia Azul
Fuscão
\/Qri::an't

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VEICULOS USADOS

"�UTOMÓVEIS tTBA.
R'e/emente em' nov ::.n�?l'�ço
Av. Osmar Cunha, 20

Tel. 4739
ac laJJ do Posto Holiday ,

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS·
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande 'do Sul

Volks Vermelho .. 67
Ford Galaxie Pérola 68
Volks êranco . . . . 70
Corcel ,4P. Branco 69
Corcel - Cupê Cinza Kil 69

Coycel - GT. Amarelo e preto 70
Corcel - Verde 71
Kombi Azul .68
Kombi Bege 69

GATÃO AUTOMOVEIS
�ua Francisco Tolentino, 13 ,,-- Fpolis, COM
PRA - TROÇA E VENDA DE AUTO:\,'0-
VEIS - Fone: 29,80
Corcel Cupê Luxo Marrom Canela
Corcel Cupê STD. Branco . . .

Variant Azul Diamante . . . .'
Corcel Cupê STD. Azul. Diplomata
Volkswagen Branco Lotus

Volkswagen Branco Lotus

Volkswagen·Branco Pérola

( PROFISSIONAIS)
íDR: "S'ER'GIO 'DE �OARVALHO��·

EndOérinologia.
Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cató

.Iica do Rio de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia

betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TiREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

\ Consultório:' Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diaria
mente. a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

Dr. PAULO ARUNDO PHIUPPI

OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

Residência Mé�ica (2 anos) na Clínica Prof: José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia dê· Surdez p Otite Crônica.
Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E JC)NTURAS.
Cons. Hospital/Celso. Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas,

.. .....r�,�n.__..__..__..

DR. ROBERTU .VlOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peelinq"
DEPILAÇÃO .»

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Uriversidade de
São Paulo.

..

I CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 hor�s.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 35!:! - Ed. ACM

50. andar - sala 53 � fone 4438.

,OR. OSWALDO KERSTEN
i; Professor Assistente de Cirurgia daU FSC

Mell]bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO

.

CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Kesidência: Rua Almirante Alvim, 28 - Te!.: 2131

IDRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Con'surtório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicin.a.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultóri,0·3995 e Residência 6390.

70
71
70
70
71
71
70
70
71
70

1972
1971.
1971
uno
1970
1969
1966
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DR. EDMO BARBOSA SANTOS"
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a.'� 6a. feira das 14·às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 .- Edifício Soraia, 13.,

DR� RAUL CHEREM FILHO
. C.línica Médica reumatismos. Consultório
'Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16;00 horas:

DR. ANTÔNIO SANTAELLA
"

Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina
Problemática Psíquica Neuroses

DOENCAS MENTAIS•

I

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Mediciná
Sala 12 - Fone 22 os' - Rua Jerônimo Coelho, 358

'

- Florianópolis-

DR. E. M� DA LUZ
Advocacia, per Icia e consultas técnicas sobre acidentes de

trânsjto. Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros.
Perito-Chefe do Instituto de Criminal ística (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscóplca (GB-1963),e no V Conqresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-·1964).

Estagiário no Instituto de Polícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

.

Autor do Sistema Dactiloscópico Catar inense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Dactiloscópica
(GB-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFICIO SANTO ANl'C
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 _ CPF 007896239
Dr, ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219I

�
. \

'DANTE 'H. F. DE 'PArrA
ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 581�2 (Ed. CO'!]).) - 3Q.

andar - conjuntos: 301, 31)2 e 303 - Fones:' 3257 e

2071.

DR. ALDO AVILA "DA LUZ
ADVOGADO

'" ,/ ;-_" � ,:,!ti O"'ÇPf,QO.l77�,6283"\c .'
"

F,'!!A<! Jfl"lipe Schmidr - Ed. Dias Velho � salas 615 e 616.
.

"

HOTEIS

MAJESTIC HdTEL \

Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

Em pleno centro comercial - Rua Felipe
Schmidt no. 53 - fone 3449.

SUMARÉ HOTEL

"OT�L

ROVAL
,!i< �\'J'
.� "'"'

� �
,p RUA JOÃO PINTO _ FONES. 3'51 . Z • ! R. I.

I FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"SI\.

APARTAMENTOS - SUITES

N � BA.R • JARDIM DE INIlERNO - SALKo Dl; RJ:CEPÇOES
H i TELEfONE • RAolO TELEVlsAo· GELAOElRA. AR CO�DICIONADO

AOUECIMENTO CENTRAL • LAVANDERIA' [5CIITORIO 'ARA HOSPEDE5

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(L10 LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com tel�fone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis
,

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

, . Preços especiais para viajantes
'

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopólitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

,
,

CAL NÃO É MAIS PROBLEMA

G31 c!e pedra branco, Gim::: e branco hidl,íata'
do.

DIRETO DA FÁBRICA
Os melhores preços da praça, entrega a dom i,

.

enio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José CãI1-
'dido da Silva, 280. !
--------.l�
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solardo

APARTAMENTOS

de'2 e 3 'Dormitórios, Dep. de Empregada,
./

Garagem e Play-Ground '

Prazo de Entrega: 18 Meses
\--1 \.oc _,

........,_. '''', ( I/"""'_'"
---:0-:-

,

�
,

L I V I N G

l.OO

8.60

'"

t

°COPA
COZINH A

3.1�

1.60

o PROJETO
3.00

, Ed ifício residencial com 6 anda

res sobre pilotis, dois blocos eiS

apartamentos por andar, 4 eleva

dores, 60 garagens, play-ground e

mais um páteo descoberto."

1.00

o
o
�

DORMITÓRIO
3.00

DORMITÓRIO

TIPO D1

0-
EXCLUSIVIDADE
"Um lindo e imponente portão
proporcionará a tranquilidade e a

segurança tão necessárias' para

seus filhos.,Vo'eê:sempre os·�erá-à�
vista no play-ground e em com

panhia de quem lhe convém."

::.:c. .s:

DO�;"ITÓRIO LI V IN G

TIPO 02

LOCALIZAÇÃO
"A larga Av. Mauro Ramos vai

receber o projeto imobiliário

que vai garantir sua proximida
de e sossego dentro da capital.
Solar do Faial seu novo Cartão

de Visita".

Financiamento: cer- C�ixa Econômica Federal
,

.

A.GONZAGA ·S.A.
ENGENHARIA' E INCORPORAções IMOBILIÁRIAS

CRel 74 - CAEA 2493 - lOa. Região - Sede pr6pria - R. Arcrcreste Paiva, " Fpotis
4

I
\

A MELHOR CONS,TRUç:ÃO

Satisfez sonhos de ingênuos
aplicando'o "conto da guitarra"

tas de que outros elementos estejam'
ligados a Leopoldo nesta atívidade.
"MODUS OPERANDI"

Intitulando-se "inventor incompre
endido", Leopoldo percorria o norte

catarinense, oferecendo uma máquina
de "fazer dinheiro", que alegava haver
descoberto após muitos anos de pes
quisa. Com o aparelho, afirmava, qual
quer pessoa poderia enriquecer em

pouco tempo, pagando muito pouco
pelo serviço.

'

A tal máquina da fortuna não passa
va de um simples duplicador a álc�l,
com o qual Leopoldo reproduzia cédu
las de 10 cruzeiros. Seus movimentos
eram rápidos e os interessados, absorvi
dos' pela ilusão de ficarem ricos, não
observavam que a efígie, os números e

as letras da cédula eram imprimidas ao
contrário. Em geral humildes, as víti
mas do golpe compravam a "máquina"
por importâncias variadas, que chega
vam a 20 mil cruzeiros. Leopoldo desa
.parecia assim que fazia a entrega do
aparelho.

O aparecimento das cédulas falsas
deu origem, de início a chacotas àque
les que adquiriram o duplicador, mas

posteriormente o caso ganhou dimen
sões mais amplas, sendo o problema le
vado à esfera policial. Na noite de
quinta-feira Leopoldo Dobke estava

tranquilamente em sua residência, à
rua Anita Garibaldi, em Joinville,
quando policiais bateram à sua porta e

o prenderam. O lucro obtido nas tran

sações o vigarista aplicou em imóveis e

ações, não sendo apurado o montante.

Joinville (Sucursal) - Com a prisão
de Leopoldo Dobke, de 54 anos de

idade, as autoridades policiais de Join
ville puseram fim a uma série de derra
mes de dinheiro falso, que estava ocor

rendo na região norte de Santa Catari-

na. Denúncias anônimas levou a Polí
cia a desenvolver investigações, que
culminaram com a prisão de Leopoldo,
que vinha lesando a população através
do conhecido "conto da guitarra".

O vigarista vinha atuando há três
meses nas cidades de São Francisco do
Sul, Guaramirim, Jaraguá do Sul, Joín
ville e São Bento do Sul, onde iludia as

pessoas mais ambiciosas, que preten
diam fazer fortuna em curto espaço de
tempo. 'As investigações policiais estão
tendo prosseguimento, pois há suspei-

Motocicleta

colhida por'Volks
Por algum tempo o jovem Nilton César Zunino, de 21 anos de

idade, deixará de pilotar motocicletas pelo centro da cidade, Isto

porque ficou bastante ferido na tarde de ontem, quando a "motoca"

que pilotava foi colhida por um automóvel no cruzamento da rua

Conselheiro Mafra com Praça XV.

Zunino trafegava pela Praça XV e, ao atingir o cruzamento com a

via preferencial acreditou que conseguida ultrapassá-lo com �eguran
ça. No entanto sua motocicleta foi colhida com certa violência por
um Volkswagen, atirando o condutor ao solo e ficando bastante

danificada. Com escoriações generalizadas, Nilton César Zunino foi

internado no Hospital Celso Ramos, onde está se recuperando satis

fatoriamente.

Tentativa de

sequestro ao cônsul
Operários refletem
sobre sua' segurança

Vencidos os quatro dias de tensões, quando Manoel

Rodrigues, o "Gasolina" estava sendo procurado no mar,

operários das obras da nova ponte Ilha-Continente estão

refletindo sobre sua situação e principalmente sobre suas

condições de segurança durante violentas manifestações
da natureza, como o vendaval do último domingo.

Para eles, a perda de "Gasolina" é fato consumado e

irreparável, principalmente para a mulher e os oito filhos
do trabalhador. Contudo, sua morte também está sendo
encarada como um aviso sobre o que lhes poderá aconte
cer em situação de emergência, sem qualquer proteção.

Manoel Rodrigues não era jovem, não sabia nadar,
mas, mesmo assim, estava sozinho num flutuante, no
meio da baía, sem qualquer proteção. Não dispunha se

quer de um colete salva-vidas. A força Ido vento sul ati
'rou-o ao mar, que por seu turno o manteve preso até' a
manhã de quinta-feira, quando o devolveu à praia, já
cadáver. Os companheiros. da vítima refletem sobre o

que lhes poderá suceder em situações adversas e estudam
a questão da sua segurança, pois dela depende o trabalho
e o bem-estar dos seus familiares.

Ao meio-dia de quinta-feira, em Porto Alegre, o cônsul
norte-americano na Capital gaúcha, Timothy Towell, foi al
vo de uma tentativa de sequestro. Esta foi a conclusão a que
chegaram as autoridades policiais, depois que o diplomata
ianque se viu envolvido em vários incidentes estranhos, en
quanto seguia para sua residência.
Trafegando pela avenida 24 de Outubro o automóvel do
cônsul foi "fechado" por um Opala verde, mas conseguiu
escapar. Dois quarteirões adiante nova obstrução de passa
gem, desta feita por uma Variant, que conduzia dois ele
mentos. Timothy, Towell conseguiu escapar novamente e

adentrou à sua residência, situada no bairro de Moinhos de
Vento.

'

Quando O cônsul comunicou o fato à Polícia, foi infor
mado que, quase à mesma hora, funcionários da agência São
João, do Banco Sul-Brasileiro, pediam .investigações sobre
atitudes suspeitas de três desconhecidos, que rondavam O

estabelecimento em um automóvel Impala. Isto foi interpre
tado 'como uma provável tentativa de' chamar a atenção' de
todoõ efetivo policial para o banco, longe do local onde o

cônsul seria atacado. Devido à distância e ao intenso tráfego
de veículos ao meio-dia em Porto Alegre, seria praticamente
impossível o deslocamento até o bairro de Moinhos de Ven
to, para atender ao sequestro.

Justiça M'ilitar ouve
testemunhas do terror

Juiz auditor da 2a. Auditoria do Exército e os juízes
militares do Conselho Permanente de Justiça comparecerão
na próxima terça-feira ao Instituto Penal Lemos de Brito
para tomarem depoimentos dos presidiários Ricardo Durão
de Araújo, Lúcio Flávio Vilar Lírio, Fernando Gomes de
Carvalho e Gustavo dos Santos Miranda, como testemunhas
de defesa de Íassi de Castro e Rivaldo Morais Carneiro, o
"Marta Rocha".

A ida dos juízes ao estabelecimento de correção prende
se ao fato das quatro testemunhas serem apontadas corno
de "reconhecida periculosidade", tendo sido arrolada pela
defesa a pedido dos próprios réus" enquadrados nas sanções
do artigo 27 da Lei de Segurança Nacional, que estabelece
reclusão de 10 a 20 anos.

Conforme a denúncia, Iassi e "Marta Rocha" estão sendo

processados sob a acusação de terem, em companhia de
\ Liéce de Paula Pinto e Nijini Vilar Lírio, assaltado a agência
do Banco Itaú América, em Botafogo. Liéce e Nijini foram
excluídos da ação penal por terem sido mortos em conflito
com policiais.

-,

SUBVERSAO
Por outro lado, o Conselho Permanente de Justiça da 3a.

Auditoria do Exército transferiu para tO de agosto o julga
mento, marcado para quinta-feira, da estudante Lúcia Maria
Murat Vasconcelos, como incursa no artigo 27 da Lei de
Segurança Nacional. Lúcia foi denunciada como integrante
do grupo que, no dia 27 de novembro de 1970, assaltou a

guarda do mirante Santa Marta. Na oportunidade o grupo,
formado por Lúcia Maria e mais cinco elementos, rendeu
dois soldados da Polícia Militar da Guanabara, despojando
os das armas e das fardas, deixando-os em trajes menores.

Além disso feriu a coronhadas um tenente do Exército que
passava pelo local, a passeio, com seus familiares. '/

.

O adiamento ocorreu em virtude da acusada ter sido
apresentada com atraso.

Na 2a. Auditoria da Marinha, o Conselho Permanente de

Justiça adiou, "sine die", a audiência em que seria ouvido
pelo juiz auditor, o reitor Pedro Calmon, como testemunha
-numerária do progesso que respondem 25 acusados de ati
vidades subversivas através das extintas União Nacional de
Estudantes - UNE - e União Brasileira de Estudantes Se- '

cundários - UBES.

Mobilização �ontra
os "camelôs mirins"
Conscientizados de que providências preventivas poderão, im

pedir o alastramento do problema, efetivos policiais iniciaram na

tarde de ontem um ensaio de campanhacontra o subemprego. O
primeiro reduto foi o terminal de ônibus da Praça Pio XII, aten
dendo denúncias dos usuários, quanto à - por vezes incômoda -

conduta de camelôs-mirins, em geral garotos de 10 a 13 anos,

que negociam barbatanas, alfinetes, bilhetes de loterias e outras

mercadorias.
'

Elementos da Rádio Patrulha, seguindo ordens superiores, ex

pulsavam, sem uso de energia física, os garotos da praça, aconse

lhando-os a procurar outra atividade mais concreta, que lhes pos

sibilitasse firmar-se no futuro. Afumavam os policiais que a cam

panha deverá ser intensificada nos próximos dias, combatendo

garotos e adultos, para que pelo menos superficialmente Floria

nópolis pareça ao visitante uma cidade sem os inconvenientes da

mendicância.

Contudo, muitas pessoas que observavam a ação, estavam em

dúvida quanto ao futuro dos garotos. Apoiavam plenamente a

ação policial, mas indagavam sobre as opções do menor, carente

de assistência por parte da sociedade e da administração munici

pal. Ninguém soube responder às indagações, frisando que isto

pertence a outras esferas políticas e administrativas.

DEP,ARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM

16º DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL

CONCURSO

PATRUlHEI,ROS E ENGENHEIROS

o 160, Distrito Rodoviário Federal, leva ao conhecimento dos interessados que as inscrições
para o CONCURSO DE PATRULHEIROS AUXILIARES E ENGENHEIROS, foram prorroga

das por 15 e 30 dias, respectivamente.
Em, 16 de julho de 1973

Altamiro Veríssimo da Silveira
'ENGo, CHEFE DO 160, D,R.F,
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Prática Desportiva está

, sendo organizada na UFSC
o Reitor Roberto Lacerda assinou on

tem, portaria criando a. Coordenadoria de
Prática Desportiva, junto à Sub-Reitoria de
Assistência e Orientação ao Estudante. Du
rante a cerimônia o Reitor empossou oito

professores, nas funções de Auxiliares de
Ensino de Prática Desportiva da Universida
de Federal de Santa Catarina.

Eles coordenarão a nova matéria do cur

rículo escolar; inicialmente, aos 650 alunos
matriculados ma primeira fase e que come

çarão seus estudos em agosto deste ano.

A Sub-Reitoria de Assistência e Urienta

ção ao estudante já definiu os locais para a

execução dos programas da nova disciplina.
A Prática Desportiva será ministrada, na

teoria e prática, no "campus" da Universi-

dade, na Trindade, nas quadras dos cursos
de Direito e Ciências Econômicas, na Esco
la de Aprendizes Marinheiros e no 630. Ba
talhão de Infantaria.

Foram criados também, os seguintes
Clubes Universitários, com suas respectivas
vagas: Ginástica, com 100 vagas para os
acadêmicos do sexo feminino; basquete,
com 60 para os alunos do sexo masculino e

40 para os do sexo feminino; handebol,
com 40 para os acadêmicos e 20 para as

acadêmicas; vôlei, com 60 para os universi
tários e 100 para as universitárias; atletis
mo, com 80 vagas para os estudantes do

,
sexo masculino e 40 para os do sexo femi
nino; futebol de salão, com 50 vagas para
os acadêmicos e futebol de campo, também .

com 50 vagas.

Prova ciclística para' es
feste;os de Santos Dumont

Afirmando que o ciclismo � -o êsporte
.
catarínense que melhor intercâmbio tem no

Br asil, Domingos Tomé da Silva - presí
dente do Conselho Técnico de Ciclismo da
FAC - está empenhando na organização de
uma prova ciclista, dentro dos festejos de

comemoração do Centenário de Santos Du
mont.

A prova deverá ser realizada em setem

bro, dividida em quatro etapas, num per
curso compreendido entre Florianópolis
-Joinville-Florianópolis. A primeira etapa
será concluída em Itajaí, para almoço, com
pernoite em Joinville. As duas etapas finais
serão concluídas no dia seguinte.

Segundo Domingos Tomé da Silva, "esta
prova terá a presença dos melhores ciclistas
brasileiros". Estarão presentes os ciclistas
da Caloi, Pirelli, Zanolla e Gallo, de São
Paulo; Pinheiros e Curitiba, desta cidade;
corredores das cidades de Rolândia, Apuca
rana e Paranaguá, do Paraná; Tigre e Tupy,
de Joinville; Amazonas, de Blumenau e IEE,
de.Florianópolis.

Cruzeiro e Atlético nGO

�A partic'ipação
de se nos JEBS
Congregando cerca de 4 mil estudantes de todos os

esta�os bra.sil�iros, terminaram ontem os Jogos Estu
dantis Brasileiros realizados em Brasílía, com o patro
cínio do. Departamento de Educação Física e Despor
tos do MEC,

Santa Catarina colheu índices favoráveis através de
seus 100 atletas' presentes, conquistando ·11 medalhas
de ouro, prata e bronze, � além de 19 diplomas cor

r�spondentes �o quarto, quinto e sexto lugares, nas
diversas modalidades esportivas que participou.

CLASSI FICAÇAO
Na modalidade handebol feminino, em que partici

param 25 equipes, Santa Catarina classificou-se em
170. lugar; handebol masculino obteve 190. lugar. No
volei mas., en!re 23 participantes colocou-se em 180.
lugar, em ginástica. moderna, entre 30 participantes
130. lugar. No iatismo pela classe pinguin,'90. coloca
ção. No xadrez, entre outros 20 participantes, Nilo
Feliciano conseguiu 110. lugar. Atletismo: Santa Ca-

. t�rina obteve o 80. lugar na classificação geral. Na
disputa de 100 metros, Júlio Cesar Ilas ficou emsexto
lugar, com 11 pontos. 400 metros' - Miguel Angelo
Rairnundy 20. lugar, com 46,5, superando o antigo
recordista- brasileiro, sendo vencido somente pelo
atleta Pedro Teixeira, da Guanabara, campeão mun
dial dos Jogos Estudantis, realizado na Grécia. Mauro.
Souza,16 anos, colocou-se na prova de 5000 metros,
com o tempo de 17,15. Valdir Cipriani, primeiro de
clatleta catarínense, conseguiu o 60. lugar com 4.760
pontos. Em marcha atlética, Rubens José alcançou a

80. colocação e em marcha atlética de 400 metros
Paulo Cesar Bravo também ficou .na 80. lugar. Em
salto em distância, Miguel Raimundy classificou-se em
40. lugar, com. 6,52 .. Na disputa de salto em distância
feminino, a estudante Carmen Schreiber quebrou o

record anterior, saltando 5,30 metros, obtendo com

isso o lo. lugar.
Na prova de 4/400 Santa Catarina obteve o 30.

lugar, em 2,5, através das atletas Ana Maria, Karin,
Mara Luiza e Célia. Carmen, Mara Luiza, Maria Rete
na e Márcia se classificaram em 30. lugar, na prova
4/400 realizada em 49,9. ,

No plano nacional a equipe feminina colocou-se
em 50. lugar, com 33 pontos, perdendo para São Pau

. lo, Guanabara, Rio Grande do Sul e Minas Gerais.

co.nseguern mais ref�rços
BELO HORIZONTE - Para elevar o nível

de seu plantel e ter reservas a altura durante o

campeonato nacional os dirigentes do Cruzeiro
continuam a procurar jogadores versáteis capa
zes de substituírem os titulares segundo infor
mou o vice-presidente do- clube Carmine Fur
leti, que já tentou encontrá-los em São Paulo
porém sem sucesso.

Toinzinho, ponta de lança do Uberaba Es

porte é o único até agora conseguido pelo Cru
zeiro, e deverá ser aproveitado tão logo tenha
início o nacional. "A época não é propícia para
contratações, todos os clubes seguram ao máxi
mo seus jogadores mesmo alguns em disponibili
dade, mas continuaremos tentando" assegurou
Furleti. Com o mesmo fim o América contratou
um ponta esquerda e o Atlético um goleiro.

Antes com quatro goleiros, de repente o

Atlético passou a enfrentar problemas na posi
ção: Mazurkiewicz ainda infeliz nos lances mais
arrojados, se machucando com frequência so

freu fratura no dedo mínimo da mão direita no

jogo de domingo contra o Uberaba e terá de
.

ficar afastado da equipe de 30 a 40 dias. Careca
foi emprestado e Mussula e Zolini não dão a

devida tranquilidade à torcida pois não se en-

contram atualmente em forma.
.

A direção do Atlético então resolveu contra

tar Adilson um goleiro que ultimamente se reve-

lou no Valério, Ele deverá ser usado no nacional
até que Mazurkiewicz 'fique bom da fratura. Se
gundo o treinador Paulo Benigno tanto Zolini,
saído do juvenil do clube, como Mussula, po
dem ser aproveitados mas com a aquisição de
Adilson haverá mais tranquilidade na posição.

A direção do América contratou um ponta
esquerda, Ivo também para reforçar o banco de
reservas. O treinador Orlando Fantoni que
igualmente acaba de ser contratado pelo Améri
c a acha que poderão ir em frente sem preocupa
ção "tudo dependendo do trabalho que preten
do fazer especialmente para nossa participação
no nacional".

O Cruzeiro, que participará dos jogos de
inauguração do Estádio de Itabuna, Bahia, vai
às llh45min de hoje para Ilhéus, onde tomará
um ônibus para Itabuna, devendo enfrentar do·
mingo à tarde o Bahia; em jogo que compõe o

·teste da semana da Loteria Esportiva.

O Cruzeiro, segundo seu treinador, Hilton
Chaves, jogará com Helio ou Raul, Pedro Paulo,
Perfumo, Piazza e Vanderlei. Dirceu Alves. e Zé
Carlos;" Roberto, Palhinha, Dirceu Lopes e

Lima. O regresso a Belo Horizonte será na se

gunda-feira, e já na terça-feira começa a se pre
parar para a partida contra o Atlético.

A referida' prova ciclís tica deverá ser a

primeira em padrão técnico já realizado em

Santa Catarina, com aproximadamente 50
ciclistas.

O cilcismo catarinense encontra-se atual
mente num excelente índice técnico. Te
mos corno exemplo os bons resultados ob
tidos por Milton Della Giustina em São
Paulo.

Tudo está dependendo somente da auto

rização do DNER e da Polícia Rodoviária
Federal - concluiu D?mingos.

TENIS DE CAMPO
Interessado em desenvolver todos os es

portes sediados à FAC,� Aloysio Soares de
Oliveira está encontrando problemas em or

ganizar ,o departamento de tênis de mesa,
devido a falta de material humano interes
sado nesta modalidade esportiva, Salienta
ainda que qualquer pessoa interessada em

dirigir o departamento de tênis de mesa da
FAC, procure a sede da federação na ave
nida Hercílio Luz.

Pode sair

o penta do

Inter nessQ

p9rtida
Porto Alegre - Em clima

de nervosismo e decisao; o
., Grêmio abre a penúltima roda
da do campeonato gaúcho en

frentando o São José esta tar

de, no estádio Olímpico, numa
partida que poderá dar o tttu

lo por antecipaçâo:ao Interna

cional.
O Grêmio está com quatro'

pontos perdidos contra um do

Inter e bastará um empate
com o São José para tirá-lo em

definitivo da disputa. O Inter

nacional joga com o Gaúcho
amanhãno Beira Rio, e a roda
da será completada com as se

guintes partidas: em Bento

Gonçalves, Esportivo x Pelo

tas; em São Leopoldo, Aimoré
x Caxias; em Santo Ângelo,
Aesa x Bagé; em Pelotas, Brasil
x InterSM.

A BRMP 160 do austriaco Nick Lauda andou bem no circuito holandês

O escocês registrou um

tempo de 1 :30.42.
Na quarta posição ficou o

sueco }$znie Peterson, com

um JPS Lotus, com 1:30.00,
seguido pelo novato britânico

. James Hunt, com um March,
com 1 :30.28.

Atualmente, após nove das
15 provas ao mundial de
1973, Stewart leva vantagem
de um ponto sobre o campeão
mundial Emerson Fittipaldi,
do Brasil.

O piloto escocês venceu es

ta prova em duas ocasiões an-

teriores e está tentando estabe
lecer o recorde de 26 vitórias
em grandes prêmios.

Emerson ficou em oitavo

lugar, com 1 :30.34, seguido
pelo francês Jean-Pierre Bel
toise, num Marlboro BRM,
com 1 :30.43.

Outras posições obtidas:

9a. - Howden Ganley, No
va Zelanâia, Ford Iso Malba
com 1:31.83.,
I la. - François Cevert,

França, Ford Tyrell, 1 :32.31.
13a. - José Carlos Pace,

Brasil, Ford Surtees, 1 :32.88.
21a. - Wilson Fittipaldi,

Br asil, Brabham, 1 :47.64

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

DaCosta! FernandoBastos!
Paulo Gar�a ! TiãoMarino!
Gilberto Nahas! Beze ....al
Veneza! WalterMiraglia !
PauloHenrique!Antoninho!
Joel'! Chico Samara! _

MajorOrtiga! Zenon_!

.D
::>
Q.

Prossegue

Torneio

de Inverno

no LIC
o Torneio de Inverno

organizado pelo Lagoa Iate
Clube tem prosseguimento
hoje à tarde nas canchas
do LIC, com jogos válidos
pela segunda rodada.

Os jogos que estavam
marcados para sábado pas
sado, foram transferidos
para hoje face às chuvas
que cairam na última se

mana em Florianópolis.
Pelo turno final do

campeonato de futebol
surço, Acadêmicos e Car
tolas jogarão às 14 horas,
enquanto Catatau e 2000
farão a segunda partida às
15h30rnin .

O referido torneio terá
prosseguimento com as'

competições de futebol de
salão válido pela segunda
rodada, entre Catatau x

2000 e Rato Roi e Acadê
micos.

Com supervisão da Fe
deração de Vela e Motor
de Santa Catarina, será rea-

.

lizada a terceira regata na

raia do LIC, entre as clas
ses Snipe e Starfish.

A classe Snipe v�m sen
do liderada por Walmor
Soares Filho, com Edemar
Nunes Pires em segundo,
Nélio Pereira em terceiro e

em quarto Antônio Don
dei. No Starfish, em pri
meiro Ewaldo Schaefer
Neto, em segundo Gilberto
Severo. Antônio Pereira
Oliveira e Ewaldo Schaefer
estão em terceiro e quarto
lugares.

O ESTADO RESPONDERÃ. Neste ano, quan
do terminar o Campeonato Estadual. O ES
TADO dirá quais foram os melhores do fute
bol catarinense, em 1973. A exemplo do ano

passado, às segundas feiras, a equipe de espor
te dE{O ESTADO publicará á seleção da roda-

Muitos elogios
para o basquete

brasileiro

Chuva. pode estragar Grande Prêmio
da Holanda. Nick Lauda o melhor

Zandvoort, Holanda - O
austriaco Niki Lauda, avançan
do pelo alagado circuito de
Zandvoort como uma lancha

=torpedeira, liderou ontem os

treinos com vistas ao grande
prêmio da Holanda, a ser dis

putado no domingo.
O piloto de 24 anos, com

seu Marlboro BRM, cobriu o

ondulado circuito em 1.29:411,
ou seja, a mais de 170 quilô
metros por hora.

Seu mais prôximo adversá
rio foi o sutço Clay Regazzoni,
com o tempo de 1.29:81, se

guido do Neo-Zelandês Chris
Amon com um Tecno=Ford e

a mar;a de 1.29:99..

,

O grande prêmio de ama

nhã será a JOa. prova do atual

campeonato mundial da fór
mula um e estarão em jogo
pontos vitais para os preten
dentes ao titulo.

Nos treinos de ontem, �..
�

lhe parecia perfeita, apesar do21 carros correram sobre a pts- tmau empoo
ta molhada pela c�uva como

Stewart ficou em sexto lu-
se fosse um lindo dia de ,sol,. o-ar embora os conhecedores

O
'

fi I de hoie deci- o·, .

tremo '!la ! _ tenham achado que os princi-
di

• .

a as poslçoes de
.

tra quats sero. pais competidores reduziram.

largada e mui�os pilotos e_sf!.e- suas velocidades, tendo em vis-
ravam melhoria das condiçôes t t

'

da o mau empoo
Q tempo.
Também estão preocupa

dos com o mau tempo os orga
nizadores da corrida, em vista

dos investimentos que tiveram

que fazer para melhorara pis
ta, de forma que atendesse os

requisitos de segurança apre
sentados pelos pilotos.

:A corrida foi cancelada no

anopassado quando os pilotos
-se recusaram a competir, con
siderando o circuito como de
masiado perigoso.

EMERSON
Após os treinos de ontem,

o piloto escocês Jackie Ste
wart, disse que a recém re

formada pista de Zandvoort

u

Bogotá - A equipe do Brasil mereceu ontem os

melhores elogios dos comentaristas esportivos colom
bianos, após sua esmagadora vitória frente ao Equa
dor, por 104 a 55 (58 a 22), na abertura do 25.0

campeonato Sul Americano de Basquetebol Maculino.
Em geral, considera-se que o Brasil, com base rio

que apresentou contra o Equador, está em condições
de conservar o título que conquistou há dois anos, em

. Montevidéu,
As principais Manchetes foram dedicadas ao Brasil,

atual campeão Sul-Americano, que se apresenta com
uma grande equipe.

-

.

O "EI Tiempo" intitulou sua matéria sobre a vítô-.
.

ria brasileira como "forte início brasileiro". O "El
Espectador" afirma: "Brasil arrancou com gana: 104 a

55", enquanto "El Siglo" mancheteou: "Brasil, um
gigante".

Os maiores elogios Sã0 para o veterano Ubiratan
("Bira"), que no segundo tempo fez 12 pontos. Tam
bém foram elogiados Dodi, Abdalla e Adilson.
"El Tiempo" comentou que "o Brasil. fundamen-:

tou sua vantagem num harmonioso jogo de conjunto.
Na precisão de seus arremates e na bem armada prote-
ção de sua defesa" .

.

Mais adiante, salientou que "a vitória do Brasil,
obtida sem esforço algum, serviu para demonstrar que
ele é o mais sério candidato a conquista do torneio".

Sobre a tática dos campeões, afirmou: "a apresen
tação dos brasileiros baseou-se na triangulação dos
três atacantes: Abdalla, Ubiratan e Adilson, 0S quais
burlaram a vigilância dos' pequenos equatorianos e fi
zeram sucessivas cestas. Na defesa, a pressão flutuante
foi insuportável para os equatorianos, que em cada
movimento defrontaram-se com uma barreira intrans
ponível".

O "El Siglo" resumiu sua opinião, dizendo apenas
que o resultado da partida foi lógico e ninguém' .espe
rava outra coisa".

'

O técnico equatoriano, Carlos Rojas, informou que
"o Brasil tem uma equipe completa e superior, com
bons suplentes, bom porte e excelente marcação e um

ataque extraordinário". .

Rojas acrescentou: "nós jogamos num nível muito
baixo em relação ao nosso rendimento habitual.

da. No final do campeonato, serão seleciona
dos os melhores pela média conseguida duran
te todo o Estadual. O ESTADO formará a se

leção do ano e dirá, ainda, quero foi o craque
revelação, qual o melhor juiz, o mais dinâmico
Presidente de clube, o melhor técnico. O pa
trocínio é da Apesc.

"
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Nervosismo, brincadeiras
e a té filosofia no

embarque do Figueirense
o Figueirense estréia hoje à tarde, em São Paulo, jogando contra o SAAD de São Caetano. A TV Cultura vai transmitir
'" I .

•
.

estou nervoso. Só sei antecipa
damente, que a coisa lá em ci
ma é diferente".
CACO

Por ter extraído um dente
na sexta-feira e uma pequena
hemorragia, Caco de vez em

quando ia ao banheiro, do que
se aproveitavam seus compa
nheiros para dizer que era o

nervosismo. Ele confessou que
estava um pouquinho apavora
do: "Acho que esta viagem é
muito boa para o Figueirense,
pois o campeonato nacional
está aí e teremos que viajar
muito e é bom que a gente se

acostume cedo. Confesso .que
estou um pouquinho nervoso,
meio apavorado mas que logo
irá passar. Estou um pouco
triste é por ter arrancado um

dente e isso está me incomo
dando muito".
JAILSON

O zagueiro central, que pela
primeira vez sentará no banco
de reservas, já que Nitota sairá
jogando logo mais, dos novos,'
parecia o mais tranquilo de to
dos: "Viajar de avião, é uma

coisa 'muito normal e na era da

aviação, devemos todos se in

tegrar na realidade. Será muito
benéfica esta viagem 'pois será
um bom teste para o nosso ti
me que já no próximo mês es

tará representando o Estado
no Campeonato Nacional. Es
tou muito tranquilo.
MOENDA

Depois de cumprir pena de

.suspensão automática, Moenda
hoje retornará a quarta-zaga
do Figueirense no amistoso in
terestadual. Ele foi muito go
zado pelos outros mas, afirma
va estar calmo: O pessoal está
fazendo muita onda comigo,
mas o que eles estão dizendo é
tudo mentira. Não estou nem

um pouco nervoso, pois vou

junto com pessoal muito expe
riente. Acho que será uma via
gem normal e não será preciso
tomar nenhum calmante. Co
mo nós teremos de viajar no

Dificilmente o vôo 130 da

Varig atrasa em Florianópolis,
e, por ironia do destino, o de

ontem, teve exatamente ses

senta minutos, para intranqui
lidade de Moenda, Pinga, Casa
grande, Jailson, Almir e Feijão
que fizeram o seu "debut"
aviatório.

O atraso, foi verificado, de
vido ao forte nevoeiro em Cu

ritiba, obrigando o Electra a fi
car retido em Florianópolis,
decolando s ome nt e às
09hl5min, levando' para São
Paulo a delegação do Figuei
rense, que jogará logo mais a

tarde em São Caetano do Sul
contra o SAAD, em comemo

ração ao 1 i90. aniversário da
cidade. O avião chegou no Ae

roporto de Congonhas às
llh30min e a delegação do Fi

gueirense almoçou em São
Paulo e por volta das quatorze
horas, de ônibus, viajou para
São Caetano, distante oitenta
e cinco quilômetros da capital.
AEROPORTO

Eram 07h55min quando
chegou o ônibus trazendo a

delegação do Figueirense ao

aeroporto Hercílio Luz. Al

guns, mais experientes, como
Moacir, Neilor e Tião Marino,
dirigiram-se logo para o sa

guão. Mas não era para desini
bir os demais que ficaram fora
do aeroporto esperando o

avião, e sim para despedirem
se de suas namoradas que esta
vam aflitas a espera.

Antônio Clemente de um

lado para outro, observava a

reação dos jogadores e não

gostou muito dos trajes de
Tião Marino (era o único que
estava com roupa esporte). To
dos portavam pequenas baga
gens, menos Tião que levava
uma mala muito grande. Ele

justificou: "É para trazer os

gols que me esqueci em São

Paulo, pois depois que retornei
do Coríntians eles estão difí
ceis de sair".

PINGA
Fumando um cigarro após

o outro e com uma revista Ilu
são debaixo do braço, Pinga
talvez fosse um dos mais ner

vosos da delegação, embora

quizesse aparentar tranquilida
de: "Não posso dizer se estou
nervoso ou não, porque a via

gem ainda não começou. Con
fesso que nunca viajei de avião
e acredito que a viagem será
normal e tranquila, isto é se o

avião não cair, pois tem caído
muito avião ultimamente.
Acho que não é um bicho de
sete cabeças e o caso agora; é
enfrentar a fera,"

FEIJÃO
Revelando-se 'nos juvenis,

Feijão fez a sua primeira via

gem de avião ontem pela, ma
nhã, e confessou antes do em

barque, estar um pouco nervo"

so, o que justificava sua ida ao'
'

banheiro
I
antes do avião deco

lar: "Confesso que estou ner

voso e emocionado, pois só ti
nha viajado de ônibus e nem

faço idéia do que seja' um
avião por dentro. Acredito que
a viagem seja igual a de ônibus
e o pessoal é que está fazendo
um bicho de sete-cabeças.
Agora já estou um pouco mais
calmo e não vai ter problema.
Minha única preocupação é jo
gar bem, e ganhar a confiança
da Comissão, por isso venho
me dedicando intensivamente
aos treinamentos."
CASAGRANDE

Valdir, ficou grande parte
do tempo gozando Casagran
de: "Olha, aqui, acho que você;
vai estranhar um pouquinho,
bem pouquinho mesmo a via

gem de avião, já que lá em Tre

viso, andavas muito a cavalo.
Vais estranhar um pouco."
'Mas o lateral do Figueirense,
afirmava que estava tranquilo:
"Ainda bem que não é só eu

que estou viajando pela pri
meira vez, se não a coisa seria

pior. Deve ser um negócio
emocionante tfas nem por isso

Ob8ervaçiie8 que
Antoninho pretende
lazer em São Paulo

Antoninho achou muito oportuna a viagem do Fi

gueirense e os dois amistosos em São Paulo, um hoje e

outro na quarta-feira. Destes jogos ele espera' tirar a

base do time que disputará o Nacional. Na partida de

logo mais, Jailson, Valdir e Tião Marino, cederão seus

lugares para Nitota, Célio e
I

Neto respectivamente.
Antoninho acha, que mais cedo ou mais tarde, terá
que efetuar experiências e é preferível fazê-las em

amistosos. Hoje, ele irá deixar três titulares no banco

e, dependendo do rendimento dos novos, eles pode
rão entrar no time: "Os adversários que enfrentare

mos, são muito bons e será um bom teste para o

Figueirense, as vésperas de um campeonato nacional. I

No jogo de amanhã (hoje), sou obrigado a alterar o

time, mexendo na espinha dorsal da equipe, para tes

tá-lo" .

Antonínho não está muito preocupado em colher
,

bons resultados, seu objetivo é outro: "Com as altera

ções, o time pode perder um pouco de conjunto, mas'
vou correr o risco, porque há necessidade. O SAAD
tem um bom time, mas o São Bento, contra quem
jogaremos na quarta-feira, será um adversário mais di

fícil, pois está disputando o campeonato da primeira
divisão. Mas isto tudo é válido e será um bom teste.

Não estamos visando resultados e sim experiência pa
ra,ver Q comportamento dos jogadores".

Antonio Clemente considerou muito importante
esta viagem: "É um teste bastante importante para o

Figueirense" pois iremos observar desde a índumentá-
'

ria até o pavor deles do avião. Poderemos observar
bem o rendimento de todos os jogadores, principal
mente os novos. Tudo que acontecer será válido, pois
será para nós de muita utilidade. É uma boa experiên
cia para o campeonato nacional. Além do comporta
mento tático e técnico, veremos também o comporta
mento deles nos hotéis. Acredito que tudo correrá

bem, pois eles estão bem orientados"._

Almir, Moenda e Caco, os mais aflitos no embarque do Figueirense ontem

pouco mais do que esta que
vamos fazer agora."
EMBARQUE

Quando o avião sobrevoou
o aeroporto Hercílio Luz, os

jogadores comentavam que es

tava quase chegando a hora.
Qu an do ele aterrissou às
08h23min, foi uma correria

para a janela da sala de esperá
no saguão do aeroporto. To
dos queriam ver o Electra e fa
zer seu comentário. Almir, Ja
ilson, Feijão (fumava muito),
Moenda e Caco, só saíram da

'janela quando foi dado o aviso
de embarque.

Célio, foi o primeiro joga
dor a embarcar e Pinga e Casa
grande os últimos.

Quando o Electra VJU esta

va aquecendo as turbinas para
decolar, Casagrande e Moenda,
confortavelmente sentados nas

poltronas, viraram o pescoço
na janela e ficaram observando
atentamente as hélices e o mo

tor que provocava um forte
ruído, para alegria de José To-

nolli, diretor de futebol, que
dava risadas nas escadas do ae

roporto pelo comportamento
dos jogadores.
TIME

Do atual plantei do Figuei
rense, apenas Noroel, Ângelo,
L. Everton e Land não viaja
ram. O último voltou a sentir,

/ o estiramento na coxa e Cle
mente afirmou que não era in
teressante levar um jogador'
sem condições de jogo.

Antes de embarcar, Antoni
nho escalou o time que sairá

jogando hoje a tarde às
15h30min, com o qual espera
colher bom resultado: Celio;
Pinga, Nitota, Moenda e Casa

grande; Atlailton e Almir; Se

vero, Neilor, Neto e Caco. No
banco, estarão Valdir, Jailson,
Hélio, Quincas, Moacir, Feijão
e Tião Marino, que poderão
entrar no time no transcorrer

do jogo.
Os jogadores que não viaja

ram, ficarão fazendo física dia
riamente com Iberê Rosa.

campeonato nacional, éssa

agora será para a turma se ha
bituar."
BRINCADEIRAS

Numa rodinha muito ale

gre, Tião Marino dava risadas e

comentava com Adailton: "O
Moenda na hora que pegou a

ficha de embarque, no box da

Varig, veio perguntar para
mim se o número da ficha era

o da poltrona. Eu disse que
sim e que sem aquela ficha ele

. não podia retornar de São Pau
lo." A gozação logo se espa
lhou e todos foram em cima
de Moenda que desmentia tu
do.

Adailton, botou "banca",

enquanto aguardava a ordem
de embarque: "Estou muito
calmo e tranquilisando a tur

ma por ser O' mais experiente.
Já estou acostumado a viajar e
não tenho o mínimo receio.

,Minha última viagem foi de
São Paulo a Paris, quando jo
gava no São Paulo. Foi uma vi

agem de sete horas e meia, um

Treino de ontem confirmou

Vilela na frente da zaga

-

____...,Dois Toques�
I

E o nosso estadual ?

Depois de passar trinta dias com

Jorge Ferreira e Miraglia
\

no Avaí, o estudante de Educação
,

Fí�ica Dacica volta para
Curitiba. Ele pretende retornar a

Santa Catarina e continuar
trábalhando no Adolfo Konder

A partir do .dia 25 de agosto o Figueirense está morto para
o campeonato estadual. Isto é assunto definido e aquela
.conversa de dois times, um para o estadual e outro para o

nacional, vai tornar-se sem efeito. Nenhum clube do Brasil

tem condições· hoje, de disputar paralelamente dois

campeonatos.

Os jogadores do Avaí voltaram ao Adolfo
Konder é realizaram exercícios físicos e técnicos,
aprimorando a forma técnica para o jogo de ama

nhã com o Paisandu, em Brusque.:
Jorge Ferreira e Dacica tiveram um trabalho

muito grande e todos os exercícios foram dirigi
dos para que os jogadores pudessem atuar dentro

do objetivo:melhorar suas qualidades.
Com exercícios táticos Walter Miraglia orien

tou mais uma "vez a' defensiva para que não se

repitam os mesmos erros. Novamente ele chamou

a atenção do rodízio dos zagueiros, sempre orien

tando as movimentações de Vilela.

O JOGO
- Só conheço o Paisandu daquele jogo aqui

em Florianópolis. Não posso falar muito�do clu

be. Sei que ele está bem colocado na tabela e que

para o Avaí p que interessa é a vitória, para conti
nuarmos a pensar no tít ulo deste turno. Nova

mente chamei a atenção dos jogadores para a res

ponsabilidade do encontro e que não facilitassem
as coisas para o Paisandu. Vamos jogar sério e'

com uma única finalidade: a de dar mais uma

vitória a esta torcida. .

AMÉRICO Ontem ele esteve no estádio, e ves
tiu calção e tênis para realizar exercícios abdomi-

nais. O atacante está proibido pelo Departamento
Médico de trabalhar com o pé esquerdo. Não po
de nem tocar na bola. Desta maneira os médicos

, do clube querem que ele se reouperemais rapida
mente para que.o Departamento de Futebol pos
sa liberá-lo.

Ontem realizou um teste de avaliação, mas só
poderá voltar aos treinamentos quando fizer. o
segundo teste, 'que deverá acontecer napróxima
semana.

O TIME

Segundo as observações desta semana, a Co

missão Técnica do Avaí confirmou o reapareci
mento de Rubens no gol. As demais novidades no
time titular serão o reaparecimento de Vilela na

frente dos zagueiros e de Batista, que deverá fazer
sua estréia na lateral esquerda.

Rubens, Souza, Ar i Prudente, Paulo Henrique
e Batista; Vilela, Zenon e João Carlos; Ademir,
Toninho e Celso, o time para o jogo de amanhã.

Hoje, depois do jantar, os jogadores se con

:centram' no Hotel Br üguemann e viajam para
Brusque amanhã, às 9 horas. Além dos titulares, .

Walter Miraglia relacionou mais estes jogadores
para viajarem: Joceli, Jaico, Rogério, Paulo Rober
to e Panchito.

Dacica está

deixando o

Ávaí.' Volta

Mas e at. Como é que fica o nosso certame? Há menos de

um mês do brasileiro, não existe nenhum movimento, quer

por parte dos clubes, quer da Federação Catarinense de

Futebol, no sentido de tentar a busca de uma solução para o

problema que já existe desde que se começou a falar em

campeonato nacional. E, piorou ainda mais, quando ficou
definida a fórmula de três turnos classiftcatários e dois finais.

I
• •

em ,ane.roA situação é séria e complicada. Exige um estudo

cauteloso e inteligente, mas até agora silêncio e desinteresse

total, apenas isso. Será que vamos assistir a um replay de

todos os, anos, quando os assuntos, sérios e decisivos para o

nosso futebol ficam para ser tratados sempre em cima da

hora? Tudo indica que sim.

O Preparador' Físico Dacica encerrou ontem,
seu estágio no Avaí, depois de passar 30 dias a

disposição do Departamento de Futebol do clu
be. Só não ficou, por causa da faculdade, onde'
terá que cumprir o último semestre do curso su

perior de educação física, na especialização de

futebol.
-__:_ Eu gostaria muito de agradecer a todos do

Avaí, por que aqui aprendi muito, O professor
Jorge Ferreira me ajudou bastante e foi mais do

que proveitoso este meu estágio. Os homens da

direção conversaram comigo para ficar, mas 'os

comprómissos da escola me obrigam a permane

cer em Curitiba. Ficou acertado foi que no final

do ano eu volto, como profissional.
Falando muito e sem mostrar tristeza, Dacica

despedia-se ontem de todos os jogadores agrade
cendo um a um pelo apoio. Depois conversou

com Walter Miraglia e no final ficou acertado que
ele deverá ir para o Flamengo realizar um estágio

de três meses.

Durante este tempo que passou na rua Bocaíú

va, Dacica auxiliou ao professor Jorge Ferreira,
dirigindo e orientando o plantel do Avaí.

Para Jorge Ferreira, ele trouxe muita coisa no
va e conseguiu fazer um bom ambiente no clube.

"Ele vai embora, mas não por muito tempo, no
final do ano o Dacica estará novamente conosco.

Vai fazer falta, pois certos trabalhos eu deixava
com ele. Foi bom para os jogadores que viram um

ex-colega empenhado numa nova profissão, 'de
pois de passar pelo caminho que estão passando.

"

O melhor de tudo foi o exemplo que deixouaos

jogadores. Agora aceitam melhor os trabalhos

físicos, não que eles não quizessem, mas por que
sempre existe uma recusa quando se trata de pre
paração física. Como um ex-colega, suas noras
idéias mostraram .que no futebol moderno este

tipo de trabalho é importante. Nós só temos que

agradecer o que fez no Avaí.

Se, por acaso o campeonato sofrer interrupção, em função
do Figueirense no nacional, que providências salvarão nossos

clubes de uma derrocada financetm? O Aval anuncia uma

posstvel excursão pela América do Sul mas, por enquanto,
nada de concreto. Primeiro porque não veio confirmação de

Daniel Pinto e, mesmo que viesse, Fernando Bastos ficaria e

mãos atadas, sem saber que resposta dar ao empresdrio.

América de folga, mas tem
iogo do, Caxias em Joinville,

•
A imprevidência e falta de planejamento já liquidaram

com muita coisa boa no futebol de Santa Catarina. Estamos

fugindo do âmbito regional e, seria muito duro agora, depois
de nadar alguns quilômetros, acabar "morrendo na praia ".

O América está de folga, até segunda-feira e

apenas o Caxias treinou ontem à tarde, para o

jogo de amanhã, em Joinville, contra o Próspera'.
Rubens Freitas observou a movimentação 'dos

seus jogadores 'do banco, pois Escanda Mattar,
técnico dos juvenis, é quem assumirá a direção da

equipe a partir de segunda-feira. .

Daúca está fora do jogo, em tratamento de um
estiramento muscular na perna direita, enquanto
o zagueiro J. Alves também não figura nos planos
do treinador, já que foi expulso na última partida

do Caxias.
Sem poder contar éom estes dois jogadores,

Rubens Freitas armou este time, para tentar a

recuperação diante do Próspera, depois de oito

empates e três derrotas consecutivas: Vicente;
Chicão, Pompeu, Gomes e Sílvinho; Piava, Osval
do e Fontan; Tonho, Martoni 'e Parodi.

O meia cancha Osvaldo, emprestado ao Caxias'
pelo Atlético de Três Corações, Minas Gerais, fará
sua estréia neste domingo. Carlos Roberto, Zero e

Edson foram dispensados esta semana pela dire-

ção do clube.
'

É bom lembrar, que além do campeonato brasileiro, tem
as férias dos jogadores. Isso tudo vai consumir o pertodo de

agosto de 73, até fevereiro de 74. Se a solução não aparecer
antes disso, vamos atrasar em um ano o calendário do futebol
catarinense, sem falar nos irremediâveis e imediatos prejutzos
financeiros. Que clube terd condições de aguentar uma

inatividade e ostracismo tão prolongados?
Adão quer garantir 'vaga do
Palmeiras contra o Inter

UMA CARTA denúncia foi

entregue esta semana ao Dire
tor do Departamento de Árbi
tros, pelo presidente da Liga
Serrana de Futebol. Segundo o

documento, tem gente prepa
rando um ambiente hostil para
Gilberto Nahas em Lages. Que
culpa cabe a Gilberto se o In
ternacional não conseguiu clas

sificação no turno? Será que
ele também teve participação
na derrota do Inter para o Fi

gueirense, na capital, quando o

time de Lages era líder do
returno? E também naquela
goleada de quatro a zero, sofri
da diante do mesmo Figueiren
se em casa?

e delegado da CBD, que chega
hoje à tarde a Florianópolis,
para fazer a vistoria definitiva
no Orlando Scarpelli.

O Palmeiras segue hoje para Lages às 9 horas,
para defender, no domingo, a vice-liderança do

certame estadual contra o Internacional, atual

líder.
'

Mesmo depois do coletivo de ontem à tarde, o
técnico Adão' ainda não havia se definido sobre a

, escalação do time. "Em princípio, disse Adão, .o

Palmeiras entrará em campo com a mesma equipe
que atuou contra o Hercílio Luz e aplicando o

mesmo esquema de jogo: 04-3-3".
Para o técnico Adão o jogo de amanhã é um

dos mais difíceis do Palmeiras, neste campeonato,

pois dele depende a eventual classificação do time
para a fase final do estadual. "O empate - co

menta o treinador - será um ótimo resultado,
,

mas esperamos vencer a partida para praticamen
te garantir a classificação, já que depois enfrenta
mos fora de casa somente o Juventus",
"O adiamento do jogo contra o Figueirense,

no último domingo, frisou Adão, foi prejudicial
ao Palmeiras sob o aspecto financeiro, mas, sobre
tudo, alterou o comportamento da posição do

time, obrigando-o a fazer duas partidas fora do
Aderbal Ramos da Silva".

ANTONINHO, antes de
cuidar dos detalhes sobre a es

caiação da equipe que joga ho

je à tarde, em São Caetano,
queria saber quais os jogadores
que já tinham viajado de avião.
Um detalhe importante, prin
cipalmente para quem vai par
ticipar de um campeonato na

cional.

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA� CATARINA S.A.

SETOR FlORIANOPOUS

Lauro ainda não definiu"sua

equipe: dúvida é na zaga
* " *

- FALTARÁ LUZ AMANHÃ -

A CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC - SETOR_

FLORIANÓPOLIS, comunica a seus 'consumidores que a fim de possibilitar a execução dos

serviços de manutenção e ampliação da rede de dist ibuição primária, haverá falta de energia
elétrica, DOMINGO - dia 19/Julho/1973 nos seguinte locais e horários:

,

Das 7,00 às 10 horas - Centro da Cidade, compreendendo as ruas Vidal Ramos,
Deodoro, Osmar Cunha, Dib Mussi, Ourval Melquiades de Souza,
Fet ipe Schmidt, Nereu Ramos, Visconde de Ouro Preto e

adjacências. '

Das 7,00 às 10,00 horas - Linha 3 - Bocaiúva, Esteves Júnior, Presidente Coutinho e

adjacências.
Das 7,00 às 10,00 horas - Linha Coqueiros - A partir da, rua São Cristóvão e adjacências.

Florianópolis, 27 de julho de 1973.
'

- A EMPRESA-

ALV1R RENZI comprou
um ônibus. Isso mesmo, um

ônibus. A "peça" foi adquirida
num leilão em Brusque. O pro

.

prietário ao. coletivo diz que
vai aproveitar o campeonato
nacional, fazer lotação nas ci
dades do interior e trazer tor

cedores para a capital. Deta
lhe: a cor do ônibus é amarelo
ovo.. Lindo de morrer I

* * *

AINDA de arbitragem. Se

gunda-feira o tenente Cabreira

viaja para São Paulo, acompa
nhado de um árbitro da FCF.
Na capital paulista eles vão as

sistir a um curso sobre arbitra

gem, ministrado pela CBD em
duas etapas. A segunda será
em Salvador, Bahia.

tempo contra o Pinheiros e também para os golei
ros. Hoje de manhã, bem cedo, Lauro Búrígo
quer repetir os exercícíos, para poder viajar às

llh30min, rumo a Tubarão, onde joga amanhã

contra o Hercílio Luz.
'

No entanto, a manhã de hoje será importante
para o zagueiro Brito, pois só depois do exame

� médico é' que ficará, resolvida sua inclusão na

equipe. Sem ele e sem Miguel, Lauro Búrigo terá

que fazer muitas improvisações no setor defensi-

Lauro Bürigo é um treinador cheio de dúvidas

e, por essa razão, só vai definir a equipe hoje pela
manhã, após a revisão médica.

Os problemas de Lauro estão na defesa. Ele

não sabe se poderá contar com o zagueiro Brito e,

se isto acontecer, vai improvisar Raulzinho na

quarta zaga, formando o 'time assim: Volnei; El
ton, Valdir, Raulzinho e Baio; Miltinho e Clair

ton; Tadeu, Ney, Liminha e Toninho.

Ontem o treinador orientou treinamento físi-

* * *

Mário MeclagliaARTHUR de Araujo Bruno

Gonçalves, é o nome do major
co e bate-bola, para os que jogaram somente meio voo

•
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